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En los últimos tres años, la deuda de nuestra Comunidad Autónoma no ha sufrido fuertes oscilaciones

Castilla-La Mancha es la región 
menos endeudada por habitante

Según la última estimación del Banco de 
España, la deuda del Gobierno regional fue 
de 348 euros por habitantes, mientras que 
en el conjunto de las Comunidades Autó

nomas, el nivel de endeudamiento medio 
supera los 1.000 euros por habitante. El 
desarrollo económico que ha experimen
tado Castilla-La Mancha durante los' últi

mos años, y la eficaz gestión presupuesta
ria del Gobierno regional, han llevado a 
unas tasas de endeudamiento muy infe
riores a la media española.

Desde la década de los años 90, la 
economía regional ha venido re
gistrando un crecimiento econó
mico continuado, siendo entre 
1986 y 1998, la región española que 
más avanzó en índice de conver
gencia con la media europea. Du
rante este periodo, Castilla-La 
Mancha avanzó en 11,9 puntos, 
mientras que el resto de regiones 
del Objetivo 1 lo hicieron en 6,1 
puntos.

(Pag. 38)

ASAJA se 
manifiesta en 

contra de la PAC
Unos 6.500 agricultores de 
la región se concentraron en 
Toledo para mostrar su re
chazo a la reforma de la PAC. 
Al concluir la marcha, el pre
sidente de ASAJA, Pedro 
Barato entregó un documen
to con sus reivindicaciones 
a la delegada del Gobierno, 
Encamación Naharro.

(Pag. 39)
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biemo de Castilla-La Mancho te
nía razón al plantear que la So
ciedad de Desarrollo Industrial de

ema razo
. Castilla-La Mancha (SODICAMAN) 
i 1 pasara a ser de titularidad regio- 
i nal, operación que fue obstruida 

desde el j j i p W M  central y que■ ¡ 
recurrida por el Ejecutivo re- 
tal, dándole ahora la razón 
sentencia judicial. <¡>ag. r»

Castilla-La Mancha

Presentado el portal de internet 
ww.clminnovacion.com
La facultad de 
Derecho de Ciu
dad Real acogió 
la presentación 
del portal de inter- 
n e t 
wwvM±«rimicnarn, 
a la que acudieron 
unos quinientos 
asistentes del 
mundo académico y empre
sarial, en un acto que estu
vo presidido por el jefe del 
Ejecutivo de Castilla-La

Mancha, José 
Bono.

Con este por
tal, la Junta de Co
munidades quiere 
facilitar la oferta y 
la demanda de 
servicios de inno
vación y el inter
cambio de cono

cimientos e informaciones 
entre los ámbitos científico 
y tecnológico y el empre
sarial. (Pag. 38)

Manuel Marín

“Aznarharoto 
los ejes de nuestra 
política exterior”

El secretario de Política In
ternacional del PSOE y di
putado ciudadrealeño, seña
la, en relación al conflicto de 
Irak que “lo que hay que 
hacer es seguir presionan
do y luchando para qu eel 
desarme se consiga a través 
de soluciones políticas y 
diplomáticas”.

(Pag. 8)

Sociedad
La región conmemoró 
el Día Internacional 
de la Mujer
Unas 3.500 mujeres de toda la 
región conmemoraron en el 
Campus Universitario de Tole
do el Día Internacional de la 
Mjer en un acto presidido por 
José Bono. (Pag. 32)

Llamamiento por la 
Paz del Consejo 
Escolar Regional
El Consejo Escolar de Castilla- 
La Mancha ha hecho un llama
miento por la paz, por el que 
rechaza la guerra como recurso 
para la resolución de los con
flictos políticos. (Pag. 34)

Cultura
A la venta los abonos 
de la Semana de 
Música Religiosa
La Fundación de la Semana de 
Música Religiosa de Cuenca ya 
ha iniciado la venta de los abo
nos para los conciertos de este 
año, que se celebrarán entre el 
11 y el 20 de abril. (Pag. 36)

Albacete
Colocada la primera 
piedra de las 
viviendas del 
matadero (Pag. 9)

Ciudad Real
Las necesidades de la 
provincia, en el Libro 
Blanco de “Ciudad 
Real Futuro” (Pag. 13)

Cuenca
Reapertura al 
público de la 
Biblioteca “Lermín 
Caballero” (Pag. 24)

Guadalaiara
El PSOE pide la 
apertura de la línea 
férrea del AVE con 
garantías (Pag. 26)

Toledo
La adjudicación del 
transporte urbano a 
Unauto no será 
investigada (Pag. 28)
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¿Cómo hemos de entender 
la modernidad?

José López Martínez

La modernidad más que una palabra 
es un concepto que la sociedad ha 

venido acuñando desde hace más de dos 
siglos, desde que los mentores de la Ilus
tración lo incorporaron al núcleo central 
de sus teorías. Los grandes ideales de la 
Revolución Francesa: libertad, igualdad, 
fraternidad. Fue aquel un tiempo en el 
que se creyó haber dado con la piedra 
filosofal de la felicidad, que la razón ilu
minaría los espacios más oscuros del en
tendimiento. El racionalismo y el ejerci
cio de la crítica. En esto se basaron los 
principios de la modernidad, en la posi
bilidad de ver la vida y sus problemas 
desde una posición más subjetiva, lo 
cual produjo un cambio trascendental en 
todos los órdenes de la sociedad. Se tra
taba de abolir los esquemas del viejo ré
gimen. El trabajo de cada cual y las insti
tuciones estaban por encima de cualquier 
otro privilegio.

Sin embargo, como siempre sucede, 
tanto las palabras como los conceptos 
terminan por disolverse en el transcurso 
de las generaciones, quedando devalua
dos sus contenidos y convirtiéndose en 
vagos elementos de la rutina. Sobre todo 
cuando se aplican de manera fraudulen
ta o inadecuada, 
cuando se olvida 
su esencialidad.
Los filósofos de la 
Ilustración procla
maban la importan
cia del individuo 
como base acumu
lativa de moderni
dad y progreso.
Esa fue la herencia más valiosa que nos 
legó el siglo XVIII, la que ha inspirado 
los acontecimientos más evolutivos de 
los últimos tiempos. La Ilustración tuvo 
en el cultivo de la inteligencia sus logros 
mayores. La inteligencia y la razón apo
yadas en el esfuerzo y la memoria. Esto 
marcó un antes y un después.

Escribo una vez más sobre estos te
mas que nunca pasan de actualidad, mo
tivado por una reciente lectura del libro 
“Crítica de la Modernidad”, del sociólo
go francés Alain Touraine, en el cual ex
pone sus teorías sobre estos y otros 
asuntos que, entiende el autor, deben 
volver a imponerse, entre otras razones, 
“para evitar que se rompa el planeta en 
dos partes: una, demasiado instrumen- 
talizada, y otra demasiado romántica. Un 
mundo demasiado abierto por un lado, y 
demasiado cerrado por otro”. Tauraine 
insiste en que la modernidad se definió 
históricamente como el triunfo de la ra
zón y el asentamiento de la sociedad 
industrial, en el saber discernir que todo 
grupo humano vale por lo que produce y 
no por la importancia de sus antepasa
dos. El respeto a las leyes, la liberalidad 
de sus gobernantes, el patriotismo sin 
histeria. La Francia de Verlaine.

Si tomamos como referencia los su
cesos ocurridos a lo largo de los últimos 
tiempos, comprobaremos que cualquier 
intento regeneracionista ha tratado de 
aplicar sus directrices desde el poder po
lítico, desde las instituciones más próxi
mas al Estado, sin caer en la cuenta de 
que la vida pública tiene su base en el 
conjunto de individualidades que forman 
la sociedad, adulterando, de ese modo, 
el concepto de modernidad. Karl Popper 
dijo en más de una ocasión que el deber 
de los pueblos es prescindir de sus go
bernantes, con independencia de que lo 
hayan hecho bien o mal. O sea, apartarse 
de todo proteccionismo que vaya en de
trimento de la iniciativa de cualquier ciu
dadano. Dicho de otra manera: que “el 
hombre siempre debe ser cosa sagrada 
para el hombre”. Quizá sea de este modo 
como debamos entender la modernidad.

P L A Z A

E L  C A S I N O  P R O V I N C I A N O

Manuel Pérez Castell, alcalde 
de Albacete

PREMIO PARA
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El alcalde de Albacete, Manuel 
Pérez Castell, acompañado de 
una importante delegación de 
empresarios y sindicalistas, re
cogió en Madrid el premio con
cedido por la revista Mundo 
Empresarial Europeo al Ayunta
miento por “el impulso dado al 
desarrollo económico y a la crea
ción de empleo”. Para el alcalde, 
este premio “pone en evidencia 
que Albacete cuenta cada vez más 
en el conjunto nacional y que el 
esfuerzo que todos juntos esta
mos realizando para impulsar el 
desarrollo y el bienestar de nues
tra ciudad está dando sus frutos 
y está siendo reconocido en to
dos los ámbitos”, así como por 
“la multitud de proyectos desa
rrollados por el Ayuntamiento 
para favorecer la inserción labo
ral”. Pues enhorabuena.

José Francisco Rivas, alcalde 
de Talavera de la Reina

DOS PÁJAROS DE 
UN TIRO

El alcalde de Tálavera de la Rei
na, José Francisco Rivas, ha 
propuesto la creación de una red 
de ciudades cerámicas del arco 
mediterráneo, que agruparía a mu
nicipios con sector productivo de 
cerámica y museo y en la que 
podrían integrarse, además de 
Talavera, otras como La Coruña, 
Valencia o la italiana de Faenza.

Para el alcalde, el viaje fue 
“altamente positivo”, ya que tam
bién mantuvo una entrevista con 
el director general de Energía y 
Transportes de la Comisión Eu
ropea, Alfonso González, en la 
que se le informó que el tramo 
Madrid Cáceres del AVE Madrid- 
Lisboa “está trazado y cuenta 
con todos los consensos”.

En una palabra, todo parece 
indicar que Rivas mató dos pája
ros de un tiro. Eso si, ni hubo 
disparo ni resultado de muerte.

Jesús Barcenas, presidente de 
CECAM

LOS EMPRESARIOS 
CONLAPAZ

El presidente de la Confederación 
Regional de Empresarios de 
Castilla-La Mancha (CECAM), 
Jesús Barcenas, declaró en Al
bacete que la economía regio
nal no es ajena ni a las repercu
siones de la situación prebélica 
que se está viviendo con subidas 
continúas del precio del petró
leo, ni a la intraquilídad en la que 
se está cayendo en términos eco
nómicos y que se traduce en una 
demora en la toma de las decisio
nes importantes.

Barcenas, que aseguró igual
mente que su único pronuncia
miento ante una posible interven
ción militar en Irak es el econó
mico, puntualizó, no obstante, 
que “los empresarios supongo 
que queremos la paz como la quie
re todo el mundo”.

Por supuesto que sí.

Dionisio Cañas, escritor y
poeta nacido en Tomelloso

CAÑASCONTRA  
LA GUERRA

El escritor y poeta tomellosero 
Dionisio Cañas, que lleva trein
ta años residiendo en Nueva York, 
donde ejerce como profesor de 
universidad, publicó el pasado 
sábado 8 de marzo un poema ti- , 
tulado “Ha muerto un inocente’ 
en la portada del diario “El Mun
do”.

En sus versos Cañas escribe: 
Pongamos/ que nadie morirá/ en 
esta Guerra contra Irak,/ ponga
mos/ que todo esto/ va a ser un 
estupendo/ cuento de hadas/ en 
el que/ no se derramará/ ni una 
gota de sangre,/ pongamos./ Pero 
y si muriera/ un solo niño/ si ese 
niño/ pongamos por caso,/ fuera 
mi hijo o el suyo J señor Aznar/ 
es una suposición,/ y que ahora/ 
estuviera usted escribiendo/ con 
la sangre de un inocente/ NO A 
LA GUERRA/ pongamos.
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L A  V E R B E N A GEMA MARTÍNEZ LAMPARERO

TT1u  i
na estudiante de Bellas Artes 
holandesa, quiere casarse en 

mayo... consigo misma. (Ver noti
cia). “Se trata de algo muy sencillo: Quiero dejar constancia públi
ca de que soy fiel a mí misma”.

¿Es posible ser fiel a sí mismo, sabiendo que no hay nada más 
contradictorio que el ser humano?. Si fuéramos de una pieza, la cosa 
sería muy sencilla, pero me temo que la holandesa lo va a tener difícil 
para no ponerse los cuernos. ¿Quién donde dijo digo, no ha dicho 
Diego alguna vez?.

El funcionario que te sella la instancia, posiblemente se prometió 
a sí mismo que sería cualquier cosa menos funcionario; la chica que 
se está poniendo mechas en la peluquería, hace dos años aseguraba 
que jamás cedería ante tamaña decadencia; la que dijo que jamás le 
llamaría, hoy lo ha vuelto a hacer; Peter O’Toole que había recha
zado el Oscar honorífico porque estaba “todavía en el juego y podría

Casarse con una misma G U G a c<mplenodercch'r ’
Los sociólogos dicen que vivi

mos tiempos de yoes inestables y frágiles, que se multiplican a la 
velocidad de los cambios sociales. De tal forma, que para algunos 
como Elster, la identidad no es otra cosa que un invento subjetivo 
para integrar la sucesión, alternancia y división del yo múltiple. En 
cualquier caso, si hay algo que da cierta coherencia a esa caótica 
retahila de yoes, es el amor. Como apunta de Singly, enamorarse 
supone el estallido del yo, es decir, una identidad entre otras 
posibles y a la vez distinta, según sea nuestra pareja. “Es que quiero 
sacar de ti tu mejor tú”, que diría Salinas. Es sobre este amor 
contingente -como lo define Giddens-, que dura lo que dura el amor, 
sobre el que se fundamenta nuestra variable identidad. Si van a 
casarse, que sea con cualquiera, (amores patológicos, no gracias) 
menos con ustedes mismos.
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Emiliano García-Page, consejero 
Portavoz del Gobierno regional

LA MODULACIÓN 
AGRARIA

Las declaraciones realizadas por el 
ministro de Agricultura. Pesca y 
Alimentación, Miguel Arias Ca
ñete, en Cuenca, en las que afirma
ba que iba a impugnar ante el Tri
bunal Constitucional la Ley de Mo
dulación que quiere aprobar la Jun
ta de Castilla-La Mancha, fueron 
inmediatamente contestadas desde 
el Gobierno regional por medio de 
su joven consejero Portavoz, 
Emiliano García-Page, que pidió 
al ministro de Agricultura que en
tienda que “una política de modu-
, '  ¿  A A • I

ridad a los que realmente se dedi
can y viven de la agricultura” y, por 
ello, que la iniciativa de Castilla-La 
Mancha “la asuma y plantee para 
el conjunto del país”. Se. trata, se
gún García-Page, de “apostar deci
didamente por las personas que 
viven en el campo y de la agricultu
ra, así como evitar que se concen
tre en muy pocas manos la inmen
sa mayoría de las subvenciones que 
tendrían que distribuirse entre los 
que realmente viven de la agricul
tura”. Una petición que se enmarca 
en el actual contexto europeo, en el 
que se está abordando la reforma 
de la Política Agraria Común. Por 
ello, García-Page espera que “el 
ministro de Agricultura defienda 
con uñas y dientes nuestra posi
ción como país, que es coincidente 
con la del Gobierno de Castilla-La 
Mancha, en contra de la reforma de 
la PAC que se está planteando”.

¿Está claro, Cañete?

Félix Grande, escritor de 
Tomelioso

UNA NUEVA 
NOVELA VELALUZ

El poeta y ensayista tomellosero, 
Félix Grande, presentó los pasa
dos días en Madrid su nueva nove
la, “La balada del abuelo palan
cas”, editada por Círculo de Lecto
res-Galaxia Gutenberg.

Para Grande, autor de numero
sos libros de poesía, narrativa y en
sayo sobre literatura y flamenco, 
que posee varios premios literarios, 
entre ellos, el Nacional de Poesía, 
y el Nacional de Flamencología, con 
este libro “culmina un trabajo que 
seguro que no volveré a hacer más. 
porque no tendré la disposición de 
ánimo, ni la seguridad, ni la inocen
cia, ni el encanto con que he hecho 
este trabajo”.

El escritor extremeño Luis 
Landero, que fue el encargado de 
presentar la novela, dijo la historia 
está “sustentada en la verdad que 
narra la historia del abuelo Palan
cas, que fue cabrero; del hijo, que 
fue Guardia de Asalto, y de Félix 
que les salió escritor, y también de 
las calles de Tomelioso, y en gene
ral de toda España, porque detrás 
de estas vidas privadas hay un gran 
cuadro histórico”. Landero también 
argumentó que esta tfovela “rebosa 
música” y que se divide en tres par
tes: la primera, un capricho; la se
gunda, una balada y una sinfonía 
de cierre. “El libro suena muy bien, 
es pura música” finalizó.

Una novela muy esperada que 
habrá que leer y que, seguro, no 
será la última. .

S T I L L A

Alejandro Alonso, consejero de 
Agricultura y  Medio Ambiente

ALONSO,LA GOMINA 
YLAPBEL CURTIDA

El consejero de Agricultura y Me
dio Ambiente, Alejandro Alonso, 
vivió las pasadas semanas el feliz 
trance de ver como el Tribunal Su
perior de Justicia ratificaba su ino
cencia frente a la denuncia de la fa
milia López de Coca, que se había 
sentido herida en su honor por la 
denuncia que efectuió contra Nico
lás López de Cosa por el fraude del 
lino. En este sentido, Alonso ha de
clarado tener la sensación de sen
tirse “protegido por la justicia”, ya 
que “ética y moralmente denuncié 
lo que tenía que denunciar”.

La justicia, según el consejero, 
ha considerado demostrado que 
“Nicolás López de Coca era un 
alto cargo de la Administración que 
estaba implicado en un fraude, y 
que tenía dos hijos que participa- 

.ban de una empresa transformado
ra de lino. López de Coca y sus 
hijos hubieran estado mejor calla
dos -sigue Alonso-, reconocer sus 
errores y evitarse todas estas mo
lestias. Yo he trabajado exclusiva
mente en pro del interés general y 
cuando así se hace, la Justicia lo 
reconoce”. Por último, Alonso se 
quejó de que friera “duro que los 
hijos, repeinados, con gomina y 
abrigos caros me increparan. Pero 
yo estaba muy tranquilo porque 
siempre he defendido a los agricul
tores que se suben al tractor, a aque
llos que tienen la piel curtida por el 
sol y las manos estropeadas por 
todo su trabajo”.
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EDITORIAL
Paridad sin ley

El Gobierno de Castilla-La Mancha solicitó los pa
sados días al Tribunal Constitucional que manten
ga la suspensión de la Ley de paridad, que aprobó 
el Ejecutivo regional en el verano del pasado año y 
que fue recurrida por el Gobierno central en el mes 
de septiembre inmediato. El Gobierno castellano- 
manchego basó su petición en el principio de “se
guridad jurídica”, ya que la proximidad de las elec
ciones autonómicas podría arrojar dudas sobre la 
aplicación de la norma.
Por su parte, el Tribunal confirmó unos días des
pués la suspensión del artículo 1 de esa ley, al en
tender que si levantara la suspensión de la norma y 
permitiera su aplicación hasta que se tome la deci
sión definitiva podría producirse una “quiebra del 
principio de seguridad jurídica”.
En el razonamiento, el Tribunal considera que si se 
permite aplicar ahora esa ley y dentro de algún tiem
po, en sentencia definitiva, el propio Tribunal la 
declarase inconstitucional, la representación polí
tica surgida de las elecciones de mayo en Castilla- 
La Mancha podría quedar en entredicho.
Pero esta decisión admitida por todos no evita que 
el debate esté en la sociedad y que antes o después 
acabe siendo de obligado cumplimiento por impe
rativo social. .
En este sentido no hay que olvidar que el PSOE se 
lo ha tomado todo lo en serio que merece una pro
puesta salida de su seno y está conformando las 
candidaturas por el criterio de “cremallera”. Obvia
mente el mantenimiento de la suspensión significa 
que el resto de las formaciones políticas no tengan 
porque seguir el mismo criterio y, por lo que se re
fiere al PP, ha optado por mirar más que en el pasa
do al entorno femenino pero sin obligaciones de 
cuotas. Da igual, el camino 
hacia la igualdad ha dado 
otro importante paso tan 
sólo con el debate de 
esta ley. La mayoría fe
menina que prima en 
la sociedad y el impor
tante avance que es
tán protagonizando a 
nivel de calle las mu
jeres, hará que la nor
ma sea más natural y 
por lo tanto menos 
contestada dentro 
de cuatro años.

"...que, con la ayuda de Dios 
y  la de m i brazo, vos os 
veréis presto restituida en 
vuestro reino...”

EL  P U N T O ANDRESCANAS

No es nada nuevo. Por lo que se dijo y se vió en el 
Congreso de los Diputados durante el debate sobre el 

conflicto con Irak, podría decirse que el tratamiento de Se
ñoría a ciertos diputados les viene demasiado ancho. No 
tanto por los excesos verbales -que también- como por el 
desconsiderado comportamiento de éstos en el escaño.

Cuando aún no ha pasado mucho tiempo del día en que 
unas cuantas “señorías” del grupo o .partido que gobierna, 
desinteresados ellos por lo que se parlamentaba acerca de 
las mujeres maltratadas dedicaban su tiempo a hojear una 
revista pornográfica, ahora, en esta caso fué tanto o más 
deshonroso, ya que diputados del mismo grupo político se 
propusieron interrumpir la intervención del representante 
Aragonesista sólo porque imaginaban -creo- que éste de
fendería lá paz ante todo, y daría un NO a la guerra.

Algo que ya habíamos manifestado días antes los ciu
dadanos del mundo a través de manifestaciones callejeras

“Señorías”
y multitudinarias.

Su SEÑORÍA Aragonesista (aquí cabe tal dignidad en 
mayúsculas) al sentirse humillado tan descaradamente 
destapósele el frasco de la ira contenida y no tuvo ni el más 
mínimo reparo en afear la conducta de sus “compañeros” 
de hemiciclo, utilizando un lenguaje desacostumbrado e 
impropio del intelectual que lleva dentro de sí mismo. Len
guaje soez, sí, pero no imperdonable como creen algunos, 
si recordamos el utilizado por D. Camilo J. Cela, ya que sus 
groserías no se tuvieron en cuenta a la hora de otorgarle 
los mayores premios de literatura, incluido el Nobel.

El bueno y admirado Señor Labordeta, quien nos había 
enriquecido culturalmente con el hermoso programa “Un

país en la mochila”, no desaprovechó la ocasión, aunque a 
muchos no gustase, para recordar a la derecha en el poder 
(legítimamente, por supuesto) que durante ¡cuarenta años! 
él había sido perseguido -me parece que dijo torturado- por 
el mismo régimen con el que ellos, los que trataban con 
desprecio su persona, sin respetar la dimensión humana que 
tiene demostrada a lo largo y ancho de la geografía española, 
habían gozado de privilegios, incluso recibido bendiciones 
de la dictadura franquista.

Nada se dice sin embargo de la grave difamación del 
Vicepresidente 2o, señor Rato, cuando trató poco menos de 
delincuente al Sr. Maragall, candidato del PSC a la Generalitat 
de Cataluña, porque daba cobertura a terroristas de ETA. 
Cierto es que le obligaron a rectificar, y lo hizo. Como 
también es cierto que aquello que quería decir ya lo había 
dicho y se quedó descansado. Y es que lo de “señorías” 
debería ser otra cosa.
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Atánasio Ballesteros

La “explosión” de 
ViUarrobledo

Ha dicho Atanasio Ballesteros
que él no hubiera dimitido “bajo 

ninguna circunstancia”, porque “to
dos tenemos una responsabilidad ante 
los electores”.Ballesteros es el presi
dente provincial del PP y en sus de
claraciones se refería a los tres conce
jales de ese partido en ViUarrobledo 
que han presentado su dimisión en so
lidaridad por el cese del presidente 
local, Juan Lara, y la consiguiente 
desautarización de la elección de Ber
nardo Caballero como candidato 
popular a la Alcaldía de ese munici
pio. Tanto Ballesteros como el pro
pio candidato regional, Adolfo 
Suárez, han justificado el uso del bis
turí en uno de los tres grandes encla
ves electorales de la provincia de 
Albacete por la simple aplicación de 
los estatutos. Pues muy bien, todo en 
orden. Pero eso sí, a estas alturas de la 
película la maniobra lleva a la derrota: 
la local y la provincial.

Estos hechos, unidos a otros sin
gulares enfrentamientos como el de 
Alcázar de San Juan (Ciudad Real), 
que también ha dejado al PP fuera de 
cuentas, parecen transmitir el mensa
je de que el señor Suárez Illana viene 
para quedarse, relegando la batalla elec
toral regional para cuando Bono tome 
las de Villadiego. Eso sí, con un parti
do renovado y limpio del polvo y paja 
de las viejas rencillas.

Lástima que hayan saltado otros 
asuntejos como los de la guerra de Irak, 
los escándalos del Prestige o el desba
rajuste del AVE, que pueden hacer que 
lleguemos a la contienda castellano- 
manchega con Zapatero en La 
Moncloa. Y encima, ya me contarás 
si llega a tal punto con un rostro joven 
al que derrotar. Seria injusto, pero ya 
sabemos como se las gasta el valle de 
lágrimas nuesto de cada día.

Negro panorama 
agrícola

I a agricultura, o mejor dicho la que 
se nos viene encima a los caste- 

llano-manchegos a través de los agri
cultores, ha sido el otro tema candes-

(pasa a la página siguiente)

LA CÁMARA REGIONAL
Las Cortes rechazan la comisión sobre el caso de la 

alfalfa y Alonso insta al PP a acudir a la Fiscalía
La mayoría socialista en las 
Cortes de Castilla-La 
Mancha rechazó la comisión 
de investigación sobre las 
ayudas a la desecación de 
alfalfa solicitada por el 
Grupo Popular, que dijo tener 
evidencias de un fraude, por 
lo que el consejero de 
Agricultura y Medio 
Ambiente, Alejandro Alonso, 
instó a la oposición a acudir 
a la Fiscalía.

El diputado del PP César Gómez 
Benayas justificó ante el Pleno la 
creación de una comisión de in
vestigación en que existen “indi
cios y evidencias” de un fraude 
en el cobro de las ayudas comu
nitarias por la desecación de al
falfa que sería “infinitamente ma
yor” que el caso del lino, ya que 
se habrían percibido hasta 3.000 
millones de las antiguas pesetas 
de mañera irregular.

Gómez Benayas denunció la 
“sistemática actitud de la Junta 
de Comunidades de ocultar, ta
par y dilatar lo que entre el sector 
de la alfalfa era un clamor” y re
cordó un informe de la interven
ción delegada de Hacienda en Al
bacete donde se habla de irregu
laridades en el cobro de estas 
ayudas. El diputado del PP dijo, 
además, tener constancia de al- 
baranes falsificados y de doble 
contabilidad en alguna deseca
dora. Una de las desecadoras 
que actuaba de forma “irregular”

Alejandro Alonso, junto con el presidente regional, durante una sesión 
plenaria de las Cortes regionales.

era, según el PP, la albaceteña Ce
reales Saltó, que se surtía de la 
alfalfa de la finca “La Candela
ria”, que Gó
mez Benayas 
vinculó con 
familiares del 
presidente re
gional, José 
Bono.

D esde el 
PSOE, el dipu
tado Antonio 
Salinas -que 
en tono joco
so comparó a 
Benayas con 
S h e r 1 o c k 
Holmes y a Triguero con el Doc
tor Watson por sus investigacio
nes- defendió la actuación de la 
Consejería de Agricultura que 
“siempre ha procedido para que

no se produzca situación de frau
de alguna” y, como después tam
bién hizo Alonso, instó al PP a 

que acuda al 
fiscal si tiene 
pruebas de de
lito. Explicó 
que la Junta 
de Comunida
des aplica la 
re g la m e n ta 
ción comunita
ria y del M i
n isterio  de 
A g r ic u ltu ra  
sobre estas 
ayudas y ha 
ido incluso 

más allá estableciendo controles 
a los que no obliga la normativa. 
También reconoció que se han 
detectado situaciones irregulares 
que la Consejería ha denunciado

Según Antonio 
Salinas, "el PP 
sólo pretende 
armar ruido", 

destacando que 
en Castilla-La 

Mancha se actúa 
con rigor

y sancionado, llegando incluso 
a retirar varias autorizaciones a 
desecadoras, y cifró en más de 
15.000 los controles contables 
realizados por la Junta en este 
sector y en unos 5.300 los con
troles de salida de producto. El 
PP “sólo pretende armar ruido y 
confundir las competencias de 
cada uno”, aseguró Salinas, quien 
destacó que la Oficina de Lucha 
contra el Fraude ha iniciado una 
investigación en España, pero 
sólo en las comunidades de Ca
taluña, Aragón y Navarra porque 
en Castilla-La Mancha se estaba 
actuando con rigor e interés.

Por último, el consejero de 
Agricultura intervino ante el Ple
no para defender la exhaustivi- 
dad con que su departamento ha 
actuado ante una línea de ayu
das que considera de “riesgo” 
por la posibilidad de que se pro
duzcan situaciones irregulares, 
como así se ha advertido desde 
Castilla-La Mancha al Ministerio 
de Agricultura. Alonso instó al 
PP y a la Presidencia de las Cor
tes a actuar ante el fiscal si es 
cierto que Gómez Benayas, como 
él dijo en sü discurso, dispone 
de albaranes de empresas falsos 
y de pruebas sobre doble conta
bilidad porque se trata de un de
lito. Asimismo, insistió en que la 
Consejería ha retirado autoriza
ciones a varias desecadoras y en 
el caso de Cereales Saltó además 
se le exigió la devolución de 800 
millones de las antiguas pesetas 
cobradas en ayudas.

OPINIÓN
Nerpio-Sat, en este tren nos subimos todos

ROBERTO TEJADA MÁRQUEZ (*)La primera vez que escuché ha 
blar de programa “Nerpio-Sat”, 

reconozco me que tuve que frotar va
rias veces los ojos. Me comentaban 
que el Gobierno de Castilla-La Man
cha quería desarrollar' una iniciativa, 
que consistía en llevar la banda an
cha a todas las localidades castella- 
no-manchegas mediante una tecno
logía contrastada como el acceso vía 
satélite combinada con sistemas de 
redes inalámbricas (sistemas WI-FI). 
Esta era la vía elegida para llegar al 
100% de la población y el compro
miso anunciado por Bono en el últi
mo debate de la Región.

La gran virtud del proyecto “Ner- 
pio-Sat”, está en poder desarrollar 
esta tecnología en todos los munici
pios de la Región con independencia 
del número de habitantes y su ubica
ción geográfica.

Esto no es una medida cualquie
ra, es como suele decir en algunas 
ocasiones el Presidente de la Región, 
José Bono, ¡un milagro laico!. Todos 
tendremos la oportunidad de supe
rar la “brecha digital” rural que su
pone la falta de despliegue de infra
estructuras terrestres de telecomu
nicación por parte de las operadoras 
y poder disfrutar de Internet de una 
forma más ágil y rápida.

Y muchos de nosotros nos pre
guntaremos ¿Qué servicios se podrán 
disfrutar por medio de este sistema 
de acceso a Internet vía satélite?. Pues 
entre otros servicios de teleducacióri, 
teleformación, servicios culturales, 
informativos, económicos, laborales 
y de ocio; de comunicación, acceso a 
transmisión de eventos a través de 
imágenes y sonido, sistemas de co
mercialización y difusión de produc
tos a través de la Red y lo que engloba 
a todo un acceso a Internet a alta ve
locidad.

Las nuevas tecnologías han cam
biado nuestros modos de relación con 
respecto a la información, las comu
nicaciones, la organización y recur
sos de empresas, la formación y el 
aprendizaje, etc. Por eso todos pen
samos que poder acceder a las nue
vas tecnologías, desde cualquier pun
to de la Región, incide en la igualdad 
real de oportunidades. En este tren 
nos subimos todos los castellano- 
manchegos.

Todos más cerca de la Sociedad 
de la Información, que tal y como la 
define el sociólogo Manuel Castell, 
es una fase de desarrollo social ca
racterizada por la capacidad de sus

miembros (ciudadanos, empresas y 
Administración), para obtener y 
compartir cualquier información, ins
tantáneamente, desde cualquier lugar 
y en la forma que se prefiera.

Estamos ante un programa pio
nero en España que persigue exten
der las infraestructuras de telecomu
nicaciones a toda Castilla-La Man
cha y que garantiza servicios de co
municación de transmisión de datos, 
voz e imágenes.

En el año 2005 toda la Región 
tendrá la posibilidad de disponer de 
servicios de banda ancha mediante el 
Programa Nerpio que cubrirá el 95% 
del territorio y con el complemento 
de la iniciativa Nerpio-Sat llegaremos 
al 100%. Por eso se puede afirmar 
que en este tren todos nos vamos a 
subir con el mismo billete y al mis
mo precio.

Lo cierto y verdad es que la Con
sejería de Ciencia y Tecnología de 
Castilla-La Mancha, está realizando 
un buen trabajo. Algunos ejemplos: 
establece y potencia programas como 
“iníciate” o “conéctate”; se va confi
gurando la Red de Centros de Inter
net de Castilla-La Mancha; se crea el 
portal “castillalamancha.es” y se de

bate el Plan Estratégico de Teleco
municaciones, o el programa de co
mercio electrónico, también está en 
marcha el programa Althia y ya exis
ten más de 300 aulas informáticas en 
la Región.

En materia de investigación e in
novación tenemos los programas 
Pricaman (Plan Regional de Innova
ción de Castilla-La Mancha) y Pricyt 
(Plan Regional de Investigación cien
tífica y Desarrollo tecnológico). Te
nemos en marcha los Centros Euro
peos de Empresas e Innovación y el 
primer Parque Científico y Tecnoló
gico que se ubicará en Albacete

Y yo me pregunto: y el Ministe
rio de Ciencia y Tecnología ¿dónde 
está?,¿a qué se dedica?, ¿en qué tra
baja?. Este Ministerio es tan virtual 
como inexistente.

Sólo un ejemplo, el Gobierno de 
Aznar no gasta ni un 47% de lo que 
presupuesta en ciencia y tecnología, 
a través del programa Info XXI, pero 
de este tema prometo hablar otro día. 
Hoy lo que toca es felicitamos por la 
iniciativa Nerpio-Sat: el tren donde 
subimos todos.

(*) Secretario de Empleo del 
PSOE y Diputado regional
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LA CÁMARA REGIONAL
El PSOE rechaza debatir la iniciativa del PP sobre 
el Pacto Local por ser “otra ocurrencia” de Suárez

Ms. del Carmen Valmorisco, consejera de Administraciones Públicas.

taciones se 
desarro lla  a 
través de le
yes de las Cor
tes Generales 
y autonómicas 
y señaló que 
debería mere
cer un repro
che por parte 
del PP que su 
candidato a la 
Presidencia de 
la Junta diga
que hace falta en Castilla-La 
Mancha un pacto por las liberta
des en los ayuntamientos, algo 
que consideró una “ofensa” a 
toda la comunidad, porque “esto

Esteban (PP) dijo 
que se acaba la 
legislatura y no 
se ha aprobado 
el Pacto Local al 

que se
comprometió el 
presidente Bono

a fo r tu n a d a 
m ente no es 
Euskadi”.

El p o rta 
voz del Grupo 
Popular, Lean
dro Esteban, 
pidió al Grupo 
Socialista que 
permitiera que 
su p roposi
ción se tomara 
en considera
ción para po

der ser debatida en las Cortes 
antes de que acabe esta legisla
tura y poner fin a la “discrimina
ción” que sufren los ayuntamien
tos del PP en el reparto de fon-

OPINION
Orgullo de mujer

CARMEN QUINTAN ILLA (*)

El pleno de las Cortes 
regionales rechazó, con los 
votos de la mayoría 
socialista, la toma en 
consideración de la 
proposición del PP para 
llegar a un Pacto Local en la 
comunidad, al considerar el 
PSOE que es sólo una 
“ocurrencia más” del 
candidato del PP a la Junta, 
Adolfo Suárez Illana, que, 
además, anula el trabajo que 
han venido haciendo la 
FEMP y la Junta.

El diputado socialista Mario 
Mansilla dijo que la proposición 
de ley del PP se derivaba de la 
actuación de “un ciudadano que 
desconoce la realidad de Casti
lla-La Mancha y lo que su parti
do viene haciendo en la región” 
y afirmó que, si esa iniciativa se 
tomara en consideración, el tra
bajo que han venido haciendo la 
FEMP y el Gobierno regional para 
llegar a un acuerdo sobre Pacto 
Local en la comunidad “se va al 
garete”.

En este sentido, señaló que 
la propuesta de Pacto Local del 
PP y que habla de una segunda 
descentralización, algo que re
cordó no se contempla en la 
Constitución, sólo intenta “jus
tificar la actuación de un partido 
que no cree en el estado de las 
autonomías”.

Mansilla recordó que la au
tonomía municipal y de las dipu-

Como cada 8 de marzo y desde que, 
en 1978, Naciones Unidas desig

nara esta fecha como Día Internacio
nal de la Mujer, volvemos a pedir jus
ticia e igualdad para aquellas perso
nas que conforman más del 50 por 
ciento de la población mundial: las 
mujeres.

Hay teorías que hablan de que la 
discriminación hacia la mujer comen
zó a gestarse en el Neolítico, cuando 
surge una economía estructurada en la 
agricultura y ganadería, lo que provo
caba una mayor sedentarización. Es 
en este momento cuando el hombre 
empieza a salir a cazar y la mujer se 
asienta en el campamento, cuando 
surge, por primera vez en la Historia 
de la Humanidad, la labor doméstica.

Como vemos, la lucha sin descan
so que mantenemos las mujeres del 
siglo XXI no es un esnobismo, no es 
una postura que ha adoptado la mujer 
de la sociedad actual.

En España, esta lucha hay que 
mirarla desde el prisma que supone 
para nuestro país y, sobre todo, para 
la mujer el XXV Aniversario de la 
Constitución Española.

Desde aquel mismo momento, se 
establecía que los españoles somos 
iguales ante la Ley, sin que pueda pre
valecer discriminación alguna por ra
zón de nacimiento, raza, sexo, religión, 
opinión o cualquier otra condición o 
circunstancia personal o social. Es 
decir, que la mujer y el hombre eran 
del todo iguales ante la Ley. Además,

la Constitución de 1978 amparó to
dos los derechos femeninos, conside
rando ilegal cualquier discriminación 
referente al sexo. Pero no siempre ha 
sido así.

Hay que reconocer que la lucha 
que mantenemos en España por la 
igualdad de género en estas fechas no 
tiene nada que ver con la que mante
nían las mujeres de épocas pasadas. 
En otro tiempo, en España, las muje
res casadas no podían trabajar sin el 
consentimiento de su marido, abrir una 
cuenta bancaria, disponer de los in
gresos de su trabajo, ni comprar bie
nes o suscribir contratos, administrar 
sus bienes, obtener un pasaporte, ser 
tutora, comparecer en un juicio... 
Como vemos, la Constitución Espa
ñola vino a beneficiamos a todos pero, 
sobre todo, a la mujer.

En este tiempo, hemos consegui
do avanzar de una manera positiva. 
Las mujeres de ahora tenemos acceso 
a los más altos niveles de la educa
ción, a los puestos directivos en las 
administraciones y en empresas pri
vadas, hemos accedido al empleo de 
forma masiva. Sin embargo, aunque 
esto es así, no podemos decir que la 
situación sea igualitaria. Es cierto que 
la mujer española aún no es equiva

lente al hombre, no tiene las mismas 
posibilidades de empleo, ni los mis
mos niveles salariales ante un puesto 
de trabajo similar, por no hablar de la 
equiparación de trabajos en el hogar o 
en el cuidado de los niños.

Pero el camino, que han recorrido 
nuestras abuelas y madres por noso
tras, ha sido inmenso. Hoy somos no
sotras las que tenemos que fijamos 
nuevas metas para nuestras hijas, por
que, aunque podamos tener liberta
des antes impensables, aún existen 
lacras sociales injustificables. Hablo, 
por ejemplo de la violencia domésti
ca, que no entiende la relación de pa
reja de igual a igual. El mal tratador se 
impone matando, empieza a hacerlo 
psicológicamente, las mujeres van 
muriendo en vida y, en el peor de los 
casos, las mata con sus propias ma
nos.

Actualmente, estamos dando pa
sos de gigante gracias a la conciencia 
de la sociedad y al apoyo incondicio
nal del Gobierno de España. De he
cho, el ministro de Justicia, José Ma
ría Michavila ha anunciado la Orden 
Integral de Protección para las vícti
mas de la violencia doméstica. Esta 
Orden supondrá un estatuto jurídico 
de protección para las mujeres que

dos por parte del Gobierno regio
nal, al que acusó de “perseguir a 
los alcaldes del PP”. Esteban dijo 
que su grupo seguiría “luchan
do para que el dinero no se dis
tribuya con criterios de discrimi
nación política”. Asimismo, indi
có que se acaba la legislatura y 
no se ha aprobado el Pacto Local 
al que el presidente regional, José 
Bono, se comprometió al inicio 
de la legislatura y afirmó que la 
palabra del máximo responsable 
de la Junta “está en entredicho”.

Por su parte, la consejera de 
Administraciones Públicas, Car- 

• men Valmorisco, afirmó que la 
propuesta de Pacto Local del PP 
no responde a una preocupación 
de ese partido por los ayunta
mientos, sino que lo que persi
gue es “hacer ruido para que no 
hablemos de la financiación de 
los ayuntamientos de este país”.

Valmorisco dijo que el PP ha 
presentado una proposición de 
Pacto Local, “desleal desde el 
punto de vista institucional, con
dicionado por una persona que 
no está en estas Cortes”, y aña
dió que en estos momentos en 
torno al Pacto Local “hay un do
cumento y una mentira”.

Por último, Valmorisco seña
ló que el PP ha hecho “una pro
puesta a granel que sirve para 
cualquier sitio” y acusó a los ‘po
pulares’ de “hacer lo imposible 
para que no sea realidad la distri
bución de competencias entre 
administraciones” en Castilla-La 
Mancha.

sufren malos.
Podemos decir, que los cambios 

que están teniendo lugar en nuestro 
país en cuanto a estructuras 
organizativas y producirías, y los 
papeles sociales que desempeñan en 
ellas los hombres y las mujeres, no 
tienen un reflejo correlativo en el re
parto de poder y la toma de decisio
nes por parte de ambos sexos. Pero 
esta es nuestra lucha. Conseguir que 
nuestras hijas y nuestras nietas escri
ban algún día pensando en nosotras y 
nos den las gracias por haber conse
guido una “igualdad real de oportuni
dades” o porque exista ya una conci
liación entre la vida laboral y la perso
nal, justa y equitativa, entre todos los 
miembros de una familia.

La lucha silenciosa, revoluciona
ria y justa que mantenemos las muje
res para que se nos valore por lo que 
somos, no debe detenerse. Debemos 
romper ese “techo de cristal” que nos 
impide subir y colocamos a la altura 
de los hombres y hacerlo sin miedo a 
dañamos.

Está claro que, en ocasiones, te 
sientes desanimada, que la rutina quie
re apoderarse de tu situación... pero 
no hay mejor compañero que la justi
cia ni mejor reconocimiento que la sa

(viene de la página anterior)

cente de la semana. Más de cuatro 
mil agricultores de la región se 
concentraron en la Plaza de 
Zocodover de Toledo, frente a la 
sede de la Delegación del Gobier
no, allí donde ordena y manda 
doña Encamación Naharro, para 
que le transmita al Gobierno de 
José María Aznar que le haga 
llegar al comisario de Agricultura, 
Franz Fischler, que caminando 
por la reforma que ha propuesto 
vamos a la mina; a la desertización 
del campo, a un paisaje de pue
blos repletos de jubilados, cuan
do no abandonados.

El vicepresidente del Gobier
no regional, José María Barreda, 
les recordaba ese mismo día que el 
Gobierno central debería hacer “un 
gran esfuerzo europeista” en lu
gar de mirar “hacia el otro lado del 
Atlántico”.

Por la mañana los diarios na
cionales se hacían eco de un pro
yecto de reforma presentado por 
el Reino Unido en el que se pre
tende que los fondos europeos se 
repartan por países, y no por re
giones, como hasta ahora, para que 
las ayudas beneficien sólo a los 
Estados con un P1B per cápita 
menor del 75% de la media comu
nitaria. Ocurre que en el fatídico 
2006 España estará en el 92% del 
PIB medio europeo. Así las gasta 
uno de nuestros aliados en la ma
dre de todas las batallas. Ay que 
poner el cazo ante el tío sam.

Cosas de bobos
Y, palabra de honor, me quedé 
patitieso cuando escuche de labios 
del joven diputado popular por 
Ciudad Real, Enrique Belda, lo 
siguiente: “la paz tiene muchos 
caminos y no siempre son los ca
minos bobos, los caminos 
candorosos, los caminos de estar 
de brazos cruzados”. Se justifica
ba por el apoyo que están dando 
los diputados del PP a Bush. Se 
justificaba por lo injustificable.

tisfacción de un trabajo bien hecho.
Por eso, seguiremos pidiendo 

igualdad, respeto, verdadera concilia
ción entre vida familiar y laboral, has
ta que el baremo del género deje de ser 
discriminatorio. No lo conseguiremos, 
ni hoy ni mañana. Pero cada paso que 
damos es un homenaje a las que antes 
que nosotras ya caminaban en pro de 
la igualdad.

Como año, expreso mis reivindi
caciones como mujer y madre en este 
día 8 de marzo y observo que la situa
ción ha mejorado, aunque sea una mí
nima parte de lo que queda por hacer. 
Las mujeres de España, podemos sen
tirnos privilegiadas con respecto a 
otros países, pero no excluye el he
cho de que sigamos siendo una socie
dad con obligaciones a cumplir en fa
vor de las mujeres. Es cierto que las 
cosas no volverán a ser como antes 
porque, entre todos, estamos cons
truyendo una sociedad mejor, donde 
la dignidad como ser humano será res
petada en hombres y mujeres. Mien
tras esto llega, sólo me queda hacer 
una petición a las mujeres luchadoras 
e incansables, a las rurales y a las ur
banas. Por favor, estar orgullosas de 
ser mujeres y demostrar que vuestras 
capacidades como mujeres son inmen
sas y que la discriminación es una 
palabra que jamás debió existir.

(*) Secretaria de Igualdad de 
Oportunidades del PP.

Diputada por Ciudad Real.
Presidenta de AFAMMER.
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El Ejecutivo regional ha acordado la desinversión en esta empresa pública y la constitución de una 
sociedad de desarrollo regional

L a  J u stic ia  d a  la  ra zó n  a l G o b iern o  reg io n a l 
en  la  d em a n d a  c o n tr a  S O D IC A M A N
Los tribunales de Justicia han dado la ra
zón al Gobierno de Castilla-La Mancha en 
la demanda que el Ejecutivo autonómico,

junto con algunas instituciones de la re
gión, interpuso contra la Sociedad de De
sarrollo Industrial de Castilla-La Mancha

(SODICAMAN) por entender que su fun
cionamiento ha sido irregular en los últi
mos dos años.

Emiliano García-Page, consejero Portavoz.

Según indicó García-Page, al 
igual que ha ocurrido en otras co
munidades autónomas, el Gobier
no de Castilla-La Mancha, junto 
con diputaciones y otras institu
ciones de la comunidad autóno
ma, planteó que dicha sociedad 
pasara a ser de titularidad de la 
Administración regional, opera
ción que ha sido obstruida desde 
el Estado.

Para el portavoz regional, el 
problema de fondo es que “el Go

bierno de España no ha querido 
hacer en Castilla-La Mancha lo 
que sí ha hecho en otras comuni
dades autónomas”, que es facili
tar el proceso de descentralización 
de aquellas sociedades que, como 
SODICAMAN, nacieron por vo
luntad nacional para el desarrollo 
de las distintas regiones, pero que 
con la consolidación del estado 
autonómico han pasado a depen
der de la Administración regional 
de tumo.

Bono pide a Aznar 
que vete la 
reforma de la PAC
El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, pidió en 
Toledo al Gobierno de Aznar 
que recurra al derecho de veto 
para impedir que salga adelan
te la reforma de la Política 
Agraria Común (PAC) tal y 
como está planteada en estos 
momentos en Europa.

José Bono exigió al presi
dente del Gobierno, José Ma
ría Aznar que utilice la misma 
fuerza con que apoya al presi
dente George Bush “para apo
yar los intereses agrarios de 
España y, si es menester, utili
zar la ruptura o la imposibili
dad de que se continúe nego
ciando una reforma de la PAC 
claramente contraria a los in
tereses de nuestra región y 
nuestro país”.

Bono hizo estas declaracio
nes ante los responsables na
cionales, regionales y provin
ciales de ASAJA (a la que el 
presidente regional mostró su 
apoyo), organización agraria 
que reconoció en un acto pú
blico la labor del consejero de 
Agricultura y Medio Ambien
te de Castilla-La Mancha, Ale
jandro Alonso.

Según recoge la sentencia, dicta
da por el Juzgado de Primera Ins
tancia e Instrucción número 4 de 
Guadalajara y dada a conocer por 
el consejero Portavoz, Emiliano 
García-Page, se declara nula la to
talidad de los acuerdos adoptados 
en la sesión del Consejo de Admi
nistración de SODICAMAN cele
brada el 19 de diciembre de 2001 
por defectos en su convocatoria.

Las causas de esta nulidad, 
apuntó García-Page, son los de
fectos de convocatoria, la falta de 
quorum para la válida constitución 
del Consejo de Administración y 
la designación como consejero y 
presidente de una persona que no 
ostenta la condición de accionis
ta.

Desinversión en SODICAMAN
Por este motivo, el Consejo de 

Gobierno de Castilla-La Mancha 
ha acordado, como ya han hecho 
otras diputaciones, la desinver
sión en SODICAMAN, lo que su
pone la retirada de acciones por 
parte de la Junta de Comunidades 
(21.004 acciones, 9,6 por ciento) 
en dicha sociedad de desarrollo 
industrial.

La Junta apoyará al Gobierno central en el AVE a 
Levante si se cumplen los plazos y prioridades
Se está a la espera de que se apruebe el último estudio informativo del tramo Madrid-Cuenca
El director general de Carreteras y 
Transportes de Castilla-La Man
cha, Juan Antonio Femández-Pa- 
checo, afirmó en Cuenca que el 
Gobierno central tendrá el apoyo 
del Ejecutivo regional en todo lo 
concerniente al AVE Madrid-Le- 
vante, si se cumplen los plazos y 
las prioridades en los tramos.

Femández-Pacheco, que par
ticipó en las Jornadas sobre el 
Plan Estratégico de Desarrollo de 
Cuenca, dijo que, a pesar de los 
problemas que han surgido en el 
AVE Madrid-Barcelona, cree que 
hay un margen de confianza para 
no pensar que puedan reprodu
cirse en el AVE Madrid-Levante.

Además, aseguró que, debido 
a la buena sintonía que ha habido 
entre los gobiernos autonómico y 
central en esta materia, “no esta
mos ahora para poner chinitas”.

Por lo tanto, en el AVE Ma
drid-Levante “debemos colaborar 
y pedir todos que avance”, apun

tó Femández-Pacheco, quien acla
ró que “lo que esperamos en al
gunos casos es tener un mayor 
conocimiento de cómo va el desa
rrollo de los proyectos y desear 
que no haya esos inconvenien
tes”.

A su juicio no es bueno lo ocu

rrido en el AVE Madrid-Barcelo
na, porque “es el mejor ejemplo 
de que cuando se quieren hacer 
las cosas con prisas o de que 
cuando políticamente no se hacen 
las cosas bien después se pagan 
las consecuencias”, aunque espe
ra “que eso haya servido de lec

ción para el futuro”.
Femández-Pacheco dijo que 

“ahora mismo lo que esperamos 
que se termine aprobando es el 
último estudio informativo que 
queda del tramo Madrid-Cuenca, 
que se haga lo más rápidamente 
posible y no se retrase más y que 
se apmebe de la forma que mejor 
integre nuestra región”.

Indicó que el Ejecutivo regio
nal espera que se cumpla el pacto 
entre las comunidades autónomas 
de Madrid, Castilla-La Mancha, 
Valencia y Murcia y el Ministerio 
de Fomento en los plazos y en las 
prioridades de los tramos.

Respecto a la capital conquen
se, señaló que el Ejecutivo regio
nal “luchó mucho para que Cuen
ca quedara integrada en la red de 
alta velocidad” y afirmó que la con
secución de este objetivo supuso 
“un éxito del Gobierno regional, 
personalizado en la figura de su 
presidente, José Bono”.

Consejo de Gobierno

45,3miIlonespara 
Obra Públicas, 
Sanidady 
Educación
El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha ha aproba
do un gasto  g lobal de 
45.338.004 euros para la reali
zación de distintas inversiones 
en las áreas de Obras Públicas, 
Sanidad y Educación.

En concreto, a propuesta 
de la Consejería de Obras Pú
blicas, se ha dado luz verde a 
distintas inversiones que as
cienden a cerca de 24,7 millo
nes de euros, que permitirán la 
ejecución de obras en abaste
cimiento, saneamiento y depu
ración en distintos puntos de 
la región y que darán servicio 
a casi 60.000 personas.

En Sanidad, se ha autori
zado un gasto superior a los 
8,5 millones de euros para la 
dotación de equipos informá
ticos, equipos radiológicos y 
sistemas para el tratamiento de 
la información, que permitirán 
la puesta en marcha del pro
yecto de radiología digital del 
SESCAM, en las gerencias de 
atención Especializada de To
ledo, Alcázar de San Juan (Ciu
dad Real), Guadalajara, Talave- 
ra de la Reina (Toledo) y en el 
Hospital Nacional de Paraplé- 
jicos, ubicado en la capital re
gional.

Asimismo, a propuesta de 
la Consejería de Educación y 
Cultura, se han aprobado dife
rentes inversiones por una 
cuantía superior a 12,1 millo
nes de euros para la ejecución 
distintas infraestructuras edu
cativas.

Muñoz,cabezade 
lista regional en 
Guadalajara
La consejera de Industria y 
Trabajo, Araceli Muñoz, enca
bezará la candidatura del PSOE 
de Guadalajara a las próximas 
elecciones autonómicas.

Araceli Muñoz, militante 
socialista desde 1980, irá acom
pañada en los primeros pues
tos de la lista por Antonio 
Marco, presidente de las Cor
tes regionales; Angela Ambi- 
te, presidenta de la Asociación 
de Mujeres Progresistas y res
ponsable de la Secretaría de 
Economía y Empleo; y del se
cretario general de las Juven
tudes Socialistas, A lberto 
Rojo.
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A probadas la m ayoría de listas del 
PSO E para las m unicipales de m ayo
La combinación de juventud y experiencia, la didaturas del PSOE, aprobadas ya en un alto 
presencia de la mujer y una importante renova- porcentaje durante el pasado fin de semana para 
ción son características definitorias de las can- las próximas elecciones municipales.

Naharro y Valmorisco inician la 
coordinación del proceso electoral
Los candidatos autonómicos deberán presentar 
una declaración de bienes, rentas y actividades

El Comité Provincial del PSOE de 
Albacete aprobó por unanimidad 
todas la candidaturas presentadas 
para las elecciones municipales de 
las localidades de menos de 20.000 
habitantes, mientras que el de To
ledo dió el visto bueno al 85 por 
ciento de las listas, el de Cuenca 
al 80 por ciento, y el de Ciudad 
Real al 70 por ciento.

El Comité Provincial de Alba
cete se clausuró con el informe del 
secretario general, Femando Ló
pez Carrasco, quien afirmó qüe el 
PSOE de Albacete “no se confía 
de cara a las elecciones a pesar 
del buen momento en que nos 
encontramos”.

Renovación en Toledo
Por su parte, el Comité Provin

cial del PSOE de Toledo aprobó el 
85 por ciento de los cabezas de 
lista en las candidaturas a las elec
ciones municipales en la provin
cia, con un grado de renovación 
que alcanza el 40 por ciento, se
gún dijo el secretario provincial 
socialista, Emiliano García-Page, 
quien destacó el “extraordinario” 
ambiente entre las filas socialis
tas, si bien recomendó prudencia 
y esfuerzo hasta el último momen
to porque “ningún voto sobra”.

Ciudad Real y Cuenca
Respecto a Ciudad Real, el Co

mité Provincial del PSOE aprobó 
el 70 por ciento de las candidatu
ras con las que concurrirá a las 
próximas elecciones municipales 
a las distintas localidades, mien
tras que el resto de pueblos aún 
no tienen cerradas sus listas. En
tre las listas aprobadas figuran la 
que encabeza Ángel Amador para

la Alcaldía de Ciudad Real; Casi
miro Sánchez, que concurrirá en 
Puertollano; José Femando Sán
chez Bódalo, en Alcázar de San 
Juan; Juan José Losa, en Tome- 
lloso; Jesús Martín, en Valdepe
ñas; José Manuel Díaz-Salazar, en 
Daimiel; Miguel Ángel Pozas, en 
Manzanares; Diego García-Abadi- 
11o, en La Solana; o Luis Miguel 
Miñarro, en Socuéllamos.

El secretario provincial, Neme
sio de Lara, señaló “el magnífico 
clima que está viviendo este par
tido, destacando especialmente la 
circunstancia de que el PSOE pre
sentará candidatos para encabe
zar listas en todos los pueblos de 
Ciudad Real”.

Por su parte, en Cuenca el se
cretario general del PSOE con
quense, Máximo Díaz-Cano, des
tacó que ya están fijados los ca
bezas de lista en los municipios 
más importantes de la provincia, 
como es el caso de los alcaldes de 
Tarancón, Raúl Amores; de Las 
Pedroñeras, Rafael Ruiz Araque;

de Motilla del Palancar; José Ma
ría Toledo y de Mota del Cuervo, 
Alfonso Escudero, que repetirán 
como candidatos a las respectivas 
alcaldías. Por lo tanto, solo hay 
cambios con respecto a los comi
cios de 1999 en cuanto a munici
pios importantes, en el caso de los 
candidatos a las alcaldías de Quin- 
tanar del Rey, donde concurrirá 
Alfonso Zamora en sustitución 
del actual regidor, Pedro González 
y en San Clemente, donde el abo
gado José Emilio Rubio encabe
zará una candidatura totalmente 
renovada, informó Díaz-Cano.

Talayera de la Reina y Albacete
En relación con la dos ciuda

des con mayor número de habi
tantes de la región, las Agrupa
ciones -locales de Talavera de la 
Reina y Albacete han aprobado 
las candidaturas para las comisio
nes municipales, encabezadas por 
los actuales alcaldes de ambas lo
calidades, José Rivas y Manuel 
Pérez Castell, respectivamente.

La delegada del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Encama
ción Naharro, y la consejera de 
Administraciones Públicas, Car
men Valmorisco, se reunieron 
recientemente en Toledo para 
coordinar y sincronizar el pro
ceso de las elecciones autonó
micas y municipales del próxi- 
mor25 de mayo.

Antes de comenzar la re
unión, la delegada del Gobierno 
recordó que la concurrencia de 
dos procesos electorales -muni
cipal y autonómico- obliga al 
establecimiento de una mesa 
única para los dos comicios y a 
la coordinación entre las dos ad
ministraciones a fin de que el 
proceso sea “lo más eficaz posi
ble”.

Por su parte, la consejera re
cordó que la organización de los 
comicios municipales compete al 
Ministerio de Interior mientras 
que las elecciones a Cortes de 
Castilla-La Mancha correspon
de al Gobierno regional, por lo 
que “ambas administraciones 
debemos trabajar al unísono, 
porque al ciudadano le importa 
poco cuál de las dos tiene la 
competencia y lo que le interesa 
es que las elecciones salgan 
bien”. La consejera destacó que 
se trata de una relación “que 
funciona desde siempre” para 
que el proceso electoral se reali
ce de forma totalmente sincro
nizada.

En el caso de las elecciones 
autonómicas y según el calen
dario elaborado por la Conseje
ría de Administraciones Públi
cas, el 1 de abril aparecerá pu
blicado en el Diario Oficial de 
Castilla-La Mancha (DOCM) el

decreto de convocatoria de los 
comicios. Las juntas electorales 
provinciales y de zona se cons
tituirán en Castilla-La Mancha 
entre los días 4 y 8 de abril, mien
tras que el plazo para solicitar el 
voto por correo se abrirá el 1 de 
abril y finalizará el día 15 de 
mayo.

Entre los días 16 y 21 de abril 
las formaciones políticas que 
concurran a las elecciones de
berán presentar sus candidatu
ras ante las juntas electorales 
provinciales correspondientes, 
unas listas que se publicarán en 
el Diario Oficial de la región el 
día 23 de abril, mientras que el 
28 quedarán definitivamente 
proclamadas por la administra
ción electoral.

Una de las novedades de la 
cita electoral de este año es la 
obligación de todos los candi
datos de todos los partidos que 
concurran a los comicios auto
nómicos -no municipales- a pre
sentar ante las Cortes de Casti
lla-La Mancha una declaración 
de bienes, rentas y actividades 
que después se publicará en el 
Diario Oficial de la región.

Según el calendario electo
ral, todos los integrantes de lis
tas que concurran a las eleccio
nes a las Cortes deben presen
tar estas declaraciones ante la 
Mesa del Parlamento regional 
entre el 29 y el 30 de abril y entre- 
el l y el 5 de mayo se publicará 
la orden para publicar dichas de
claraciones en el DOCM. Entre 
otras fechas destacadas, el ca
lendario para los comicios del 25- 
M establece que la campaña 
electoral se desarrollará entre 
los días 9 y 23 de mayo.

Bono: “Martínez Cenzano es un lujo y Cuenca su pasión”
La Asamblea Local 
de Cuenca proclamó 
recientemente al 
candidato a la Alcal
día y actual alcalde,
José Manuel Martí
nez Cenzano, sobre 
quien el presidente 
regional, José Bono, 
mostró su apoyo en 
su aspiración de re
validar la victoria de 
cara a las próximas 
elecciones munici
pales. Según Bono,
“reúne todas las cir
cunstancias para ser 
un buen alcalde, porque es bueno, progresista y 
capaz para analizar y resolver los problemas. Él 
es un lujo y Cuenca su pasión”.

El presidente de Castilla-La Mancha realizó

estas declaraciones 
en Cuencs», con mo
tivo de la presenta
ción a la comunidad 
educativa de la re
ciente Ley de Educa- 
ción de Personas 
Adultas.

José Manuel 
Martínez Cenzano 
dió a conocer re
cientemente su de
cisión, pues “tras 
algunas semanas de 
reflexión” decidió 
aceptar el ofreci
miento del partido 

porque “me he dado cuenta de que tengo la misma 
experiencia, la misma ilusión, el mismo talante y 
la misma capacidad para trabajar, que hace cuatro 
años”.

Elegido el logo del IV centenario de El Quijote
“Un aspa es el velamen del molino de viento formado por cuatro brazos en 
cruz. Quizás, Unamuno diría que es la cruz de nuestro señor Don Quijote”, 
afirmó el vicepresidente regional, José María Barreda, tras dar a conocer el 
logotipo ganador del concurso internacional convocado para la conmemora
ción del IV Centenario de la publicación de Don Quijote de La Mancha, 
organizado por la Junta. Se trata de un símbolo en forma de aspa que 
representa el molino manchego dominado por la palabra “QVIXOTE”. Los 
autores del logo ganador son Nicolás Reyners, Alberto Salván y Francisco 
Villar, de 2o de Diseño Gráfico del Istituto Europeo Di Design de Madrid
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Manuel Marín González, Secretario de Política Internacional 
de la Comisión Ejecutiva Federal del PSOE

“Aznar ha roto los ejes de 
nuestra política exterior”
Manuel Marín nació el 21 de octubre de 1949 en Ciudad Real. Fue diputado en 
las legislaturas Constituyente, I y II. Este licenciado en Derecho y profesor 
asociado de la Universidad Carlos III de Madrid está casado y tiene dos hijas. 
En la actualidad, es diputado socialista por Ciudad Real, vocal suplente de la 
Diputación Permanente del Congreso de los Diputados, Portavoz del Grupo 
Parlamentario Socialista en la Comisión de Asuntos Exteriores y vocal de la 
Comisión Mixta para la Unión Europea y uno de los socialistas que más de 
cerca está siguiendo todo lo relacionado con la crisis de Irak.

¿Cuáles cree que han sido los motivos 
últimos que han llevado a Aznar a dinami
tar la política exterior española de toda la 
democracia?

‘Todo parece indicar que el presidente 
Aznar ha decidido romper los ejes directo
res de nuestra política exterior subordinan
do la Unión Euro
pea, Latinoamérica 
y Cuenca Medite
rránea a un único eje 
director que sería 
las relaciones con 
Estados Unidos.

Soy incapaz de 
comprender las ra
zones últimas que 
han llevado a Aznar 
a tomar esta posi
ción. Su pretensión 
de que apostando 
exclusivamente por 
Washington Espa
ña se convertirá en 
un actor global en 
un país decisivo en 
los grandes conflic
tos internacionales es en mi opinión una 
fantasía.

España es un país mediano que por su 
riqueza económica, nuestras capacidades 
en materia militar y de seguridad tiene sus 
limitaciones objetivas. Somos un país que 
puede tener una gran influencia en la Unión 
Europea, en el espacio Euromediterráneo y 
en América Latina. Pero tener influencia no 
significa tener poder y me temo que Aznar 
está pretendiendo de la mano de los Esta
dos Unidos recon
vertir nuestra in
fluencia en un ejer
cicio de poder dele
gado de la Adminis
tración Republicana 
del presidente 
Bush”.

"La pretensión de 
Aznar de que 

apostando 
exclusivamente por 
Washington, España 
se convertirá en un 
país decisivo en los 

grandes
conflictos es una 

fantasía"

miento conforme a lo que recoge la Cons
titución?.

“La Constitución efectivamente esta
blece las condiciones en que España pue
de entrar en guerra. Lo que ocurre es que el 
Gobierno si decide apuntarse a una guerra 
unilateral pretenderá que la Resolución 1441 

se lo permite y de 
esta manera evitará 
las disposiciones 
de la Constitución”.

-. ¿Cómo puede ser 
que España esté en 
guerra y los espa
ñoles no lo sepan? ’

“Los españoles 
han intuido y com
prendido muy bien 
que el Gobierno no 
les está diciendo la 
verdad. Como decía 
Lincoln, se puede
engañar una vez a todos pero no se puede 
engañar a todos todo el tiempo. Al final te 
pillan y los ciudadanos parece que han pi
llado al Gobierno y no le creen”.

-. En caso de que el presidente del Gobier
no involucre a España en la guerra contra 
Irak, ¿el Rey tiene que dar su consenti-

"El PSOE no hubiera 
hecho lo mismo.

La guerra del Golfo del 
año 1991 no tiene 

nada que ver con la 
situación actual, pues 
entonces se produjo 
una invasión de un 
país soberano y su 
ocupación militar"

-. ¿Cuales pueden 
ser las consecuen
cias futuras para 
España del alinea
miento total del Go
bierno español con 
la estrategia beli
cista de EE.UU? 
¿Habrá represalias 
de algún tipo por 
parte de Francia y/ 
o Alemania?

“Tengo la im
presión que nues
tras relaciones con 

el Mundo Árabe, con Latinoamérica y con 
ciertos países europeos se van a compli
car”.

-. ¿No cree que el PSOE hubiera hecho lo 
mismo? ¿No cree que se deberían centrar 
en ofrecer alternativas en lugar de buscar 
votos?

“No, el PSOE no hubiera hecho lo mis
mo. La guerra del Golfo del año 91 no tiene 
nada que ver con la situación actual. En el 

91 se produjo una 
invasión de un País 
Soberano, y la ocu
pación militar de su 
territorio. Hubo una 
Resolución del 
Consejo de Seguri
dad autorizando la 
guerra, y una posi
ción común de la 
Unión Europea.

Hoy en el 2003, 
la situación es com
pletamente distinta. 
Se trata de resolver 
un problema de 
desarme, no de re
solver una invasión 
de un Estado sobe-

-. ¿Qué cree usted que debería hacer la 
ONU si Estados Unidos se salta la legali
dad y ataca a Irak? ¿Cuántos países del 
mundo no cumplen las resoluciones de la 
ONU?, ¿Cuántas incumple Estados Uni
dos?

“Si Estados Unidos se salta a las Nacio

nes Unidas, será un golpe mortal para esta 
Organización. Para la Administración Bush 
esto no sería un problema ya que no cree 
en las organizaciones multilaterales. Se in
cumplen muchas Resoluciones de la ONU, 
algunas tan significativas como las relati
vas al Conflicto de Oriente Medio y no pasa 
nada. Y si pasa los propios Estados Uni
dos las vetan para que no apliquen. La do
ble moral y el doble rasero campan en las 
relaciones internacionales”.

-. ¿Es posible conocer cuáles son las in
tenciones del Gobierno al apoyar de esta 
forma la política belicista de Estados Uni
dos a pesar de las posiciones de Europa, y, 
sobre todo de la opinión de sus ciudada
nos? ¿Qué “recompensa”, si así se puede 
llamar, espera obtener el séñor Aznar?

“Como he di
cho, desconozco las 
razones últimas que 
han movido al Pre
sidente Aznar a to
mar esta posición.
El entorno de la 
Moncloa significa
ba hasta hace algún 
tiempo que la «re
compensa» que re
cibiría Aznar sería la 
convocatoria otra 
vez del Acuerdo de 
Madrid sobre 
Oriente Medio y la 
incorporación de 
España al G8. Me 
temo que esto for
ma parte de la fan
tasía y puede ser la renovación del cuento 
de la lechera”.

-. ¿Por qué en la UE no se consigue una 
política exterior conjunta? ¿Cómo es po
sible que con todos los problemas que ac
tualmente tiene planteada la UE -crisis eco
nómica, ampliación o presupuestos para fi
nanciar las políticas comunitarias- los Es
tados miembros acepten una guerra, in
cluso desde el punto de vista de intereses 
económicos?

“Esta crisis está poniendo en evidencia 
de una forma dramática la gran debilidad 
que tiene el proyecto de integración euro
pea: la ausencia de una auténtica política 
exterior y de seguridad común. De esta cues
tión los europeos somos los únicos res
ponsables. Es nuestra gran asignatura pen
diente, mientras no lo consigamos conti
nuaremos divididos y los Estados Unidos 
seguirán ocupando el vacío europeo”.

-. ¿Qué recurso queda si las manifestacio
nes dejan indiferente a Aznar? ¿Hay al
gún recurso para convocar un referéndum 
y hacer valer la democracia?

“Lo que hay que hacer es seguir presio
nando y luchando para que el desarme ira
quí se consiga a través de soluciones polí
ticas y diplomáticas. No hay que perder la 

esperanza, en la me
dida de lo posible 
mantener la fe -yo 
soy agnóstico- y 
ejercer la caridad 
con el Presidente 
Aznar, después de 
la regañina que le va 
a echar el Papa 
cuando le diga en la 
Audiencia privada 
que la guerra es in
moral e injustifica
ble”.

-. ¿Qué siente en 
estos momentos 
cuando el país pue
de estar poniendo 
en serio peligro la 

UE, junto con otro miembro que siempre 
ha sido reticente al europeismo como In
g la terra ?

“Como soy un europeísta convicto esta 
situación me anima a seguir luchando. Cuan
do te crees algo profundamente nunca pier
des las ganas de luchar por conseguir una 
Unión Europea más integrada y más fuerte. 
Yo prefiero una Europa europeísta, a la Eu
ropa Atlántica que persiguen un euroes- 
céptico amable como Blair y un euroescép- 
tico proclive a la puñetería como Aznar”.

Lo que hay que hacer 
es seguir presionando 

y luchando para 
que el desarme se 
consiga a través de 

soluciones políticas y 
diplomáticas.

En este sentido, no 
hay que perder la 

esperanza"
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Las viviendas tienen una media de 90 metros cuadrados y sus precios 
oscilarán entre los 9 y los 13 millones de pesetas

C olocad a  la  p r im era  p ied ra  d e  la s  
v iv ien d as d el a n tig u o  m a ta d ero
El consejero de Obras Públicas, Alejandro Gil, de se construirán 35$ viviendas, de las que 176 
puso la primera piedra de la urbanización de los se harán a cargo de la Junta de Comunidades y 
terrenos del antiguo matadero de Albacete, don- el resto a cuenta del Ayuntamiento.

El consejero afirmó que esta ini
ciativa es posible gracias al acuer
do firmado entre el consistorio al- 
baceteño y la Junta, que permitirá 
solucionar el problema de 350 fa
milias que necesitan “una vivien
da a precio asequible”.

La superficie total de la parce
la es de 33.065 metros cuadrados 
de los que 10.182 serán de uso re
sidencial y el resto se destinará a 
viales, espacios libres o zonas 
verdes y equipamientos.

El presupuesto de adjudica
ción de las obras de urbanización 
asciende a 1,5 millones de euros y 
el plazo de ejecución será de 10 
meses que correrá a cargo de la 
empresa Electrosur.

Las 176 viviendas que cons
truirá el Gobierno regional serán 
bioclimáticas y, por lo tanto, esta
rán d iseñadas con criterios 
ecológicos desde los materiales 
hasta el diseño “para que exista 
un menor consumo de calefacción 
y agua caliente, sin perder por ello 
confort”, aseguró el consejero.

A esta iniciativa le sigue otra 
similar con la construcción de 44 
viviendas en la plaza de Miguel 
Angel Blanco y otras 60 más en el 
entorno del Paseo de la Cuba.

Las viviendas tienen una me
dia de 90 metros cuadrados y los 
precios oscilarán entre los 9 y los 
13 millones de pesetas, pero los 
propietarios contarán con ayudas 
del Gobierno regional en función 
de sus ingresos económicos, de 
hasta un 30 por ciento a fondo per
dido y un préstamo a interés pre- 
ferencial.

El alcalde de Albacete, Manuel 
Pérez Castell, que también asistió

al acto de colocación de la prime
ra piedra, resaltó la importancia de 
contar en este espacio con una

hectárea de zona verde y con un 
centro sociocultural para los ma
yores del barrio de San Antón.

Foto: Lourdes Herráez

El Ayuntamiento construirá 222 
viviendas protegidas en el sector 11
El concejal de Urbanismo de Albacete, José Luis García Guerre
ro, explicó que en el sector número 11 destinado a suelo residen
cial se construirán 222 viviendas de protección oficial del total de 
852 viviendas con que contará esta zona, cuyas obras comenzarán 
a partir de la primera semana de marzo, y que contarán con un 
presupuesto de ejecución de siete millones de euros.

El sector 11 se extiende entre la carretera de Circunvalación, 
la carretera de Murcia y la de Chinchilla (Alicante) que se con
vertirán, alrededor del sector, en grandes avenidas de 50 metros 
de ancho frente a los 20 metros que prevé el Plan General de 
Ordenación Urbana.

Según García Guerrero, la filosofía urbanística que se está 
imponiendo en los sectores de la ciudad consiste en “hacer zonas 
residenciales con superficies semipeatonales de circulación re
ducida”. Según el concejal, habrá cuatro espacios dotacionales 
en dos de los cuales está prevista la construcción de un colegio y 
un instituto. El sector 11, junto al sector 12, en el que se construi
rán unas 1.400 viviendas, tendrán, dijo el responsable de urbanis
mo, una población cercana a las 6.000 personas.

L a  J u n ta  d e s t in a r á  1 .8 0 5 .0 0 0  e u r o s  a  lo s  
p la n e s  d e  e m p le o  d e l A y u n ta m ie n to
La Comisión Regional de Empleo 
ha aprobado los proyectos dise
ñados por el Ayuntamiento de Al
bacete para el 2003 para la contra
tación de desempleados por un 
periodo de tres a seis meses.

Según informó el delegado de 
la Junta, Siró Torres, el Gobierno 
de Castilla-La Mancha subvencio
nará la contratación por parte de 
las entidades locales de Castilla- 
La Mancha de trabajadores des
empleados para la ejecución de 
obras de infraestructura o presen
tación de servicios que favorez
can el desarrollo local, industrial,

comercial, turístico, medioambien
tal y de bienestar social.

En el caso de Albacete, dis
frutarán de este programa 629 pa
rados, de los 584 se adscriben al 
denominado Plan Social que tiene 
un periodo de duración de 3 me
ses y 45 al Plan Experimental, cuyo 
contrato se amplía a los seis me
ses.

Al momento del inicio de los 
proyectos se anticipará el 50 por 
ciento de la subvención otorgada 
y el resto se abonará paulatina
mente. La Junta de Comunidades 
subvenciona el cien por cien de

los salarios y el ayuntamiento 
aporta los costes de la Seguridad 
Social y el de los materiales de las 
obras.

El ayuntamiento de Albacete 
ha tenido además el visto bueno 
de la comisión regional para los 
módulos de formación y empleo 
que han logrado obtener una sub
vención de 173.000 euros para el 
pago de monitores y alumnos.

La comisión ha concedido los 
cuatro módulos de formación que 
solicitó el Ayuntamiento para un 
total de 40 alumnos durante un 
periodo de seis meses.

Suscrito un convenio de colaboración entre el 
Ayuntamiento y FEDA

E l C E E I a p o y a rá  la  crea ció n  
d e  n u ev a s em p resa s
El alcalde de Albacete, Manuel 
Pérez Castell, y el presidente de 
la Confederación de Empresa
rios de A lbacete (FED A ), 
Artemio Pérez, han firmado un 
convenio de colaboración des
tinado a la formación y creación 
de nuevas empresas en el Cen
tro Europeo de Empresas e In
novación de Albacete (CEEI).

El presidente de la Confede
ración de Empresarios de Alba
cete ha explicado que el conve
nio permitirá que las empresas 
que nacen al amparo del CEEI 
reciban el apoyo de dicha enti
dad en aspectos de asesoría y 
relaciones laborales.

Asim ism o, contarán con 
cursos de formación para empre
sarios y trabajadores, participa
rán en proyectos relacionados 
con la innovación y la creación 
de empresas y FEDA pondrá a

su disposición sus instalaciones 
para el desarrollo de programas. 
Según Pérez Alfaro, las empre
sas del CEEI tendrán un trato 
preferencial con el pago del 50 
por ciento de cuotas de la Con
federación, recibirán subvencio
nes y se defenderán sus intere
ses ante los órganos jurisdiccio
nales.

Para el alcalde, el convenio 
consiste en una “transferencia 
de conocimiento” entre FEDA y 
el Centro de Abacete, que cuen
ta ya con trece empresas que 
permanecen en él entre uno y 
tres años y donde se han crea
do hasta la fecha 60 puestos de 
trabajo. Agregó que del CEEI 
han salido, para iniciar su anda
dura de forma independiente, 
tres empresas, ya que desde su 
creación pueden permanecer en 
el Centro entre uno y tres años.

E l a b a stec im ien to  d e l J ú ca r  
d a rá  co m ien zo  en  m a rzo
En los últimos días del pasado 
mes de febrero dieron comenza
ron a llevarse a cabo los análisis 
del agua del río Júcar para, pos
teriormente, conectar el suminis
tro con el depósito de Los Lla
nos y de ahí a la red de la ciu
dad.

Manuel Pérez Castell, alcal
de de Abacete, manifestaba que 
será a primeros de marzo cuan
do el agua del Júcar para abas
tecimiento estará en los grifos 
de los ciudadanos y subrayó 
que de esta manera se garantiza 
un agua de la máxima calidad.

En rueda de prensa, el pri

mer edil se refirió al acuerdo al
canzado con el Ministerio de 
Medio Ambiente y la Junta de 
Comunidades para iniciar el su
ministro de agua del Júcar a Al
bacete con el compromiso de 
estudiar si es necesario un tra
tamiento complementario, aña
diendo que este acuerdo garan
tiza para siempre la calidad del 
agua. “Albacete puede tener la 
seguridad de que beberá agua 
del Júcar y de óptima calidad y, 
hoy por hoy, esa calidad sólo 
nos la garantiza la planta de ós- 
mosis inversa”, afirmó Pérez 
Castell.

Premio “Albaceteño del Año” para Carmina üseros
El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, hizo entrega del premio al 
albaceteño del año, a Carmina Useros Cortés, miembro del Instituto de 
Estudios Albacetenses y autora de numerosos libros, entre los que hay que 
destacar “Cocina de Albacete” y la “Guía de la Gastronomía de la Mancha” 
de la que es coautora. Los premiados en esta edición fueron en la modalidad 
“Premio Empresa” el Instituto Oftalmológico de Albacete: en Deporte, los 
hermanos Raúl y Félix Rodríguez por su actividad en parapente; el Premio 
Cultura al pintor José Enguídanos; en Investigación al Centro Regional de 
Investigaciones Biomédicas; en Valores Humanos a Alberto Carrión; en 
Toros a Antón Cortés y en Comunicación a Manuel Sáez.
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Linea Pyme-Fmanzas
La JUNTA D€ COMUNIDADES DE CASTILLA-LA MANCHA, a través del InstlttfitQ 

de finanzas, con el apoyo del BANCO EUftOjPEO DE INVERSIONES y ¡os 

FONDOS estructurales de. la UNIÓN EUROPEA pono m  marcha un nuevo 

instrumento financiero ai servicio de! desaírelo reitera!*

Para financiar proyectos de las pepuertes y medianas empresas de Castilla-La 

Mancha. Préstamos a tipo de Interés "eunpor 3 meses > sin diferencial. 

Fteancladén de hasta el 50% de la inversión# con un importé máximo de 2 
millones de euros, Sin gastos ni comisiones. Plazo de $> 7 é 10 arlos, con i  é 
2 años de carencia, 4 »

Nuevas fórmulas para un futuro sorprendente

FEDER
Fvsp̂ to ®i#®físííi as
UW8$&TW3tSQ rlŜ SlW-

www.icmf.es /  Tel.: 925 28 31 66
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COMARCAS DE ALBACETE

J o sé  B o n o  in a u g u r ó  e l C o leg io  
P ú b lic o  “E l P a se o ”  d e  C a u d ete
El presidente regional inauguró el Colegio Pú
blico “El Paseo” de Caudete, realizado con una 
inversión de 1.500.000 euros de la Consejería

de Educación y Cultura. Además, Bono inau
guró también el Centro de Estancias Diurnas 
de Enfermos de Alzheimer.

El presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, aseguró en Cau
dete que “un país ignorante es un 
país sin futuro, sin progreso, y en 
nuestra región la educación es una 
de las prioridades del Gobierno au
tonómico”

Bono se refirió al nuevo cen
tro indicando que en él se ha sen
tado el propósito de que los chi
cos y chicas de Castilla-La Man
cha reciban una nueva educación 
en lugares y medios adecuados.

Como presidente de esta re
gión indicó que le llena de orgullo 
inaugurar un colegio, un instituto 
o un aulario “porque todos y cada 
uno de ellos no son un acto más,

ni una fotografía, sino que supo
ne una educación mejor y con más 
medios”.

El responsable del Ejecutivo 
autónomo agradeció en este acto 
inaugural el trabajo que realizan 
los profesores y la vocación que 
ponen en el desarrollo de sus ta
reas.

El Colegio Público de Caudete 
se ubica en dos parcelas de 2.316 
y 1.726 metros cuadrados, sobre 
los que se han levantado dos edi
ficaciones, una para Educación In
fantil y otra para Primaria.

El periodo de ejecución de la 
obra ha sido de 8 meses y contie
ne además una zona de juegos

para Infantil y Primaría, zona ajar
dinada, pistas polideportivas y un 
gimnasio. Su número total de 
alumnos es de 214.

Centro de Alzheimer
Durante su visita a Caudete, 

el presidente regional inauguró 
también el Centro de Estancias 
Diurnas para Enfermos de Alzhei
mer, con capacidad de 15 a 20 pla
zas y un presupuesto de 300.000 
euros, de los que la Junta ha apor
tado 180.000. El resto ha corrido 
por cuenta del Ayuntamiento, que 
atendió de este modo la petición 
de la Asociación de Familiares de 
Enfermos de Alzheimer.

B ono inauguró  las in sta lac iones defin itivas d el 
C en tro  T ecnológ ico  del C alzado  de A lm ansa

El presidente autonó
mico inauguró también 
las instalaciones defi
nitivas del Centro Tec
nológico del Calzado * 
de Almansa, ubicadas 
en un edificio realiza
do en el polígono indus
trial de “El Mugrón”, 
en una parcela de 5.800 
metros cuadrados y 
una superficie cons
truida de 2.500.

El Centro Tecnoló
gico es una empresa de 
servicios con carácter multisectorial dotada de la
boratorios para pruebas físicas y químicas, depar
tamento de markéting, calidad y medio ambiente, 
prevención de riesgos laborales, oficina de adua
nas y talleres de formación profesional, entre otras 
dependencias.

El edificio ha sido posible gracias a la finan
ciación de la Consejería de Ciencia y Tecnología

que ha aportado al pro
yecto el 75 por ciento 
de su coste, más de 360 
millones de pesetas.

El sector del calza- 
de Almansa duran- 

el año 2001 fabricó 3 
de pares de 

zapatos, de los que se 
vendieron fuera de Es
paña algo más de dos 
millones, lo que supo
ne el 70 por ciento de 
la producción. Además, 
las 70 industrias que 

tiene han generado 3.000 puestos de trabajo que 
permiten hablar con cierto éxito de este comer
cio. El proyecto, que lo ha liderado la Asociación 
de Innovación y Desarrollo de Empresas del Cal
zado y Afines de Albacete, pretende buscar un 
futuro más prometedor para las empresas que es
tán dispuestas a aceptar y administrar el cambio 
como una oportunidad para el crecimiento.

r

Casas Ibáñez

El SESCAM anuncia la construcción 
de un nuevo Centro de Salud
El pasado día 19 de febrero, el 
Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha recogía el anuncio de 
licitación por concurso, proce
dimiento abierto, para la contra
tación de la redacción de pro
yecto y dirección de las obras 
de construcción del Centro de 
Salud de Casas-Ibáñez, en Al
bacete.

Esta nueva construcción se 
incluye dentro del plan de mejo
ra de instalaciones sanitarias en 
nuestra región, ya que en el caso 
de Casas-Ibáñez el actual Cen
tro de Salud se ha quedado pe
queño para las necesidades asis- 
tenciales de la población.

Los trámites de la nueva obra 
se iniciaron en el mes de octu
bre pasado entre el Ayuntamien
to de Casas Ibáñez y el Servicio 
de Salud de Castilla-La Mancha 
(SESCAM). Para ello el Ayunta
miento ha puesto a disposición 
del Servicio de Salud, de forma 
ágil y acelerando todos los trá

mites, el solar donde se ubicará 
el centro, que ocupará uña su
perficie total construida de 3.298 
metros cuadrados.

El Área de Salud de Casas- 
Ibáñez, dependiente de la Geren
cia de Atención Primaria de Al
bacete, atiende a la población de 
las localidades de Abengibre, 
Alborea, Alcalá del Júcar, Balsa 
de Ves, Casas de Ves, Fuenteal- 
billa, Villamalea y El Herrumblar, 
además de pedanías adyacentes 
a estas localidades, con un total 
de 15.300 tarjetas sanitarias.

Entre los servicios que ac
tualmente se prestan, y que se 
seguirán prestando en el nuevo 
centro, están los de Medicina 
General, Matrona, Pediatría, Fi
sioterapia, Radiología y Enfer
mería, con un total de 34 perso
nas trabajando entre médicos, 
matronas, fisioterapeutas, enfer
meras, pediatras, trabajadores 
sociales, auxiliares de Enferme
ría y auxiliares administrativos.

Hellín

Ampliación del hospital, principal 
proyecto para este año

Foto: Emma Pérez-Romera

El director gerente del Hospital 
de Hellín, Emilio López Gallardo, 
y la delegada provincial de Sa
nidad, María Ángeles López 
Fuster, presentaron en Hellín las 
principales acciones previstas 
por el Servicio de Salud de Cas
tilla-La Mancha (SESCAM) en 
este centro sanitario para el 
2003.

Entre ellas, y como hecho 
más destacable del nuevo año, 
está la reforma y ampliación del 
Hospital de Hellín, con un pre
supuesto base de licitación de 
784.995.52 euros. El plazo de pre
sentación de documentación fi
naliza el 28 de marzo y la apertu
ra de las ofertas se realizará el 
próximo 11 de abril.

Con estas fechas, Emilio Ló
pez Gallardo ha anunciado que 
el proyecto concreto se presen

tará en septiembre comenzando 
las obras a finales de este año. 
“El Hospital de Hellín es relati
vam ente m oderno, pero los 
avances en la prestación sani
taria hacen que algunas técni
cas e instalaciones se hayan 
quedado desfasadas”, explicó.

La ampliación y reforma del 
Hospital responde al objetivo de 
conseguir una ambulatorización 
de los procesos, lo que hace que 
muchos pacientes no tengan 
que pasar necesariamente por la 
hospitalización y girará en tor
no a tres líneas básicas: por un 
lado, la ampliación del Servicio 
de Urgencias, la creáción de una 
Unidad Polivalente de Cuidados 
Intermedios y la construcción 
de un espacio adecuado para las 
salas de diagnóstico de las con
sultas externas.
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Las carencias y necesidades de la provincia recogidas 
en el Libro Blanco de la M esa “Ciudad Real Futuro”
El presidente de la Diputación de Ciudad 
Real, Nemesio de Lara, ha calificado como 
“valioso, realista y serio” el Libro Blanco

elaborado por la ‘Mesa Ciudad Real Fu
turo’, en el que se recogen cien propues
tas para hacer frente a las principales ca

rencias y necesidades de Ciudad Real, con 
vistas a un mejor desarrollo socio-econó
mico de la misma.

El Libro Blanco fue aprobado du
rante la última reunión de la mesa, 
por 20 de las 22 asociaciones e 
instituciones presentes en este 
foro de debate, auspiciado por la 
propia Diputación, con la absten
ción del representante del PP y el 
de la Subdelegación del Gobier
no.

En rueda de prensa, De Lara 
afirmó, en calidad de presidente 
de la mesa, que se había cumplido 
a rajatabla el calendario estableci
do hace algo más de un año, refi
riéndose a algunas de las propues
tas que están recogidas en el Li
bro Blanco, un soporte al que, se
gún dijo, “sería bueno recurrir si 
se toman decisiones que atañen 
al futuro de la provincia porque 
han opinado en su elaboración los 
sectores más representativos”.

En el Libro Blanco se recogen, 
entre otras propuestas, favorecer 
los incentivos a la inversión em
presarial desde las Administracio
nes Públicas, lograr un sector co
mercial competitivo o apostar de
cididamente por la industria agroa- 
limentaria.

Por otro lado, tam bién se 
apuesta por un Plan de Ordena
ción y Promoción del Suelo Indus
trial, la mejora de las infraestruc
turas para la sociedad de la infor
mación y el conocimiento, la crea
ción de centros sectoriales de ser
vicios avanzados e innovación 
tecnológica y la elaboración de un 
Plan Provincial de Investigación 
Científica y Desarrollo Tecnológi
co.

a su paso por la provincia, algo 
prioritario, así como el fomento de 
la red autonómica y de la provin
cial.

La implantación de transpor
tes de calidad, fomentar un mode
lo de transporte respetuoso con 
el medio ambiente, mejorar las re

des provinciales de energía como 
la del gas natural, así como las de 
electricidad, son otras propuestas 
que figuran en el Libro Blanco, 
como también lo son la elabora
ción de un Plan Específico de Aho
rro y Eficiencia Energética Provin
cial.

La Agricultura y el Desarrollo 
Rural están contempladas en el 
documento a través de varias su
gerencias relacionadas con la me
jora de las estructuras agrarias y 
los procesos productivos de las 
explotaciones, la ordenación y 
mejora de la producción agraria, 
con la promoción de la agricultura 
ecológica, y la potenciación del 
regadío. Impulsar planes de refo
restación de las tierras agrarias y 
el fomento de la comercialización 
de productos agrarios de calidad 
son otras dos medidas que figu
ran.

En lo que concierne al turismo 
y al patrimonio cultural se apues
ta por la creación de un Patronato 
Provincial de Turismo, de un Plan 
Provincial de Turismo y de la Co
misión Provincial de Turismo así 
como de los productos turísticos 
comarcales y de una oficina de 
promoción e información turísti
ca.

E l P P  co n sid e ra  las co n clu sio n es un  co n jun to  
d e  “g en era lid ad es” q u e  no  ap o rtan  so luciones

El secretario provincial del PP y 
portavoz en la Diputación, José 
Alberto Martín-Toledano, con
sidera que las conclusiones de 
la “Mesa Ciudad Real Futuro”, 
recogidas en cien puntos son un 
conjunto de “generalidades” 
que no aportan soluciones con
cretas a las necesidades y caren
cias de la provincia.

En rueda de prensa, Martín- 
Toledano estimó que en esta 
Mesa “no se ha hecho un traba
jo que se pueda decir que va a 
sacar a la provincia de su letar
go”.

Martín-Toledano criticó ai 
actual equipo de Gobierno de la

Diputación por haberse “apro
vechado” de las propuestas rea
lizadas por los diferentes inte
grantes de la Mesa y consideró 
que el resultado es tan “ambi
guo” que podría aplicarse en 
cualquier otra provincia españo
la o, incluso, en otro lugar del 
mundo.

Para el portavoz ‘popular’, 
concluir que es necesario apos
tar por el desarrollo agrario, tu
rístico, de las nuevas tecnologías 
o por las infraestructuras es 
algo que todo el mundo apoya 
sin ningún problema, y resaltó 
que lo importante es aportar so
luciones “concretas”, algo que

no se hace en el documento.
Martín-Toledano dijo que 

también ha habido un interés en 
el actual Gobierno socialista de 
la Diputación en cerrar los tra
bajos antes de las elecciones 
para poder utilizar las conclu
siones de manera “partidista” 
en los próximos comicios muni
cipales y autonómicos.

En este sentido, el dirigente 
del PP consideró como una “fil
tración interesada” de la Dipu
tación y del PSOE las informa
ciones aparecidas sobre los re
sultados de los trabajos de la 
Mesa, hecho que calificó de “sor
prendente y molesto”.

E l G o b ie r n o  r e g io n a l l ic ita  la  c o n s tr u c c ió n  d e l n u e v o  
C o le g io  P ú b lic o  d e l C a m in o  d e  la  G u ija
El Gobierno de Castilla-La Man
illa ha licitado, a través de la Em
presa Pública de Gestión de Infra
estructuras (GICAMAN), la cons
trucción del nuevo colegio públi
co de Ciudad Real que se ubicará 
en el Camino de la Guija esquina 
eon el Camino de Santiago.

El presupuesto de licitación de 
[a obra asciende a 1.657.000 euros 
y la ejecución de las obras llevará 
doce meses, calendario que per
mitirá a la Consejería de Educación 
y Cultura cumplir su compromiso

para que el nuevo colegio entre 
en funcionamiento coincidiendo 
con el inicio del curso 2004-05.

El nuevo colegio se ubicará en 
un solar de .algo menos de 6.000 
metros cuadrados, de los que las 
edificaciones, la pista polidepor- 
tiva, las aulas exteriores infantiles, 
los porches y la zona de juegos 
para niños ocuparán un tercio de 
la superficie, dos mil metros cua
drados.

El colegio se articula en fun
ción de tres módulos, el de las

aulas de Infantil, el de las de Pri
maria y el de administración y ser
vicios comunes, los tres de una 
única planta y orientados al sur. 
El módulo de Infantil dispondrá de 
tres clases para veinticinco alum
nos con aseo incorporado y un 
aula de servicios múltiples, todas 
con salida directa a los recreos.

El edificio para las aulas de 
Primaria contará con seis clases, 
además de otras dos más peque
ñas, aula de informática, gimnasio 
con vestuarios, biblioteca y sala

de usos múltiples. Este espacio 
para alumnos se complementa con 
el que se destina al profesorado: 
despachos para director y jefe de 
estudios y sala de profesores.

Los dos módulos dispondrán 
de accesos independientes y es
tarán separados por el edificio de 
administración y servicios comu
nes, que albergará la conserjería y 
la secretaría del centro, el come
dor, la cocina y los despachos para 
las asociaciones de padres y de 
alumnos.

Red de Autovías
Dentro de las actuaciones de 

desarrollo se ha hecho hincapié 
en el apartado correspondiente a 
redes de transporte y energía, con 
una especial mención al desarro
llo de la red nacional de autovías

Bono inauguró 
el Centro Social 
de Larache
El presidente regional, José 
Bono, se desplazó reciente
mente a Ciudad Real para pro
ceder a la inauguración del 
Centro Social Polivalente que 
el Ejecutivo autónomo ha cons
truido en el barrio de Larache, 
y en el que ha invertido 571.600 
euros, entre obras y equipa
miento.

El centro social de Larache 
se ha construido en un solar 
cedido por el Ayuntamiento 
con fachada a la carretera de 
Fuensanta, entre las calles Eras 
del Cerrillo y Socuéllamos de 
casi 2.000 metros cuadrados. 
El edificio, de seiscientos vein
ticinco metros de superficie, 
ocupa el centro de la parcela.

El nuevo centro social 
cuenta con tres salas de usos 
múltiples, un salón principal de 
ochenta y cinco metros cua
drados y dos de cuarenta y cin
co metros, una biblioteca in
fantil, varios despachos, una 
zona de información y sala de 
espera y las dependencias de 
servicios correspondientes. El 
patio central tiene una super
ficie de setenta y ocho metros 
cuadrados.

La zona de despachos se 
sitúa en el lado derecho del 
edificio y la biblioteca infantil 
en el izquierdo, dejando todas 
las salas de usos múltiples en 
la zona trasera del edificio con 
salidas directas al patio poste
rior.

Las dos salas de usos múl
tiples están separadas entre sí 
y del salón principal con mu
ros móviles plegables, pudien- 
do formar un espacio común 
de ciento setenta y cinco me
tros cuadrados. A su vez, el 
salón principal también se 
puede partir en dos más pe
queños, de modo que se con
sigue una gran variedad de 
disposiciones en función de 
las necesidades del momento.

La Consejería de Bienestar 
Social ha introducido algunas 
modificaciones sobre el pro
yecto inicial del edificio. La más 
importante de ellas es la aper
tura de un acceso directo des
de la calle a las dependencias 
que ocupará la asociación de 
vecinos para que puedan ha
cer uso de ellas aunque el cen
tro social se encuentre cerra
do.

La construcción del centro 
social fue adjudicada a finales 
de 2001 a través de la Empresa 
Pública de Gestión de Infraes
tructuras de Castilla-La Man
cha, empresa dependiente de 
la Junta de Comunidades.
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L a  p etición  d e u n a  C om isaría  de P olicía  N acional 
en fren ta  a  P S O E  y  P artid o  P op u lar
El diputado nacional del PP por Ciudad licía, cuando el partido, a nivel nacional, putada naciona, Clementina Diez, presentó 
Real, Enrique Belda, afirmó en Tomelloso no había incluido esta petición para la lo- en el Congreso una proposición no de ley 
que al PSOE de esta provincia “se le ve el calidad. Belda contestó así al grupo parla- en la que se insta al Gobierno a que cree 
plumero” al solicitar una comisaría de Po- mentario socialista, que a través de la di- una Comisaría de policía en Tomelloso.

Sobre el asunto de la Comisaría, 
Belda agregó que los que “están 
trabajando para lograr esta reivin
dicación son los miembros del 
equipo de Gobierno del Ayunta
miento de Tomelloso”.

El diputado recordó que el he
cho de que actualmente no exista 
comisaría en la localidad, “cuan
do antes la hubo”, se debe a que 
cuando los socialistas gobernaron 
la localidad “permitieron que se la 
llevasen”.

Por su parte, el alcalde y presi
dente local del PP, Carlos Cotillas, 
que compareció junto a Belda y al 
portavoz local del partido, Isidoro 
Torres, afirmó que su grupo esta
ba interesado en “incrementar la 
seguridad de la población”, y para 
ello están trabajando “en contac
to permanente en la dirección ge
neral de la Policía y Guardia Ci
vil”.

Según Cotillas, la Comisaría de 
Policía en Tomelloso se hace ne-' 
cesaría no sólo por cuestiones de 
seguridad, sino también por as
pectos adm inistrativos, como 
puede ser tramitación del DNI o 
del pasaporte; y por el hecho de 
que Tomelloso es la población de 
Ciudad Real con mayor número de 
inmigrantes de otras nacionalida
des, por lo que “entendemos que 
podría ser un buen sitio para ins
talar la Brigada de Extranjería de

Salinas dimite 
como portavoz de 
la Plataforma
El hasta ahora portavoz de la Pla
taforma, Jesús Salinas, anunció su 
dimisión del cargo, que se hará 
efectiva a finales de marzo. Sali
nas abandona el cargo tras tres 
años y medio desempeñando esta 
labor.

Salinas afirmó que aprovecha
ba el periodo de elección de nue
va Junta Directiva en el que se verá 
inmerso la Plataforma en un breve 
periodo de tiempo para llevar a 
cabo su dimisión, aunque seguirá 
desempeñando su cargo hasta el 
próximo 31 de marzo.

Jesús Salinas afirmó que como 
portavoz en este tiempo había vi
vido “los tres años más hermosos 
de mi vida”, mostrándose agrade
cido “de por vida”, a la gente que 
“me ha apoyado” y a los compa
ñeros de la Plataforma, “que han 
estado siempre a mi lado”.

dicho Cuerpo”. Finalmente, Car
los Cotillas afirmó sentirse segu
ro que “desde la Dirección Gene

ral de la Policía Nacional se está 
planteando la situación en Tome
lloso”, olvidada desde el año 1985

Cotillas, en el Comité Electoral del PP
El PP regional nombró recientemente su Comité Electoral Re
gional que, presidido por Luis de Grandes, estará integrado por 
Jesús Rodríguez Camaño, que actuará como secretario, mientras 
que los vocales serán Carlos Cotillas, Sagrario Gutiérrez, Ga
briel Rodado, Benjamín Prieto, Llanos Navarro, Jaime Leceta y 
Claudia Alonso. Según explicó el presidente regional del PP, 
José Manuel Molina, “el objetivo del partido es presentar candi
daturas en el cien por cien de los municipios de toda la Comuni
dad autónoma” y añadió que “a partir del 1 de abril, que es la 
fecha establecida para la convocatoria electoral, tendremos ya 
muy avanzadas las candidaturas, que se presentarán en el plazo 
de quince días”.

porque el PSOE cerró la Comisaría 
de Policía.

Policía Local
Sobre la petición de la Comi

saría, el subinspector jefe de la 
Poücía Local, José Antonio Alcá
zar, se ha mostrado totalmente par
tidario de potenciar los cúerpos 
de seguridad del Estado destina
dos en Tomelloso. Alcázar, des
pués de dejar claro que el incre
mento de los efectivos de la Guar
dia Civil o la creación de una co
misaría del Cuerpo Nacional de 
Policía no provocaría en ningún 
caso, situaciones desmotivadoras 
o contrarias a estas iniciativas en 
el seno de la Policía Local de To
melloso, dijo que desde este Cuer
po comprenden la importancia que 
tiene para el ciudadano que la do
tación de fuerzas de seguridad 
presentes en el municipio se vea 
incrementada en personal y en ser
vicios al nivel que tienen otras ciu
dades.

PSOE
En la propuesta presentada 

por el PSOE se exige, además, que 
se dote con el personal suficiente 
a las plantillas de las comisarías 
de policía y de la Guardia Civil de 
la provincia, reponiendo, al me
nos, el número de bajas causadas 
en los últimos años.

100 personas se manifestaron contra la guerra en la Plaza de España
Unas 100 personas se manifestaron en la puerta del Ayuntamiento de Tomelloso contra la guerra en Irak, convocados por 
la Plataforma Contra la Guerra. En la manifestación se dieron cita ciudadanos y representantes de partidos políticos, 
como el PSOE, sindicatos; y otros colectivos como la Red de Ciudades para la Abolición de la Deuda Extema (RCADE). 
En el comunicado leído por Rosa María de Paz, los convocantes indicaron estar “en contra de todas la guerras y todos los 
dictadores, así como de aquellos países que usan la fuerza para conseguir sus objetivos económicos y estratégicos, 
buscando falsos argumentos para conseguir sus objetivos”.

Cotillasinstaala 
Jimtaaconstruir 
la nueva oficina 
de empleo
Con la intención de adelantar 
al máximo los trabajos adminis
trativos que conllevan la cons
trucción de una nueva oficina 
de empleo en Tomelloso, el al
calde, Carlos Cotillas, se ha 
dirigido a la consejera de In
dustria y Trabajo de la Junta 
de Comunidades, Araceli Mu
ñoz, recordándole que el Ayun
tamiento ya tiene cedido un 
solar para este fin.

Con el traspaso de las 
competencias, el citado solar 
de 422,43 metros cuadrados, 
situado en la calle San Feman
do 15, fue transferido a la Jun
ta para la construcción de una 
nueva oficina de empleo, exis
tiendo incluso un proyecto ar
quitectónico ya elaborado por 
elINEM.

En este comunicado, Coti
llas se muestra satisfecho con 
la decisión de crear una nueva 
oficina de empleo en Tomello
so, y por tanto, la inclusión de 
la ciudad en el Plan de Actua
ciones de la consejería de In
dustria y Trabajo.

El PSOE inicia
supre-campaña
electoral

■"S'tejvsSil
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El PSOE de Tomelloso ya hí 
iniciado su pre-campaña elec 
toral con la instalación de di 
versos anuncios con la imager 
de su candidato a la Alcaldía 
Juan José Losa, junto al lena 
“Otra forma de ser, otra forme 
de actuar”, empleado en los 
municipios en los que el PSOE 
es oposición.

De momento, estos anun 
cios se han colocado en diver 
sas cabinas telefónicas de h 
población.
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Este “trailef ’ forma parte de la cam
paña de promoción de los alimen
tos de Castilla-La Mancha puesta 
en marcha por el Gobierno regio
nal, la más importante que se ha 
programado nunca en la región, 
según señaló el consejero Alejan
dro Alonso en su presentación, 
ya que, además del camión, se han 
concertado jomadas gastronómi
cas en 250 restaurantes y se están 
distribuyendo folletos informati
vos y regalos en un centenar es
tablecimientos comerciales de ali
mentación de la región.

El “tráiler de los alimentos de 
Castilla-La Mancha” dispone de 
un área dotada de paneles infor
mativos y de una pantalla en la 
que se proyecta un vídeo promo
cional de los alimentos de la re
gión, de una zona de degustación 
y un área en la que se han instala
do dos terminales de ordenador 
para acceder a la información ge
neral de esta campaña promocio
nal y a los juegos “on line” dise
ñados para que los más pequeños 
aprendan y conozcan de forma di
vertida los alimentos de Castilla-

La Mancha.
Además, en la visita progra

mada a treinta y dos localidades 
de la región, el personal del ca
mión distribuye entre los visitan
tes un libro recetario con propues
tas de nuevos platos a partir de 
nuestros productos y un cómic 
que se regala a los niños. Junto al 
“tráiler” viaja también un “cuen- 
tacuentos” que narra historias re
lacionadas con nuestros alimen

tos y anima a la gente para que 
suba al camión y no se quede en 
la calle mirándolo desde fuera.

Durante su parada en Tome- 
lloso, el camión fue visitado por el 
delegado de Agricultura y Medio 
Ambiente, Esteban Esquinas, vi
sitó el “tráiler” en Tomelloso, que 
estuvo acompañado por el presi
dente de UCAMAN, Alejandro 
Cañas, y por el director del IVI- 
CAM, Alipio Lara.

LA MANCHA - Tomelloso

El camión se instaló junto a la Plaza de Toros

El “tráiler de los alim entos de Castilla- 
La M ancha” pasó por Tom elloso
El “tráiler de los alimentos de Castilla-La Man
cha” llegó recientemente a Tomelloso, donde se 
instaló junto a la Plaza de Toros. Hasta allí se 
acerdo el delegado provincial de Agricultura y

Medio Ambiente, Esteban Esquinas. Este pro
yecto forma parte de la campaña puesta en mar
cha por la Junta de Comunidades para dar a 
conocer los alimentos de la región.

La facturación de la empresa creció fundamentalmente en el mercado nacional

“Bodegas Centro Españolas” aumentó en un 
10 por ciento sus ventas el año pasado
“Bodegas Centro Españolas”, 
acogida a la Denominación de Ori
gen La Mancha, cerró el año 2002 
con un incremento del 10 por cien
to en sus resultados de factura
ción, con algo más de tres millo
nes de euros. Esta bodega con 
sede en Tomelloso fue la primera 
en vender su producción íntegra
mente embotellada, recordó su 
gerente Miguel Ángel Valentín.

“Allozo” es la marca estrella 
de la bodega -con una amplia gama 
de joven, crianza, reserva y gran 
reserva, además de distintas com
binaciones de variedades-, aun
que también com ercializan  
“Verdial” y “Rama Corta”, además 
del brandy “Casajuana”.

En 2002 la bodega sacó al mer
cado dos nuevos vinos de Pago 
Loma Los Frailes: “Allozo Tempra- 
nillo-Cabernet Sauvignon” y 
“Allozo Tempranillo-Merlot” que, 
además, corresponden a la nueva 
filosofía de elaborar caldos de fin
cas concretas y con viñedos anti

guos, y con una producción limi
tada de 30.000 botellas cada uno.

A lo largo de este año presen
tarán el “Allozo Tempranillo 
2000”, elaborado también con 
uvas procedentes de una finca 
concreta, Los Cantos, ya que “más 
que crecer en volumen, aposta
mos por aumentar la calidad de los

vinos”, remarcó Valentín.
Con una producción de unos 

2,2 millones de kilogramos de uva 
(en tomo a dos millones de bote
llas), cuenta con 243 hectáreas de 
viñedo que aproximadamente 
abastecen el 50 por ciento de su 
producción, ya que el resto se 
obtiene de viticultores de la zona.

A probada la  ú ltim a fase de las 
ob ras del parque L a P az
La Comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento de Tomelloso ha 
acordado aprobar las obras de 
finalización del parque La Paz si
tuado en el polígono 18 entre las 
calles La Paz, Andalucía y As
turias. Con este proyecto que 
incluye instalaciones de electri
cidad, fontanería, saneamiento, 
acabados exteriores y mobilia
rio urbano, se dan por conclui
das las obras de esta zona ver
de de mas de 10.500 metros cua
drados de superficie total.

Las obras consistirán en la 
colocación de bordillo para com
pletar los paseos transversales 
del parque, finalizándose éstos 
mediante la combinación de hor
migón pulido y hormigón impre
so. El resto de paseos interiores 
del recinto quedará completado

con una capa de albero compac
tada. Además, el proyecto inclu
ye la instalación de fuentes en 
la plaza central, bancos y pape
leras.

En cuanto a las instalaciones 
de electricidad y fontanería, se 
procederá al acabado de las ins
talaciones de iluminación del 
parque mediante la colocación 
de farolas de 8 metros de altura 
con cuatro brazos por unidad y 
de las instalaciones de fontane
ría. Por último, el proyecto con
templa el acabado de las insta
laciones de saneamiento que re
cogerán el agua de los paseos 
terrizos con el fin de evitar las 
acumulaciones en momentos de 
lluvia. Este proyecto tiene un 
plazo de ejecución de tres me
ses

Cotillas busca m ás colaboración  
con la Agencia Tributaria
El alcalde de Tomelloso, Carlos 
Cotillas, mantuvo recientemen
te un encuentro en el Ayunta
miento con el delegado provin
cial del Ministerio de Hacienda 
y máximo responsable de la 
Agencia Tributaria en Ciudad 
Real, Patricio Terry, para profun
dizar en medidas de colabora
ción entre la Agencia Tributaria 
y el Ayuntamiento de Tomello
so que permita acercar los ser
vicios de esta entidad a los ve
cinos evitando con ello despla
zamientos a otras poblaciones 
y asegurando una mas rápida, 
cómodo y efectiva respuesta de 
la administración Tributaria a los 
contribuyentes.

Estas medidas de colabora
ción pasan inicialmente por un 
mayor uso de las nuevas tecno
logías facilitando su instalación 
para la consulta y gestión de do
cumentación entre el vecino y 
la administración tributaria así 
como la presencia física en To
melloso en diversas campañas 
como la del impuesto de la renta 
de las personas físicas.

Cotillas recordó en este sen
tido que el equipo de Gobierno 
ha venido solicitando en los úl
timos años la implantación en 
Tomelloso de una administra
ción de Hacienda, objetivo al 
que van a seguir encaminados 
sus esfuerzos.

S o lic itad a  la  ad ecu ación  d el 
cen tro  de ad u ltos
Desde la Concejalía de Educa
ción del Ayuntamiento de To
melloso se ha solicitado a la De
legación Provincial de Educa
ción de la Junta de Comunida
des, la adecuación de las insta
laciones que viene ocupando el 
centro de educación de perso
nas adultas de la ciudad.

La reestructuración de estu
dios que durante este curso ha 
sufrido este modelo educativo, 
ha provocado que en la actuali
dad el centro padezca escasez 
de espacio para poder impartir 
adecuadamente las enseñanzas 
que se ofertan en él. Esta falta 
de espacio ha llevado a que el 
centro carezca de instalaciones 
y recursos tan necesarios como 
un laboratorio, una biblioteca o

un aula de informática.
Para prever la situación ac

tual, el curso pasado ya se soli
citó a la Delegación la construc
ción de un centro de servicios 
múltiples en el que se puedan 
impartir las enseñanzas dirigidas 
principalmente a personas adul
tas que actualmente se ofrecen 
y cuyos centros carecen igual
mente del espacio requerido. 
Este nuevo centro, aglutinaría 
además del centro de adultos, la 
escuela oficial de idiomas y el 
centro de profesores y recursos.

Esta solicitud se ha reitera
do nuevamente, ofreciendo la 
posibilidad de ampliar las actua
les dependencias del centro de 
adultos en terrenos adyacentes 
al actual edificio.
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LA MANCHA - Socuéllamos

El Pleno aprueba la adopción de una  
nueva bandera para la localidad
La corporación municipal de Socuéllamos ha en contra del grupo Municipal Socialista una 
aprobado en su última sesión ordinaria con los propuesta del equipo de Gobierno de adopción 
votos a favor del equipo de Gobierno popular y de una nueva bandera para esta localidad.

Según el alcalde socuellamino, 
Sebastián García, la petición cuen
ta con el informe de un gabinete 
de heráldica y que ahora tendrá 
que ser aprobada por la Conseje
ría de Administraciones Públicas 
y posteriormente por la Academia 
de Historia. Por ello, aseguró “no 
entender la postura socialista de 
pedir una consulta popular para 
decidir la bandera”.

Por su parte, el portavoz de la 
oposición, Luis Miguel Miñarro, 
calificó este hecho como “un atre
vimiento”, ya que no entendía que 
un grupo tan reducido de conce
jales no podían decidir sobre un 
símbolo de todos los socuellami- 
nos.

Pacto Local
En este Pleno también se apro

bó, por unanimidad, una moción 
sobre la necesidad del Pacto Lo
cal.

La moción decía que “el mo
delo de organización territorial 
contenido en nuestra Constitu
ción, inspirado en el principio de 
descentralización ha supuesto 
para Castilla-La Mancha una ca
pacidad de autogobierno como 
nunca antes había conocido. Así, 
el nivel competencial de la Junta 
de Comunidades es amplísimo hoy 
en día al haber asumido las trans
ferencias de materias como edu
cación, sanidad y, este mismo año, 
empleo”.

Por ello, el Ayuntamiento de 
Socuéllamos manifestó el decidi
do respaldo de la Corporación a la 
tramitación y aprobación por las 
Cortes de Castilla-La Mancha de 
la Proposición de Ley para el De
sarrollo del Pacto Local en la Re
gión, presentado por el Grupo 
Parlamentario Popular, para la des

centralización de competencias 
hacia los gobiernos locales e ins
pirado en los principios de auto
nomía y suficiencia financiera.

Esa moción reclamaba el ma
yor consenso posible a esta ini
ciativa por parte de todas las fuer

zas políticas de Castilla-La Man
cha y, “muy especialmente reca
bar el apoyo del Gobierno de la 
Junta de Comunidades a la mis
ma, así como instar a la búsqueda 
de acuerdo económico entre Go
bierno Central y Autonómico”.

Aprobada una moción en contra 
de la  guerra y el régimen iraquí

El Pleno aprobó una moción institucional contra la posible gue
rra contra Irak y contra el régimen dictatorial de Sadam Husseim. 
En la moción se señala que “este Ayuntamiento está convencido 
de poder llegar a una solución del conflicto de forma diplomática, 
rechazando el uso de la fuerza. Por ello, manifiesta su rechazo al 
estallido de una guerra contra Irak y del mismo modo condena al 
régimen iraquí y al dictador Sadam Husseim por el reiterado 
incumplimiento de las resoluciones. Igualmente instamos al 
Consejo de Seguridad de la ONU, al Consejo de Asuntos Genera
les y Relaciones Exteriores de la UE y al Gobierno de España a 
buscar una alternativa que haga posible la resolución del conflic
to sin necesidad de utilizar la fuerza”.
RECHAZO A LA REFORMA DE LA PAC

Igualmente el Pleno aprobó unánimemente una moción por 
la que¡ se envía al presidente de la Comisión Europea un escrito 
en el que el Ayuntamiento rechaza la propuesta legislativa de 
reforma de la Política Agraria Comunitaria por considerar que 
las medidas que se contemplan suponen un impacto negativo.

L os resp on sab les de la  A sociación  “R utas del 
V ino” acuerdan el form ato ub icación  de señales
Técnicos y responsables políticos 
de la Asociación “Rutas del Vino 
de la Mancha y Valdepeñas” se 
reunieron en Alcázar de San Juan 
para decidir el formato y la ubica
ción de las señales que se utiliza
rán con el fin de dar a conocer el 
itinerario turístico “Caminos del 
Vino”.

Los municipios que forman 
parte de esta asociación son Villa- 
rrobledo, Pedro Muñoz, Valdepe
ñas, Socuéllamos, Tomelloso y Al
cázar de San Juan.

El alcalde de Alcázar de San 
Juan, José Femando Sánchez Bó- 
dalo, explicó que, una vez conoci
dos todos los establecimientos y 
entidades que van a formar parte 
de la Ruta, “lo que hace falta es 
promocionarla y señalizarla para 
que los turistas y visitantes en ge
neral puedan saber que entran en 
un itinerario turístico determina
do”.

Las señales se colocarán en 
los establecimientos adheridos, 
hoteles, restaurantes, museos o

bodegas, de cada uno de los mu
nicipios que forman parte de la 
ruta y en las carreteras, principal
mente autovías, que conducen a 
las localidades, con el fin de que 
los viajeros no tengan ninguna 
dificultad. La asociación cuenta 
con un presupuesto de unos 
120.000 euros para instalar las se
ñales. El logotipo y el nombre de 
marca representa a un Quijote a 
pie con una copa de vino con el 
nombre genérico de Camino del 
Vino.

Coimenzadprocesodeurbanizadón 
de la Avenida del Ferrocarril
El Ayuntamiento de Socuélla
mos ha aprobado el pliego de 
condiciones para la adjudica
ción del concurso de ideas de la 
urbanización de la Avenida del 
Ferrocarril.

Un pliego que según ha 
apuntado el alcalde, Sebastián 
García, va a permitir que incluso 
los estudiantes de los últimos

cursos de carrera a través de dos 
premios de 6.000 y 3.000 euros, 
respectivamente puedan pre
sentar propuestas o estudios 
para esta avenida en la que el 
equipo de gobierno popular ya 
ha empezado a trabajar. Cabe 
destacar que la intención de 
García es llevar a cabo las obras 
en la próxima legislatura.

Es natural de Manzanares

Antonio García ganó el Certamen 
Regional de Poesía Carmen Arias
Juan José Alcolea ganó en la categoría local

De arriba a abajo: Antonio García de Dionisio y  Juan José Alcolea

Recientemente se celebró el acto 
de entrega de los galardones del 
I Certamen Regional de Poesía 
“Carmen Arias” y el III Certa
men Local de Poesía “Carmen 
Arias” convocado por la Uni
versidad Popular y la Conceja
ba de Cultura del Ayuntamiento 
de Socuéllamos. El ganador del 
Certamen Regional fue Antonio 
García de Dionisio de Manzana
res por la poesía titulada “Los 
caballos del sueño”. El ganador 
en la categoría local fue Juan 
José Alcolea Jiménez con la obra 
“Esquina de paisajes”.

Durante la ceremonia, el al
calde, Sebastián García, hizo en
trega a Antonio García de Dio
nisio de los 1.502 euros del pre
mio regional, subvencionado 
por la Junta de Comunidades y 
la Diputación Provincial de Ciu

dad Real, y una estatuilla del es
cultor socuellamino Fidel Fer
nández.

Igualmente, García entregó a 
Juan José Alcolea los 300 euros 
del premio local subvenciona
dos por el Ayuntamiento de So
cuéllamos y la estatuilla en hie
rro.

74 obras, la mayoría proce
dentes de la provincia de Ciu
dad Real, se presentaron a la 
primera edición regional, ante
riormente era provincial, del Cer
tamen de Poesía Carmen Arias.

El jurado estuvo formado 
por Ginesa Tomás, Amador Pa
lacios y Justo Ponce, licencia
dos en Filología Hispánica; 
Manuel Laespada, poeta gana
dor de la edición de 2002; y 
Pruden Medina, concejal de 
Cultura como presidenta.
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LA MANCHA - Pedro Muñoz

El objetivo es conseguir un pueblo seguro para los peatones y la circulación

El Ayuntamiento pone en marcha un plan 
de seguridad vial y regulación de tráfico
La Concejalía de Seguridad del Ayuntamiento actuaciones onsistirán en la renovación de se
de Pedro Muñoz ha iniciado un plan para mejo- ñales de tráfico deterioradas, incremento de las 
rar el tráfico con el objetivo de hacer de Pedro zonas de aparcamiento quincenal, reordenación 
Muñoz un pueblo más seguro. Las principales de calles y limitación de velocidad.

En este plan, el Ayuntamiento va 
a invertir más de 12.020,24 euros,- 
en la adquisición de señales y el 
plan afectará a más de 40 calles de 
la localidad, con el único objetivo 
de incrementar la seguridad para 
los peatones en Pedro Muñoz.

Así, en los primeros días de 
funcionamiento de este plan, se 
han acometido más de quince ca
lles y se han puesto más de cua
renta señales, consistiendo esta 
primera fase en la colocación de 
estacionamiento quincenal en la 
C/ Obispo Estenaga (entre C/ Vir
gen y C/ Alfonso XIII), C/ Alfon
so XIII (entre C/ Goya y C/ Obis
po Estenaga), C/ San José, C/ Eu
genio Caja y C/ Luis Soriano (en
tre C/ Velázquez y C/ Femando 
Mayordomo).

También se ha hecho de un 
único sentido la C/ Obispo Este- 
naga desde C/ Virgen a C/ Alfon
so XIII, la C/ San José desde C/ 
Eugenio Caja a C/ Virgen y la C/ 
Luis Soriano desde la C/ Feman
do Mayordomo a la C/ Velázquez. 
Además se han puesto señales de 
limitación de velocidad en la C/ 
Montecillo y se ha regulado el trá
fico en la C/ Fernando Mayordo

mo, a la altura de la Plaza del Mayo 
Manchego.

Esta plan del Ayuntamiento 
tendrá una duración de unos tres 
meses, periodo en el que se insta
larán más de doscientas señales 
nuevas y que afectará entre las ya 
dichas a otras calles como Aveni
da Juan Carlos I, Plaza de Enrique 
García Rey, Avenida de las Améri- 
cas, Pabellón Polideportivo, C/ 
Benavente, C/ Hermanos Pinzón, 

. C/ Reyes Católicos, C/ Daniel Ali
seda, C/ Záncara, C/ General Prim,

Avenida de la Concordia, C/ Car
los Garzarán, C/ Eugenio Caja, C/ 
Virgen, Plaza de Castilla la Man
cha, C/ Alonso Quijano, además 
de todas aquellas calles que des
embocan en las mencionadas.

La Concejalía de Seguridad del 
Ayuntamiento de Pedro Muñoz, 
quiere solicitar la colaboración de 
los vecinos en la ejecución de este 
plan, cualquier aportación será 
estudiada y será beneficiosa para 
entre todos hacer de Pedro Mu
ñoz un pueblo seguro.

E l A yuntam iento convoca el concurso para el 
cartel anunciador de los M ayos M anchegos 2003
La Delegación de Festejos del 
Ayuntamiento de Pedro Muñoz ha 
convocado el Concurso de Carte
les Villa del Mayo Manchego, que 
será el anuncio representativo de 
la cuadragésima Fiesta del Mayo 
Manchego de la localidad.

A este concurso podrá inscri
birse cualquier persona nacida o 
residente en España, con una sola 
obra original de 70 por 50 centí
metros. No se admitirán copias ni 
reproducciones de otras obras y 
podrán ser presentadas, hasta el 
próximo 27 de marzo, en el Ayun
tamiento de Pedro Muñoz, de lu
nes a viernes y de diez de la maña
na a dos de la tarde.

Los originales pueden entre
garse personalmente o a través de 
cualquier medio de transporte que 
garantice su entrega en la mencio
nada dirección.

Reja y maceta
El tema, como no podría ser de 

otra forma, se basará en la Fiesta

de los Mayos, si bien la técnica a 
emplear por el autor será de libre 
elección. Eso sí, las dos únicas 
condiciones indispensables son 
que en la obra aparezca el logoti
po de los Mayos, con la reja y la 
maceta, y que incluya la inscrip
ción “XL Fiesta del Mayo Man
chego, Pedro Muñoz, Mayo 2003”.

La Delegación de Festejos del 
Ayuntamiento de Pedro Muñoz ha 
establecido un único premio de 
600 euros, que deberá ser recogi
do por el propio autor, y la obra 
ganadora pasará a ser propiedad 
del Consistorio pedroteño, que 
podrá reproducirla en cuantas 
ocasiones considere oportunas.

Denuncian efectos negativos en la 
ampliación y limpieza del Záncara
Para Ecologistas en Acción la actuación se 
basa en “eliminar la dinámica natural del río ”
Ecologistas en Acción de Ciu
dad Real ha denunciado públi
camente los trabajos de amplia
ción del cauce y limpieza del 
Záncara que está efectuando la 
Confederación Hidrográfica del 
Guadiana (CHG) en este río a su 
paso por Pedro Muñoz por sus 
negativos efectos en la flora y 
fauna.

Este colectivo señala que la 
actuación en el río Záncara se 
basa en “eliminar la dinámica na
tural del río para convertirlo en 
una gran autovía de agua”, pre
cisaron. La ampliación del cáli
ce del río y su limpieza, en la que 
se está utilizando maquinaria pe
sada, ha eliminado “todo vesti
gio de vegetación existente en 
él, así como el alzamiento de ta
ludes en ambas márgenes del 
río”.

El objetivo de ésta obra hidro 
forestal -asegura Ecologistas en 
Acción- es construir un paseo 
desde la ermita de Sán Miguel 
hasta un puente romano, que se 
encuentra en un estado de re
gresión bastante avanzado por. 
las aguas.

Los ecologistas denuncian 
que la CHG tiene previsto tapar 
el resto de un antiguo canal que 
alimentaba un molino, en el cual 
“hay una interesante y tupida 
variedad vegetal donde la fau
na encuentra un magnifico refu
gio”. Además, ésta actuación es 
menos comprensible cuando la 
depuradora de Pedro Muñoz 
funciona con unos limites de

depuración que cada año hace 
peligrar la calidad de las aguas 
que llegan a la laguna de la Vega 
del Pueblo declarada reciente
mente reserva natural.

Los ecologistas lamentan 
que estas obras sufragadas por 
el Ministerio de Medio Ambien
te cuenten con el beneplácito de 
la administración local, porque 
de continuar supondrá la des
trucción de unos de los últimos 
tramos naturales del río Zánca
ra.

Sobre estas denuncias, el al
calde de Pedro Muñoz, Ángel 
Exojo, ha asegurado no enten
der que pretende Ecologistas en 
Acción al denunciar qúe los tra
bajos de ampliación del cauce y 
limpieza del Záncara que está 
efectuando la CHG en este río a 
su paso por este municipio per
judican a la flora y a la fauna. 
Según Exojo, estas obras preten
den todo lo contrai io, ya que su 
objetivo es mejorar el entorno.

Exojo aseguró que esta obra 
es un orgullo para Pedro Mu
ñoz ya que traerá consigo una 
mejora del paisaje y una remo- 
delación del entorno de la ribera 
del río y de la Ermita de San Mi
guel.

Igualmente, el primer edil 
apuntó que se van a rehabilitar 
el puente romano y el de la ermi
ta y que el proyecto lleva consi
go la plantación de 1.500 árbo
les autóctonos de la zona en el 
entorno además de sanear la 
vegetación.

Es alcalde desde 1999

El PP designa a Exojo candidato 
a las elecciones municipales
El Comité Electoral del Partido 
Popular de Pedro Muñoz ha de
signado a Angel Exojo, como 
candidato a las elecciones mu
nicipales que se celebrarán el día 
25 de mayo. En su última reunión, 
el Comité Electoral propuso a la 
Dirección Provincial que Exojo 
repita como candidato por el éxi
to de la política municipal lleva
da a cabo durante los últimos 
cuatro años.

El PP de Pedro Muñoz espe
ra que la Dirección Provincial re
frende esta propuesta para se
guir en la actual línea de trabajo, 
y conseguir que Pedro Muñoz 
no pierda el tren del progreso y 
desarrollo. En estos momentos 
el PP de Pedro Muñoz está tra
bajando en la confección del 
programa electoral y en la can

didatura, con un doble objetivo: 
por un lado, responder a las di
ferentes necesidades del pueblo 
y por otro ofrecer la continui
dad de un proyecto ilusionante 
que goza de la confianza de los 
vecinos de Pedro Muñoz.
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LA MANCHA - Argamasilla de Alba

Proponen la creación de una comisión de 
investigación sobre “Operación Triunfo”
El alcalde de Argamasilla de Alba, José Díaz- 
Pintado, puso sobre la mesa, en el último Pleno, 
una propuesta por la cual planteaba la creación 
de una Comisión Especial de Investigación para

El primer edil comentó que no tie
ne ninguna duda sobre que no hay 
nada que ocultar y que todos los 
trámites se hicieron de buena fe 
por lo cual, y debido a que las acu
saciones contra el Ayuntamiento 
vertidas por IU en los medios de 
comunicación dejan en entredicho 
el honor de los funcionarios y de 
los miembros del equipo de Go
bierno, considera que la constitu
ción de esta comisión solventará 
cualquier tipo de incertidumbre 
que se haya podido crear con res
pecto a este tema.

La Comisión de Investigación 
estará constituida por dos conce
jales de cada grupo político estan
do presidida por el alcalde. En su 
mano estará el realizar todo tipo 
de averiguaciones sobre los trá
mites desarrollados en relación al 
concierto de “Operación Triunfo” 
elaborando al final un dictamen en 
el que se ponga de manifiesto si 
existen o no responsabilidades.

Según declaraciones de Díaz- 
Pintado, la única situación de irre
gularidad existente en cuanto a 
esta cuestión es el hecho de que 
la empresa responsable del espec
táculo contratado aún no ha liqui-. 
dado con el Ayuntamiento de Ar
gamasilla el pago de la mitad de la 
recaudación del concierto, algo 
que se está reclamando desde esta 
institución y para lo cual ya se han 
iniciado los trámites legales nece
sarios.

En el contrato suscrito entre

aclarar el asunto del concierto de “Operación 
Triunfo”. Cabe recordar que Natalia y Naím 
(miebros de la OT) actuaron en la localidad el 
pasado verano.

la empresa y el Ayuntamiento, se 
especificaba que el Ayuntamien
to debía aportar 13.920 euros y la 
empresa correría con todos los 
gastos de la actuación: artistas,

equipos de música, escenario, et
cétera. Además se contemplaba 
que la empresa reintegraría al 
Ayuntamiento el 40 por ciento de 
la recaudación.

El Ayuntamiento quiere construir más 
viviendas de protección oficial

Durante el último Pleno se trató la oferta de terrenos a la Conse
jería de Obras Públicas para la construcción de viviendas de Pro
tección Oficial para jóvenes. El alcalde defendió la necesidad de 
solicitar una nueva promoción de VPO, para lo que se enviarán a 
la Consejería los planos de dos terrenos, con el fin de que este 
organismo los estudie disponiendo la adecuación o no de los mis
mos para llevar a cabo esta petición. Debido al encarecimiento de 
la vivienda, la demanda de ésta se ha visto incrementada en el 
municipio, siendo solicitada, no sólo para familias consolidadas, 
sino también por jóvenes con necesidades de emancipación fami
liar o por parejas que requieren la ocupación de un primer hogar.

El A yuntam iento solicita la im plantación de una  
oficina de em pleo y un tanatorio
Con el fin de mejorar la calidad de 
los servicios públicos que se pres
tan al ciudadano, el Ayuntamien
to de Argamasilla de Alba ha soli
citado a la Consejería de Industria 
y Trabajo la posibilidad de implan
tar en esta localidad una Oficina 
de Empleo.

Habiéndose asumido reciente
mente por parte de la Junta de 
Comunidades las competencias en 
materia de empleo, y siendo el de
seo de ambas instituciones el de 
conseguir la proximidad de los 
servicios y la mejora en cuanto a 
la atención de los usuarios, el 
Ayuntamiento de Argamasilla de 
Alba se ha ofrecido a colaborar 
en la medida que se estime perti
nente con el fin de proceder al es
tudio de esta propuesta de la ma

nera más agilizada posible.
Argamasilla de Alba depende 

de la vecina localidad de Tomello- 
so para realizar cualquier gestión 
relacionada con el INEM, lo que 
conlleva desplazam ientos así 
como otro tipo de problemas.

Tanatorio
Por otra parte, el Ayuntamien

to ha enviado un escrito a la Dele
gación Provincial de Sanidad don
de se solicita información para la 
implantación de un servicio de ta
natorio.

Argamasilla de Alba es una 
localidad que cuenta con un nú
mero aproximado de 7.000 habitan
tes, no existiendo en su municipio 
ningún servicio ni público ni pri
vado destinado a tanatorio. Como

consecuencia de ello, los vecinos 
de esta población deben llevar a 
cabo sus velatorios, de manera 
obligatoria, en el vecino pueblo de 
Tomelloso.

Residencia
De otro lado, el Diario Oficial 

de Castilla-La Mancha publicó el 
anunció, por parte de la Empresa 
Pública de Gestión de Infraestruc
turas de Castilla-La Mancha, S. A, 
por el que se hace patente la lici
tación por el procedimiento abier
to, sistema subasta, para la adju
dicación del contrato de obras 
cuyo objeto es la ampliación y re
forma de la residencia de mayores 
y centro de día en Argamasilla de 
Alba, que cuentan con un presu
puesto de 1.341.873 euros.

A probado el convenio con Pro 
H uérfanos de la  G uardia Civil
Durante el último Pleno se apro
bó por unanimidad la aceptación 
de los términos planteados por 
la Asociación Pro-Huérfanos de 
la Guardia Civil para llegar a un 
acuerdo que permita la cesión al 
Ayuntamiento de las instalacio
nes que dicha asociación posee 
en el entorno del Castillo de Pe- 
ñarroya.

Con la firma de este conve
nio el consistorio obtendrá la ce
sión de uso de estas instalacio
nes por el tiempo máximo que 
marca la Ley, es decir, 99 años. 
El Ayuntamiento se plantea re
habilitar estos terrenos baraján

dose como posibles actuaciones 
la constitución de albergues ju
veniles y aulas de naturaleza 
que dinamizarán el turismo de 
este emblemático lugar.

Debido al actual estado de 
deterioro de los pabellones, se 
prevé que el proyecto será cos
toso ya que solamente podría 
aprovecharse la cimentación y 
los muros mientras que todo lo 
demás, cubiertas, puertas, ven
tanas y tabiques sería de cons
trucción nueva, con lo cual para 
acometer este proyecto se bus
cará el apoyo de administracio
nes públicas.

El PSOE presentó su candidatura 
para las próximas elecciones
Está encabezada por José Díaz-Pintado

El PSOE presentó recientemen
te su candidatura a las próximas 
elecciones municipales que es
tará encabezada por el actual al
calde, José Díaz-Pintado, quien 
señaló que “la renovación y la 
conservación” han sido los ejes 
principales para la elaboración 
de esta lista, por lo cual aunque 
se mantienen algunos de los 
miembros de la actual legislatu
ra se han incorporado otros 
nuevos que, podrán constituir 
el relevo en los próximos años.

Díaz-Pintado explicó que la 
combinación de la juventud y de 
la experiencia también se obser
va en esta lista, estando forma
da por personas de edades y 
gustos diferentes de manera que 
constituyan una referencia di
versa y plural que represente a 
la sociedad argamasillera.

A pesar de ello, -señaló Díaz- 
Pintado- existen unos rasgos 
comunes a todos como la pa
sión por el municipio; la dispo
sición a trabajar generosamente 
por los demás; la idea de reto
mar el verdadero sentido de la 
política llevado a cabo si que ha 
habido otras cosas que no esta
ban en la programación que se 
han cumplido.

En cuanto al programa elec

tora del PSOE para la próxima 
legislatura, Díaz-Pintado comen
tó que lo que quieren hacer es 
realizar un programa para todos 
en el que existan como princi
pios fundamentales la democra
cia, la honradez y la eficacia. Así, 
las líneas bases del programa 
están basadas en: Desarrollo 
económico; ampliación del polí
gono industrial; facilitar la lle
gada de empresas que generen 
riqueza; apoyo al pequeño co
mercio; construcción de un cen
tro empresarial; promoción tu
rística; lucha contra el paro; me
didas favorecedoras del medio 
ambiente, nuevas alternativas 
de ocio; mejora de varias zonas 
urbanas; solicitud de notaría, 
oficina de empleo, tanatorio y 
transporte urbano y construc
ción de más viviendas de pro
tección oficial.

La candidatura está formada 
por los socialistas Díaz-Pintado; 
Josefina Porras; Cecilio Ocaña; 
Deogracias Hilario; Antonio 
Serrano; Pedro Ángel Jiménez; 
Juliana González; Benito Hilario; 
Juan Antonio Manjón; Ángel 
Lérida y Luis Pardo y los inde
pendientes Beatriz Marios; Ma- 
ribelMoya; Noelia Serrano; Luis 
Zarco y Joaquín Menchén
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LA MANCHA - Campo de Criptana

Reciclajes La Mancha invertirá 2 millones de euros y creará 15 empleos

C r ip ta n a  re c ic la r á  lo s  n e u m á tic o s  
d e  to d a  la  re g ió n
El alcalde, Joaquín Fuentes, delegado provincial mera piedra y presentación oficial de la planta 
de Industria, Juan José Fuentes, responsables de reciclado de neumáticos que la empresa 
de Reciclajes La Mancha y alcaldes de la Man- Reciclajes La Mancha construirá en esta loca- 
comunidad Comsermancha acudieron a la pri- lidad.

LA MANCHA - Campo de Criptana

Juan José Fuentes encabezará la 
lista del PSOE a la Alcaldía

La Planta de Reciclado de Neumá
ticos de Campo de Criptana ha 
comenzado a construirse. El alcal
de de Campo de Criptana, Joaquín 
Fuentes; el delegado provincial de 
Industria, Juan José Fuentes, y el 
p residen te  de la em presa 
Reciclajes La Mancha, Daniel 
Bustamante, colocaron la primera 
piedra de la planta, que supondrá 
una inversión de 2 millones de 
euros (330 millones de pesetas) 
para levantar la primera empresa 
de España capaz de reciclar rue
das de grandes dim ensiones, 
creando 15 nuevos puestos de tra
bajo. En dos meses esta planta 
comenzará a recoger neumáticos 
y funcionará a pleno rendimiento 
el próximo año 2004.

Tras colocar la primera piedra 
y visitar los terrenos, en la carre
tera que une Criptana con Pedro 
Muñoz, se hizo una presentación 
oficial de este proyecto, en la que 
el alcalde criptanense, Joaquín 
Fuentes, agradeció a Reciclajes La 
Mancha la valentía de apostar por 
un negocio medioambiental que 
dará solución al problema que tie
nen los talleres mecánicos y ayun
tamientos no sólo de la comarca 
en la que se asienta, sino de la 
comunidad autónoma.

Preservar el medio ambiente y 
dotar al mercado de materias pri
mas, como son el caucho, el acero 
y la fibra, para elaborar nuevos 
productos, son las dos funciones 
principales de esta planta, según 
explicó Fuentes Ballesteros, quien 
hizo  h incapié en el carácter 
ecológico de la planta, que dará 
solución al problema medioam
biental que empieza a generarse 
por el impacto ambiental de los 
neumáticos usados en arcenes,

El Ayuntamiento de Campo de 
Criptana ha concluido las obras 
previstas dentro del Plan de Me
jora de las instalaciones del Ce
menterio Municipal con la insta
lación del riego por goteo.

Durante este Plan se han cons
truido 36 nuevos nichos de bene
ficencia, estando en construcción 
otros 30 nichos más. Estas obras

■ Un proceso de 
reciclado mecánico
El sistema de reciclado 
consiste en un proceso 
exclusivamente mecánico, sin 
procesos químicos, sin 
emisión de humos, gracias al 
uso de varias trituradoras y a 
la separación física de los 
componentes del neumático. 
Así las ruedas pasan a una 
precortadora, una trituradora, 
y luego a otra segunda 
trituradora con separador 
magnético, que separa 
prácticamente el 90% del 
acero existente en el caucho. 
Después el acero va a un 
limpiador y a su almacén. 
Mientras que el caucho se 
muele de nuevo y pasa por el 

. separador de fibra.
Aurelio Cabot, gerente de 
Reciclajes La Mancha, 
comentó como el producto 
final obtenido (caucho, acero 
y fibra) puede dar lugar a 
nuevas iniciativas por sus 
múltiples aplicaciones, tanto 
para pavimento asfáltico; el 
acero de alta calidad puede 
volver a ser utilizado, así 
como la fibra, para sacos, etc.

se han llevado a cabo con perso
nal de los distintos Planes Socia
les de Empleo.

Igualmente, se han concluido 
diversos tramos de alcantarrillado; 
pero sobre todo la obra de mayor 
envergadura realizada, y que ya 
tuvo su inicio en la anterior legis
latura ha sido la pavimentación 
más de 2.000 metros cuadrados de

campo, vertederos, etc.

Complicidad de la Junta
El delegado provincial de In

dustria, Juan José Fuentes, felici
tó a los emprendedores que “es
tán dispuestos a arriesgar” y les 
transmitió el mensaje del presiden
te regional José Bono, quien dijo 
como lo que necesita esta región 
son em presarios dispuestos a 
arriesgar lo que tienen y a veces 
lo que no tienen.

Juan José Fuentes puso de 
manifiesto que “esta planta será 
referente provincial y regional, 
porque dará solución a un proble
ma que acucia a todos los munici
pios castellano-manchegos y es
pañoles”, al tiempo que asegura
ba que “el Gobierno regional será 
cómpüce en la iniciativa.

El presidente de la Mancomu
nidad de Comsermancha, Angel 
Antonio Ruiz Palomares, explicó 
que este ente colaborará de forma 
estrecha con Criptana para que los 
neumáticos de la comarca vayan 
a parar a esta planta.

paseos y pasillos en todo el ce
menterio. También durante esta úl
tima legislatura se han construido 
74 nuevos sitios.

La inversión total realizada en 
todos estas obras supera los 
200.000 euros (32 millones de pe
setas) que han sido sufragadas en 
su totalidad por las arcas munici
pales.

El actual portavoz del equipo de 
Gobierno del Ayuntamiento de 
Campo de Criptana, Juan José 
Fuentes, encabezará la candida
tura del PSOE en este municipio 
en las próximas elecciones mu
nicipales, tras la decisión, por 
unanimidad de la Asamblea lo
cal del PSOE.

El también delegado de In
dustria capitanea una lista cua
lificada y joven, con una media 
de edad de 33 años, en la que se 
integran tres de los actuales 
concejales del PSOE: el primer 
teniente de alcalde, Antonio Al- 
cañiz; la concejala de Servicios 
Sociales, Criptana Casarrubios, 
y el edil de Agricultura y Servi
cios, Joaquín Cruz.

Otra de las características 
significativas de esta candida
tura es la paridad, pues se inclu
yen el mismo número de hom
bres y mujeres. De hecho, tras 
Juan José Fuentes figura una de 
las caras nuevas y apuestas 
fuertes del PSOE criptanense,

El Area de Juventud de Ayunta
miento de Herencia ha puesto 
en marcha un nuevo taller diri
gido a todos aquellos jóvenes 
que deseen invertir su tiempo de 
ocio en una nueva experiencia, 
en este caso relacionada con las 
diferentes técnicas para extraer 
del propio cuerpo su máximo 
rendimiento relacionado con el 
hecho dramático.

“Para l@s que tienen más de 
14 años, para l@s que quieren 
conocer su potencial, para l@s 
tímid@s, para l@s emocionales, 
para l@as que no saben expre
sar sus sentimientos y para l@s 
que sí... Para todos y todas...”.

Con este reclamo se invita a 
los jóvenes a participar en este

Rosalena Alcañiz, profesora de 
música de 27 años de edad.

Juan José Fuentes ha ade
lantado que, precisamente, los 
pilares básicos del programa 
electoral seráji la promoción 
económica y el turismo, agrade
ciendo la confianza que los afi
liados socialistas criptanenses 
han depositado en él para lide
rar este proyecto de futuro.

Taller de Interpretación y Expre
sión Corporal que comenzará en 
breve y terminará en el próximo 
mes de junio y en el que colabo
ran la Consejería de Sanidad de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla La Mancha dentro del 
Program a de Prevención de 
Drogodependencias “Alcazul”. 
Como suele ser habitual en es
tas actividades, aquellos que 
posean el “Carnet Herencia Jo
ven” solo tendrán que abonar 3 
euros, mientras que los que ca
rezcan de él pagarán 4. Todos 
los que deseén participar en él 
pueden ponerse en contacto 
con el Centro de Información 
Juvenil situado en la Casa de 
Herencia.

C o n c lu y e n  la s  o b r a s  d e  r e a d a p ta c ió n  y  
m e jo r a  d e l c e m e n te r io  m u n ic ip a l

LA MANCHA - Herencia

P rogram ad o  u n  ta lle r  de  
in terp reta c ió n  p ara  jó v en es
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Las grandes penas enriquecieron 
el Carnaval manchego

El carnaval de Castilla-La 
Mancha gana enteros cada año, 
pues a la tradicional y 
espontánea alegría callejera 
plasmada mediante las 
máscaras se suman los 
espectaculares montajes de 
grandes peñas, con cientos de 
componentes y carrozas 
dignas de películas de época. 
Así, los tomelloseros 
Harúspices con su alegoría 
sobre la Revolución Francesa 
ganaron el "Arlequín de Oro" en 
el Domingo de Piñata de Ciudad 
Real, donde se dan cita los 
mejores grupos carnavaleros 
de la región. Por su parte, la 
peña "El Burleta", de Campo de 
Criptana maravilló en su desfile 
por Tomelloso, donde ganaron 
el primer premio con "Hechizo 
salvaje". Entre las grandes 
peñas también son destacables 
los tomelloseros "Los Amigos" 
y los daimieleños "Amigos del 
Arte".

Otro aspecto muy destacable del car
naval es la progresiva participación de 
los más jóvenes, lo que garantiza una 
larga vida a esta fiesta pagana. Este 
hecho es bien palpable en Tomelloso, 
donde más de 1.500 niños recorrieron 
las calles en el XVII Desfile Escolar.

Otro de los aspectos que se van in
corporando al carnaval manchego son 
las murgas, muy gaditanas. Así, en Ar- 
gamasilla de Alba se celebró con éxito 
el I Festival de Murgas (en el que se 
impuso "La Plataforma de las Mozavie- 
jas"), y en Albacete, Socuéllamos, Mem- 
brilla, Miguelturra, Tomelloso (donde 
ganaron "Los Picaores" de Puertollano), 
La Solana, Villarrobledo o Daimiel tam
bién se oyeron las coplas y ripios de 
murgas y chirigotas.

Uno de los carnavales más llamati
vos, y con mejores premios, es el de 
Tomelloso, donde los Hermanos 
Canuthis (que también ofrecieron el pre
gón inaugural) fueron los ganadores del 
II Desfile de Grupos, Asociaciones y 
Charangas. En Socuéllamos, la compar
sa "Los Falines" con "Un día de corrida 
de toros" ganó el concurso local, impo
niéndose "El Chaparral" de Las Mesas 
en el concurso comarcal.

Cada localidad tiene sus caracterís
ticas carnavaleras propias, como por 
ejemplo Membrilla, donde se celebra el 
Jueves de Comadre, en el que se re- 
unen las primera máscaras para can
tar coplas. En Herencia si algo caracte
riza su carnaval es el "Perle" que cada 
año se entrega como premio. En el pa
sado carnaval uno de estos reconoci
mientos recayó en la Junta, recogiendo 
el galardón el delegado provincial San
tiago Moreno.

En la mayoría de los municipios el 
Carnaval finaliza con el entierro de la 
sardina, que este año ha tenido refe
rencias al chapapote, con sardinas aún 
más enlutadas que de costumbre.

En la fotografía superior: Miembros de 
la Peña tomeltoserá “Harúspices ” en 
plena representación de su peculiar 
Revolución Francesa que les hizo 
merecedores al “Arlequín de Oro” del 
Domingo de Piñata de Ciudad Real. / 
Sobre estas líneas: Carolina Tinajo, 
reina de la Peña de Tomelloso “Los 
Amigos”, que al Igual que la anterior 
han conseguido numerosos premios 
dentro y fuera de la región J  Arriba a la 
derecha: Carroza principal de la peña 
de Campo de Criptana “El Burleta” que 
obtuvo un Importante premio en 
Ciudad Real capital y gustó mucho en 
su desfile por las calles de Tomelloso./ 
Abajo a la derecha: Instantánea del 
XVII Desfile Escolar de Tomelloso, 
declarado de Interés Turístico Regional 
y en el que miles de niños recorrieron 
disfrazados las calles de esta 
localidad, en la que tradicionalmente 
los más jóvenes disfrutan esta fiesta.
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De arriba a abajo y  de izquierda a derecha: Los “Amigos del Arte” de Daimiel 
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Las grandes penas enriquecieron 
el Carnaval manchego

El carnaval de Castilla-La 
Mancha gana enteros cada año, 
pues a la tradicional y 
espontánea alegría callejera 
plasmada mediante las 
máscaras se suman los 
espectaculares montajes de 
grandes peñas, con cientos de 
componentes y carrozas 
dignas-de películas de época.
Así, los tomelloseros 
Harúspices con su alegoría 
sobre la Revolución Francesa 
ganaron el "Arlequín de Oro" en 
el Domingo de Piñata de Ciudad 
Real, donde se dan cita los 
mejores grupos carnavaleros 
de la región. Por su parte, la 
peña "El Buriata", de Campo de 
Criptana maravilló en su desfile 
por Tomelloso, donde ganaron 
el primer premio con "Hechizo 
salvaje". Entre las grandes 
peñas también son destacables 
los tomelloseros "Los Amigos" 
y los daimieleños "Amigos del 
Arte".

Otro aspecto muy destacable del car
naval es la progresiva participación de 
los más jóvenes, lo que garantiza una 
larga vida a esta fiesta pagana. Este 
hecho es bien palpable en Tomelloso, 
donde más de 1.500 niños recorrieron 
las calles en el XVII Desfile Escolar.

Otro de los aspectos que se van in
corporando al carnaval manchego son 
las murgas, muy gaditanas. Así, en Ar- 
gamasilla de Alba se celebró con éxito 
el I Festival de Murgas (en el que se 
impuso "La Plataforma de las Mozavie- 
jas"), y- en Albacete, Socuéllamos, Mem- 
brilla, Miguelturra, Tomelloso (donde 
ganaron "Los Picaores" de Puertollano), 
La Solana, Villarrobledo o Dalmiel tam
bién se oyeron las coplas y ripios de 
murgas y chirigotas.

Uno de los carnavales más llamati
vos, y con mejores premios, es el de 
Tomelloso, donde los Hermanos 
Canuthis (que también ofrecieron el pre
gón Inaugural) fueron los ganadores del 
II Desfile de Grupos, Asociaciones y 
Charangas. En Socuéllamos, la compar
sa "Los Falines" con "Un día de corrida 
de toros" ganó el concurso local, impo
niéndose "El Chaparral" de Las Mesas 
en el concurso comarcal.

Cada localidad tiene sus caracterís
ticas carnavaleras propias, como por 
ejemplo Membrilla, donde se celebra el 
Jueves de Comadre, en el que se re- 
unen las primera máscaras para can
tar coplas. En Herencia si algo caracte
riza su carnaval es el "Perle" que cada 
año se entrega como premio. En el pa
sado carnaval uno de estos reconoci
mientos recayó en la Junta, recogiendo 
el galardón el delegado provincial San
tiago Moreno.

En la mayoría de los municipios el 
Carnaval finaliza con el entierro de la 
sardina, que este año ha tenido refe
rencias al chapapote, con sardinas aún 
más enlutadas que de costumbre.

En la fotografía superior: Miembros de 
la Peña tomel¡osera “Harúspices” en 
plena representación de su peculiar 
Revolución Francesa que les hizo 
merecedores al “Arlequín de Oro” del 
Domingo de Piñata de Ciudad Real. / 
Sobre estas líneas: Carolina Tinajo, 
reina de la Peña de Tomelloso “Los 
Amigos”, que al igual que la anterior 
han conseguido numerosos premios 
dentro y fuera de la región J  Arriba a ia 
derecha: Carroza principal de la peña 
de Campo de Criptana “El Burleta” que 
obtuvo un importante premio en 
Ciudad Real capital y gustó mucho en 
su desfile por las calles de Tomelloso./ 
Abajo a la derecha: Instantánea del 
XVII Desfile Escolar de Tomelloso, 
declarado de Interés Turístico Regional 
y en el que miles de niños recorrieron 
disfrazados las calles de esta 
localidad, en la que tradicionalmente 
los más jóvenes disfrutan esta fiesta.
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Del 13/3 al 20/3 - 2003 /  Manchegos

LA MANCHA - Manzanares
Lobo: “Estamos aquí para cumplir y hacer cumplir las leyes”

A nalizados varios dispositivos para el 
desalojo de la plaza Julián M ellado
La Junta Local de Seguridad, de la que forman 
parte entre otros el subdelegado del Gobierno, 
Jaime Lobo, y el alcalde de la ciudad, Miguel 
Angel Pozas, se reunió en el Ayuntamiento de 
Manzanares para analizar los varios dispositi

vos u operativos a poner en marcha con motivo 
del desalojo de los vecinos de la plaza Julián 
Mellado, tanto si éste es pacífico como si hubie
ra problemas o fuera preciso desalojarlos por la 
fuerza.

El subdelegado del Gobierno se
ñaló que se trata de cumplir una 
orden judicial y que es preciso 
hacer lo que sea necesario para 
que se efectúe con el menor trau
ma posible para los ciudadanos, 
añadiendo en todo caso que “es
tamos aquí para cumplir y hacer 
cumpür las leyes y, naturalmente, 
unas veces nos gusta más y otras 
veces nos gusta menos, pero es 
nuestra obligación”.

Tras afirmar que la reunión 
había sido “tranquila” aunque no 
valoró si fue “positiva o no”, se
ñaló que “esta gente es lo sufi
cientemente sensata como para 
desalojar las viviendas porque 
hay una orden judicial”. Para Lobo 
la última opción a pensar es el des
alojo por la fuerza.

El alcalde de Manzanares, por 
su parte, dijo que había sido una 
reunión “al uso” en la que se ha
bía hecho una breve historia del 
problema y en la que habían to
mado la palabra diversos miembros 
de la comisión llegando a la con
clusión de que el desalojo de las 
viviendas se puede hacer “de 
buen grado” par parte de los veci
nos, o que suijan problemas. En 
este caso Pozas señaló que “hay 
que preparar dos o tres operati

vos”.
El alcalde añadió que el 10 de 

abril, día del desalojo, debe haber 
“efectivos suficientes” para la 
custodia de la Junta Judicial que 
irá a desalojar para dar cumplimien
to a la sentencia, “junto con el 
Ayuntamiento que es el actor de 
la demanda y las fuerzas de orden 
público -Guardia Civil y Policía Lo
cal-, nos deberán auxiliar para pro
ceder al desalojo de las familia y 
de los enseres de las casas si no 
los han sacado voluntariamente y 
proceder después, con el acuerdo 
plenario que hicimos, a la demoli

ción de las viviendas”.
Además del subdelegado del 

Gobierno y del alcalde de Manza
nares a la reunión asistieron el 
delegado provincial de la Junta de 
Comunidades, Santiago Moreno, 
el portavoz del PSOE en el Ayun
tamiento, Antonio Caba, los por
tavoces del PP e IU, José María 
Molina y Rafael Bermejo, el capi
tán de la Guardia Civil, Jefe de la 
Policía Local, José Camacho, con
cejal de Obras, Manuel Molina, 
concejal de Servicios Sociales, y 
representantes de la Asociación 
de Vecinos “Barrio del Río”.

En el pleno correspondiente al mes de febrero

E l a lc a ld e  r e tó  a  la  o p o s ic ió n  a  r e c u r r ir  lo s  
p r e su p u e sto s  m u n ic ip a le s
El alcalde de Manzanares, Miguel 
Angel Pozas, retó a la oposición a 
recurrir los presupuestos, aproba
dos sin ninguna alegación ni re
curso, durante la celebración del 
pleno correspondiente af mes de 
febrero.

La unanimidad con la que se 
aprobó la liquidación del presu
puesto del pasado año se quebró 
a raíz de una propuesta de modifi
cación de crédito. El portavoz de 
IU adelantó su abstención alegan
do que estaba de acuerdo con al
gunos de los fines para los que se 
hacía tal modificación, pero que 
podía haber otros en los que dis
crepara; también el PP optó por la 
abstención señalando, entre otros 
razonamientos, que no le parecía 
oportuno dar su visto bueno a una 
modificación cuando hacía dema-

Miguel Angel Pozas.

siado poco que se habían aproba
do los presupuestos.

El alcalde señaló que la modi
ficación no llegaba tempranera, y

que se hacíacon la finalidad de in
corporar los remanentes de la li
quidación del presupuesto del 
año anterior. Igualmente, recordó 
que el presupuesto de este año se 
había aprobado sin alegaciones ni 
recursos, y retó a los grupos polí
ticos de IU y PP a que recurrieran 
los recurrieran.

El debate derivó hacía la tra
mitación de los Presupuestos, re
cordando el portavoz del PP, José 
María Molina, que no habían te
nido tiempo para estudiarlos. El al
calde, recordó que habían tenido 
la información con cinco días de 
antelación, cuando legalmente 
son suficientes 48 horas, y aña
dió que habían estado expuestos 
al público durante quince días sin 
que PP hubiera aprovechado ese 
plazo para analizarlos.

LA MANCHA - Manzanares

Un puente unirá los barrios de 
Alam edilla y D ivina Pastora
La Comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento de Manzanares 
ha adjudicado a la empresa 
“Aglomancha” la construcción 
del puente sobre el ferrocarril 
que unirá los barrios de la 
Alamedilla y Divina Pastora.

La construcción del puente 
sobre el ferrocarril, a la altura del 
kilómetro 198,657 de la vía férrea 
que enlaza Manzanares con Ciu
dad Real, permitirá unir estos ba
rrios, satisfaciendo así una de
manda de los vecinos de ambas 
zonas. El puente, cuyas obras 
de construcción tienen un pla
zo de ejecución de cuatro me
ses, dará un nuevo acceso al 
barrio de la Alamedilla para ve
hículos, que hasta ahora sólo 
podían hacerlo por el subterrá

neo de la Avenida de Cristóbal 
Colón. La obra supondrá una in
versión de 502.000 euros, canti
dad que figuraba en Ja oferta 
presentada por “Aglomancha 
Empresa Constructora” y que 
fue la más ventajosa de cuantas 
se presentaron para construir el 
puente.

Otras obras adjudicadas fue
ron las de nueva apertura y ur
banización de la prolongación 
de las calles San Pedro y Agus
tina de Aragón, de la calle XII 
del Polígono Industrial, así como 
de otros tramos dentro del cas
co urbano. Por un importe de 
168.451,97 euros, los trabajos 
se contrataron con la empresa 
“Aglomerados Ciudad Real, 
S.A.L.”.

LA MANCHA - Membrilla

A n to n io  A r r o y o  e n c a b e z a  
la  c a n d id a tu r a  d e l P P

El Partido Popular de Membrilla 
ya tiene la candidatura con la 
que concurrirá a las próximas 
elecciones municipales del 25 de 
mayo. Una lista que está enca
bezada por el actual alcalde An
tonio Arroyo Villa, quien días 
pasados estuvo acompañado 
por el presidente provincial del 
PP, José Manuel Rodríguez Ca
rretero; el secretario provincial, 
José Alberto Martín-Toledano; 
el vicesecretario de organiza
ción, Vicente Gallego; la sena
dora Teresa Novillo; y el presi
dente local, José Ma Martín de 
la Leona, en el acto de su pre
sentación oficial.

Las dieciséis personas que 
integran la candidatura que 
lidera Arroyo y a cuyas perso
nas califica como “gente seria, 
responsable y trabajadora” son: 
Carlos Martín de la Leona, Rita 
Gutiérrez, Antonia Fernández, 
José M uñoz de Luna, José 
Atochero, Leovigildo Condes, 
Agustín Jiménez, Ma de los Án
geles Lozano, Ma Reyes Mora

les, Jesusa Villa, Ma Paz Pardilla, 
Ángel Bellón, Juan Jiménez, Pe
dro José Villahermosa y Sergio 
Villalta.

El candidato hizo hincapié en 
la buena situación económica 
por la que pasa el Ayuntamien
to, aumentando servicios y me
jorando los existentes, con un 
dato significativo: se ha llevado 
-a cabo el cien por cien del pre
supuesto y se ha terminado la 
legislatura con superávit.

Los ejes principales de ac
tuación para la próxima Legisla
tura están encaminados a la in
tegración total y plena de la ad
ministración local en las tecno
logías de la comunicación y la 
información; la dotación de in
fraestructuras para el ocio, la 
atención sanitaria y asistencia a 
la tercera edad; y “la creación y 
dotación de las instalaciones- 
necesarias para la creación de 
empleo, generación de recursos 
económicos y fijación de la po
blación joven a nuestro territo
rio local”, dijo Antonio Arroyo.
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LA MANCHA - Daimiel

Las obras se licitarán en breve y el plazo de ejecución del nuevo edificio no 
llevará más de un año

M añas presenta el Centro Integral de 
Atención a Discapacitados Psíquicos
El consejero de Bienestar Social, Tomás Ma
ñas, asistió en Daimiel a la presentación del pro
yecto del futuro Centro Integral de Atención a

Mañas señaló que este nuevo 
centro para discapacitados res
ponde al compromiso del Gobier
no de Castilla-La Mancha con es
tas personas y también con Dai
miel, “una ciudad modélica en lo 
que respecta a los servicios so
ciales, premisas que han llevado a 
diseñar un centro que cubrirá las 
necesidades actuales de los dis
capacitados de este pueblo y de 
las localidades de su entorno”.

El Centro Integral de Atención 
a Discapacitados Psíquicos se le
vantará en un solar situado en la 
salida del municipio hacia Ciudad 
Real. Contará con tres áreas sepa
radas -centro de día para diecio
cho personas, unidad de estimu
lación temprana para atender a ni
ños menores de seis años y cen
tro ocupacional en el que trabaja
rán treinta personas en talleres de 
carpintería, encuademación y jar
dinería- y con servicios comunes 
como comedor, gimnasio y sala de 
exposiciones para los trabajos del 
centro ocupacional.

Según el alcalde de Daimiel,
José Manuel Díaz-Salazar, las 
obras de este centro de discapa
citados se licitarán de inmediato y 
el plazo de ejecución del nuevo 
edificio no llevará más de un año.
A continuación, el consejero de

Discapacitados Psíquicos que construirá el 
Ayuntamiento de esta localidad ciudadrealeña 
con fondos de la Junta de Comunidades.

Bienestar Social inauguró la am
pliación del Centro Social Poliva
lente y sede de los servicios so
ciales del Ayuntamiento de Dai
miel, proyecto que el Gobierno re
gional subvencionó con 252.000 
euros.

También visitó las obras de la 
residencia asistida de mayores, 
que contará con 120 plazas resi
denciales y otras 30 de estancias 
diurnas, que la Junta de Comuni
dades está construyendo en el 
municipio con una inversión pre
vista de seis millones de euros.

Las obras de esta residencia 
empezaron en julio del año pasa

do y, según adelantó Mañas, “es
tán tan avanzadas que se espera 
poder abrirla a finales de este 
año”.

Tras su visita a Daimiel, el con
sejero de Bienestar Social se tras
ladó a Alhambra para inaugurar el 
Centro Social Polivalente, en el 
que la Junta de Comunidades ha 
invertido más de 336.000 euros. El 
nuevo Centro Social Polivalente 
acogerá los servicios sociales 
municipales y contará con varias 
dependencias y un salón de ac
tos que el Ayuntamiento pondrá a 
disposición de las asociaciones y 
entidades locales.

CAMPO DE MONTIEL - Vva. de los Infantes

A p r o b a d a  la  c a n d id a tu r a  m u n ic ip a l d e l  
P S O E , e n c a b e z a d a  p o r  M a r ia n o  S a b in a
La agmpación local del PSOE de 
Villanueva de los Infantes ha 
aprobdo la candidatura encabeza
da por Mariano Sabina para optar 
a la alcaldía de esta localidad.

Mariano Sabina ha destacado 
que “con honradez, transparencia 
y proyectos de futuro sacaremos 
a Villanueva de los Infantes del 
pozo en el que lo ha sumido, du
rante estos cuatro años de des
gobierno, Iniciativa Ciudadana de 
Infantes (ICI)yPP”.

El cabeza de lista infanteño, 
actual portavoz del grupo socia
lista en el Ayuntamiento, fue al
calde en la legislatura 95-99.

Aunque en junio de 1999, el 
PSOE fue la lista más votada con 
1.330 votos, consiguiendo dos 
concejales más que en la anterior 
legislatura, llegando hasta seis, no

pudo gobernar debido al pacto 
establecido entre ICI y PP, que 
sumaron siete.

Agradeció, asimismo, las innu
merables muestras de apoyo reci
bidas, no sólo de la militancia so

cialista, sino desde todos los sec
tores de la población. El candida
to del PSOE adelantó que, si con
sigue la alcaldía infante fia, “gober
nará, para todos y no frente a na
die, sumando esfuerzos en lugar 
de instaurar el ahora ordeno y 
mando yo”.

Junto a Mariano Sabina, y en 
el siguiente orden, figuran en la 
candidatura concejales del actual 
grupo socialista, como Francisco 
Fernández de Sevilla, Rosario Va
lero y Guadalupe Pacheco, junto 
a nuevas incorporaciones como 
Luis Antonio Zopeque, Antonio 
Ruiz o Ascensión Franco, entre 
otros.

La lista elaborada por Sabina 
aglutina experiencia y renovación, 
además de caracterizarse por la ilu
sión y las ganas de trabajar.

En las comarcas de Los Montes, Sierra 
Morena y Valle de Alcudia

Los ecologistas se oponen a la  
instalación de parques eólicos
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Ecologistas en Acción Ciudad 
Real ha expresado su oposición 
frontal a la instalación de los 
parques eólicos que se ubica
rán en la parte occidental y sur 
de la provincia de Ciudad Real, 
en las comarcas de Los Mon
tes, Sierra Morena y Valle de 
Alcudia.

Los ecologistas instarán, 
igualmente, a que se “extremen 
al máximo los mecanismos de 
evaluación de impacto medioam
biental en el resto de los parques 
previstos en la provincia”, se
gún han señalado fuentes de 
esta organización, quienes han 
indicado que un informe finan
ciado por la Consejería de Agri
cultura y Medio Ambiente en el 
año 2000, y llevado a cabo por 
esta organización, desveló la im
portancia de estas comarcas, 
donde se detectaron los valo
res más elevados de riqueza y 
abundancia de aves rapaces de 
toda la provincia.

Así, aseguran que especies 
como el buitre negro, águila im
perial, águila real, águila perdi- 
cera, alimoche, buitre leonado y 
milanos, encuentran en las sie
rras donde se piensan instalar

éstos parques eólicos sus prin
cipales áreas de campeo, aumen
tación y reproducción.

Ecologistas en Acción ase
guró que, si bien los defensores 
de estas infraestructuras ener
géticas afirman que las aves se 
acostumbran a la presencia de 
los aerogeneradores, existen en 
la actualidad numerosos estu
dios que demuestran que “las 
aves no son capaces de reco
nocer la peligrosidad de los par
ques eólicos”.

El anuncio reciente de la ins
talación de trece partes eólicos 
en el entorno del Parque Nacio
nal de Cabañeros, a su juicio, 
contravendría estas recomenda
ciones realizadas desde este or
ganismo internacional, al afec
tar, entre otras poblaciones de 
especies, a la segunda colonia 
reproductora mundial de buitre 
negro.

Por último, los ecologistas 
no descartan iniciar procedi
mientos de quejas comunitarias 
contra el Estado español para 
tratar de impedir la construcción 
de éstas infraestructuras en la 
parte occidental de la provincia 
de Ciudad Real.

LOS MONTES - Anchuras

Inaugurado el nuevo Centro Social 
y el Consultorio de Encinacaida
El delegado de la Junta de Co
munidades, Santiago Moreno, 
se ha desplazado a Anchuras 
para inaugurar el centro social y 
el consultorio médico de la al
dea de Encinacaida, obra a las 
que el Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha destinado algo más 
de 55.700 euros.

El centro social y el consul
torio médico ocupan un mismo 
edificio. La mayor parte de la 
construcción está ocupada por 
el centro social, un gran salón 
que la treintena de vecinos de 
Encinacaida utilizará para reali
zar actividades culturales y tam
bién festivas. El consultorio está 
ubicado en uno de los laterales 
del edificio y dispone de una 
consulta apta para facilitar la ta
rea de los profesionales sanita
rios de la zona de salud y prepa
rada también para evitar incomo
didades a los pacientes.

La construcción del centro 
social y del consultorio ha sido 
sufragada por las consejerías de 
Bienestar Social y Sanidad. El 
equipamiento del centro social 
ha sido adquirido gracias a una

subvención del Fondo de Ac
ción Especial de la Presidencia 
de Castilla-La Mancha.

Además de esta inaugura
ción, el representante del Go
bierno regional en la provincia 
aprovechó su visita a Anchuras 
para comunicar al alcalde, San
tiago Martín, que la Consejería 
de Obras Públicas va a adjudi
car en los próximos días las 
obras de acondicionamiento del 
primero de los tramos de la ca
rretera a Horcajo de los Mon
tes, el que transcurre entre Hor
cajo y el límite de la provincia de 
Badajoz; el presupuesto de lici
tación de la obra asciende a
2.367.000 euros.

Asimismo, Santiago Moreno 
anunció al alcalde de Anchuras 
el inminente inicio de los traba
jos para concluir las obras del 
pabellón polideportivo y le in
formó del dinero que recibirá el 
municipio correspondiente al 
reparto de fondos para casas 
consistoriales y de la convoca
toria del Fondo de Acción Es
pecial de Presidencia corres
pondientes a este año.
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Pilar del Castillo y José Bono inauguraron las nuevas instalaciones

La B iblioteca “Ferm ín C aballero” 
abre sus puertas con una nueva cara
La ministra de Educación, Cultura y Deporte, blioteca Pública del Estado “Fermín Caballero”, 
Pilar del Castillo y el presidente de Castilla-La de Cuenca, que ha sido remodelada totalmente 
Mancha, José Bono, inauguraron la nueva Bi- con una inversión de 3.300.000 euros.
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La biblioteca ha abierto de nuevo 
sus puertas al público, una vez 
que han finalizado las obras de re
modelación del edificio donde se 
ubica, que han tenido un coste de
2.404.000 euros que ha sufragado 
el Ministerio de Educación, Cul
tura y Deporte, a los que se aña
den otros 896.000 euros que ha 
invertido el Ministerio en equipa
miento bibliotecario.

En este sentido, Del Castillo 
explicó que la remodelación y el 
equipamiento de la biblioteca se 
ha llevado a cabo en el marco del 
Plan de Fomento de la Lectura que 
el Gobierno puso en marcha en el 
año 2001 con el fin de fomentar el 
hábito de la lectura en la sociedad 
española, en especial entre los ni
ños y los jóvenes.

La ministra recordó que el Es
tado es quien tiene la competen
cia de construir nuevas bibliote
cas públicas de titularidad esta
tal, aunque después la gestión co
rresponda a las comunidades au
tónomas, como ocurre con la con
quense, que gestiona la Junta de 
Comunidades desde el año 1982. 
Del Castillo dijo que es necesario 
ampliar las bibliotecas existentes 
y dotarlas de equipamiento ade
cuado, por lo que se ha puesto en 
marcha un plan de impulso a las 
bibliotecas españolas para contri
buir al desarrollo de todas las bi
bliotecas públicas “que prestan 
hoy un servicio más importante

que nunca”.
Por su parte, José Bono ase

guró que era un día importante 
para Cuenca por la importancia que

■ Protesta ante una 
posible guerra
Por otro lado, coincidiendo 
con el acto de inauguración 
se concentraron frente a la 
sede de la biblioteca unas 50 
personas para protestar por la 
postura que está 
manteniendo el Gobierno 
español en relación a una 
posible intervención militar 
en Irak. Los concentrados 
lanzaron consignas contra la 
guerra y el Gobierno a la 
llegada y salida de la titular 
del MECD, sin que se 
produjeran mayores 
incidentes.

tiene para la ciudad la biblioteca 
pública “Fermín Caballero”, que 
tiene más de 120.000 fondos bi
bliográficos, casi 500 revistas pe
riódicas y cerca de 14.000 docu
mentos audiovisuales y electróni
cos.

El presidente castellano-man- 
chego coincidió con la ministra en 
resaltar la importancia de la lectu
ra y de este tipo de recursos y 
subrayó que en la región hay en 
estos momentos unas 500 biblio
tecas.

Las obras de remodelación del 
edificio sede de la biblioteca se 
iniciaron en 1999, lo que motivó 
su traslado provisional al Centro 
Cultural Aguirre, donde permane
ció hasta el mes de octubre de 
2002.

Estará ubicado entre los barrios de Tiradores y Villa Román y contará con 
un jardín botánico

R esuelta la  tram itación  urbanística del futuro  
C entro de In terp retación  de la  N aturaleza
La Comisión Provincial de Urba
nismo (CPU) de Cuenca ha infor
mado favorablemente, en su últi
ma reunión, sendos programas de 
actuación urbanizadora para cons
truir 612 viviendas en el sector 13, 
denominado “Las Cañadillas Oes
te”. y 560 en la zona de Ars Natu
ra, respectivamente. En este últi
mo sector urbanístico, también se 
ha dado el visto bueno a la dispo
nibilidad de los terrenos para ubi
car el Centro de Interpretación de 
la Naturaleza del mismo nombre, 
un jardín botánico en el Cerro 
Molina y un nuevo vial de acceso 
al barrio de Tiradores, en pleno 
casco antiguo de la ciudad.

Ahora, tal y como informó el 
delegado de la Junta, José Luis

Martínez Guijarro, hay que iniciar 
el procedimiento de contratación 
de este edificio, que será único en 
sus características en España. El 
inicio de contratación de las obras 
se tramitará en breve en el Conse
jo de Gobierno y después se ten
drá que publicar en el Diario Ofi
cial de las Comunidades Europeas. 
El importe del proyecto asciende 
a 2.000 millones de pesetas.

Por su parte, el alcalde de 
Cuenca, José Manuel Martínez 
Cenzano, señaló que este proce
so ha ido lento, pero el retraso de 
un año y medio ha permitido me
jorarlo de tal manera que se ha 
pasado de una idea inicial de un 
jardín botánico del siglo XIX a un 
proyecto del siglo XXI.

Así, detalló que de unas plan
taciones que reflejaban los aspec
tos de los diferentes ecosistemas 
vegetales de la región, algo que 
sigue en el proyecto, se ha llega
do a un edificio magnífico de “una 
potencia arquitectónica compara
ble a un Guggenheim”.

El Ars Natura será además la 
excusa para que la Fundación Cul
tura y Deporte modernice los con
tenidos del Museo de las Ciencias 
de Castilla-La Mancha. Estos dos 
centros estarán perfectamente co
ordinados en el futuro en todas 
sus actividades, dijo, recordando 
que está previsto que las obras 
del Ars Natura comiencen en el 
primer trimestre del año que vie
ne.

Estudio de viabilidad sobre la  
ubicación de la estación AVE
La Coordinadora Ciudadana Pro 
Estación Central del AVE de 
Cuenca ha presentado los resul
tados de un estudio que han 
realizado dos ingenieros por en
cargo de este colectivo, en el que 
se demuestra que la ubicación 
de la estación en el centro de la 
ciudad es viable.

El salón de actos de CCM 
acogió el acto 
público en el que 
se presentaron 
los resultados 
de este estudio, 
según el cual, la 
ubicación de la 
futura estación 
del AVE en el 
centro de la ciu
dad no sólo es 
viable sino in
cluso más renta
ble y probable
mente más bara
ta que -si se ubica en el extrarra
dio.

Estos resultados concuer- 
dan con las tesis que defiende 
la citada coordinadora -que in
tegran los partidos Izquierda 
Unida e Independientes por 
Cuenca, las secciones ferrovia
rias de UGT y CCOO y la Plata
forma Cívica por Cuenca- que 
aboga por que la futura estación

del AVE se construya en los te
rrenos que ocupa la estación de 
ferrocarril convencional en el 
centro de la ciudad.

Sus integrantes piden una 
ubicación céntrica y soterrada 
y no comparten la posibilidad de 
que se ubique a varios kilóme
tros del centro de la capital, como 
plantea la comisión técnica que 

han formado el 
Ayuntamiento, 
el Ministerio de 
Fomento, Renfe 
y la Junta de Co
munidades.

En este con
texto, el repre
sentante del par
tido  Indepen 
dien tes por
C uenca en la 
C oordinadora, 
José Luis
Collada recordó 

que el ministro de Fomento, 
Francisco Álvarez Cascos, dijo 
durante una reciente visita a la 
provincia de Cuenca que en los 
grupos de trabajo de este tipo 
que funcionan en España el Mi
nisterio aporta la inversión pu
ramente ferroviaria, mientras 
que las decisiones urbanísticas 
corresponden a las autoridades 
municipales.

Según el 
estudio, la 

ubicación de la 
estación en el 
centro de la 

ciudad es más 
barata que en 
el extrarradio

Renovado el convenio para la  
m ejora de cam inos rurales

El presidente regional, José 
Bono, y el de la Diputación Pro
vincial, Luis Muelas, han reno
vado el convenio para mejorar 
los caminos rurales de la provin
cia, que estima actuaciones en 
unos 4.200 kilómetros durante la 
nueva fase.

Este segundo acuerdo, que 
tendrá una vigencia ampliada de 
cuatro años, contará con un pre
supuesto de 6 millones de euros, 
con aportaciones por igual de 
cada Administración y estará 
destinado a todos los ayunta
mientos y entidades locales me
nores que lo soliciten

A través de este acuerdo,

cada Ayuntamiento aporta al 
consorcio creado una cantidad 
que, según sea el municipio ma
yor o menor de 200 habitantes, 
oscila entre los 24 y los 36 euros 
por hora de trabajo del equipo 
de maquinaria. Esta maquinaria 
se pone a disposición de los 
ayuntamientos para que sean 
ellos quienes gestionen y deci
dan cómo y en qué caminos ac
túan.

Desde septiembre de 2001, 
en que este consorcio inició su 
actividad, hasta finales del año 
pasado, se había actuado en casi
2.000 kilómetros de caminos de 
la geografía conquense.
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COMARCAS DE CUENCA - Landete

Barreda inauguró el Ayuntam iento y  
visitó diversas instalaciones
El vicepresidente de Castilla-La Mancha, José la labor de los alcaldes y concejales que se com- 
María Barreda, inauguró recientemente el Ayun- prometen con su pueblo y “se dejan la piel” tra
tamiento de Landete, donde realizó un elogio a bajando para que sus paisanos vivan mejor.

En un acto que contó también con 
la presencia de la consejera de 
Administraciones Públicas, María 
del Carmen Valmorisco, el vicepre
sidente destacó el factor de cer
canía de los ayuntamientos con 
sus ciudadanos, así como la auto
nomía de la que gozan y que ha 
permitido que, especialmente en 
áreas rurales, disfruten de nuevas 
infraestructuras que mejoran las 
condiciones de bienestar.

La Consejería de Administra
ciones Públicas ha respaldado la 
construcción de este Ayuntamien
to, a través del Fondo Regional 
de Cooperación Local, así como 
de la convocatoria de mejora de 
Casas Consistoriales.

Igualmente, el vicepresidente 
incluyó en su agenda en esta lo
calidad serrana de Cuenca la firma 
de un convenio de colaboración 
con la Asociación Edad Dorada 
Mensajeros de la Paz para concer
tar 15 plazas residenciales en el 
nuevo centro “Fuenmaría”.

Para adaptar como residencia 
este antiguo edificio, la Conseje
ría de Bienestar Social ha destina
do en varios años una inversión 
cercana a los 445.000 euros, mien
tras que la partida para la concer- 
tación de plazas se fija en 500.000 
euros a tres años.

El programa también contem
pló el paso por el nuevo Instituto

de Educación Secundaria “Serra
nía Baja”, en el que estudian 272 
alumnos. Para este centro tiene 
importancia el programa de trans
porte escolar de alumnos, ya que 
183 estudiantes lo utilizan a diario 
para venir, principalmente Tala- 
yuelas, Mira o Aliaguilla, entre 
otras poblaciones cercanas.

El vicepresidente pasó por las 
nuevas aulas del centro (ocho de 
ESO y cuatro más de Bachillera
to), así como por el aula de infor
mática, el gimnasio o la biblioteca, 
entre otras instalaciones.

El centro tiene una superficie 
útil cercana a los tres mil metros 
cuadrados, distribuidos en tres 
plantas. La inversión ha rondado

los 1.700.000 euros, incluido el 
equipamiento.

Como complemento del pro
grama, el vicepresidente se acer
có a las obras de la vivienda 
tutelada de mayores, que el Ayun
tamiento levanta en un solar de 
450 metros cuadrados en la calle 
Claudio Novella. El futuro centro 
tendrá una distribución en una 
sola planta, con forma rectangu
lar y fachada a dos calles.

Destaca su pequeño porche de 
entrada y un patio interior al que 
miran espacio comunes como el 
comedor o salas de estar. Se pro
yecta para nueve personas y su 
ejecución se realiza a través de la 
empresa Gicaman.

Iniesta

El gerente de SESCAM puso la primera 
piedra del nuevo Centro de Salud

L a S erran ía  A lta  tiene ya una  
am b u lan cia  tod o-terren o
La comarca de la Serranía Alta 
de Cuenca dispone ya de una 
ambulancia todo-terreno, que 
garantizará la prestación del ser
vicio de transporte sanitario en 
esta zona, con independencia de 
las condiciones meteorológicas 
o de las dificultades que presen
te el terreno.

La nueva ambulancia fue 
presentada en el municipio de 
Beteta, donde tiene su base, por 
el delegado de la Consejería de 
Sanidad en Cuenca, José Anto
nio Olmeda, en un acto en el que 
estuvo acompañado por el coor
dinador de la Oficina de Presta
ciones del SESCAM en la pro
vincia, Julio Magdalena y por el 
alcalde de la localidad, Mario 
Antón.

Se trata del segundo vehícu
lo de este tipo que entra en ser
vicio en la provincia conquense

-tras la que ya está funcionan
do en la capital-, que en este 
caso prestará cobertura a toda 
la zona de la Serranía Alta de 
Cuenca. Las ambulancias todo- 
terreno están destinadas al 
transporte individual de pacien
tes en camilla en zonas con es
peciales dificultades orográficas 
o que habitualmente tienen con
diciones climáticas adversas. 
Asimismo, tienen comg finali
dad participar en servicios en los 
que se lleven a cabo operacio
nes especiales de rescate.

A este nuevo recurso se uni
rá próximamente la helisuperficie 
que se está construyendo tam
bién en Beteta, que permitirá el 
transporte aéreo sanitario con 
mayor rapidez y operatividad en 
situaciones de urgencia o de 
emergencia en esta comarca 
conquense.

Mota del Cuervo

Alfonso Escudero repite com o 
candidato del PSOE a la Alcaldía
La Agrupación Local del PSOE 
de Mota del Cuervo ha ratifica
do la candidatura de Alfonso Es
cudero a la Alcaldía de esta lo
calidad.

Alfonso Escudero llegó al si
llón municipal en las elecciones 
del año 99 y el motivo que le ha 
llevado nuevamente a presen
tarse en los próximos comicios 
es -según afirmó- el apoyo de 
sus compañeros de Agrupación 
que han apostado por él para 
seguir manteniendo la línea de 
Gobierno de los últimos cuatro 
años, basada en objetivos como 
crear una convivencia igualitaria 
para todos los ciudadanos de la 
localidad , o colocar a Mota del

m

L___ u -d____________________________

Cuervo dentro del marco de 
toma de decisiones políticas tan
to a nivel provincial como regio
nal.

Foto: María Jesús Serrano

Villar de Olalla

A p rob ad a la  con stru cción  de  
29 n u evas v iv ien d as

El director gerente del Servicio de 
Salud de Castilla-La Mancha (SES
CAM), Roberto Sabrido, acompa
ñado por el alcalde de Iniesta, Juan 
Vicente Casas, colocó la primera 
piedra del nuevo Centro de Salud 
de Iniesta, en cuya construcción 
el Gobierno regional invertirá 
1.065.861,22 euros.

El nuevo Centro de Salud pres
tará servicio a una población de
7.000 habitantes, atendiendo a 
Iniesta, Ledaña y Villarta.

Para el 2004
Esta nueva infraestructura sa

nitaria, que se calcula podrá co
menzar a funcionar en el año 2004, 
se va a construir sobre un solar 
cedido por el Ayuntamiento de 
Iniesta de 600 metros cuadrados, 
en la denominada “Era de Pareja” 
y se ubicará en una zona dotacio-

nal junto al instituto, el polidepor- 
tivo y el futuro geriátrico.

El nuevo Centro de Salud ten
drá un total de 1.114 metros cua
drados construidos, que se distri

buirán en tres plantas. Una planta 
sótano de 160 metros cuadrados, 
una planta baja de 572 metros cua
drados y una primera planta de 382 
metros cuadrados.

La Comisión Provincial de Ur
banismo (CPU) de Cuenca ha te
nido conocimiento de una actua
ción urbanizadora, prevista en 
Villar de Olalla, para construir 29 
viviendas unifamiliares, y de la 
modificación de la normativa ur
banística de Arcas del Villar, au
torizando el uso religioso de 
una de las parcelas residencia
les.

El máximo órgano responsa
ble del urbanismo en la provin
cia de Cuenca también ha infor
mado favorablemente la redac
ción del planeamiento de un mu

nicipio de la Serranía conquen
se, Valdemeca, a fin de dotarlo 
de medios para proteger su en
torno y arquitectura tradicional, 
así como la modificación pun
tual de la normativa urbanística 
de Zarzuela, con el objetivo de 
construir un edificio municipal.

En cuanto a las calificacio
nes urbanísticas en suelo rústi
co, la Comisión Provincial de 
Urbanismo aprobó la instala
ción de diversas naves dedica
das principalmente a la agricul
tura y la ganadería en Mira, Ta- 
rancón o Campos del Paraíso.
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No entienden como tales los últimos incidentes ocurridos en la línea Madrid-Lleida, 
sino que son una excusa para tapar los fallos en la puesta en marcha del tren

Los parlamentarios del PSOE piden que 
la línea férrea se abra con garantías
Los parlam entarios del PSOE por Guadalajara rez Cascos, que no inaugure la línea del AVE
Javier García Breva y Juan Pablo H erranz han hasta que ofrezca plenas garantías tanto en su
pedido al ministro de Fomento, Francisco Alva- seguridad corno en su funcionam iento.

Breva y Herranz insisten en que 
no creen que los últimos inciden
tes ocurridos en la línea de alta 
velocidad Madrid-Lérida, como el 
supuesto sabotaje a la altura de 
Brihuega, sean tales, sino una ex
cusa de Alvarez Cascos para ta
par los fallos en la puesta en mar
cha del tren, y por ello van a pedir 
explicaciones.

Herranz, que es portavoz de la 
Comisión de Infraestructuras en 
la Cámara Alta, dijo que la línea no 
debe ponerse en marcha de mane
ra improvisada y así va a solicitar
lo.

Según indicó, son los propios 
ingenieros del Gestor de Infraes
tructuras Ferroviarias (GIF) quie
nes aseguran que existen proble
mas en la catenaria de la línea de 
alta tensión, con lo que se descar
taría el supuesto sabotaje.

Tanto Breva como Herranz 
consideraron que se trata de la 
crónica de una “estafa política” y, 
por ello, tienen previsto hacer una 
serie de preguntas en relación con 
este proyecto.

Herranz denunció la improvi
sación y precipitación con la que 
se está realizando esta obra, sólo 
con el fin de que esté en marcha 
antes de las elecciones municipa
les y autonómicas, incluso “sal
tándose a la torera” recomenda
ciones del GIF.

Tanto Breva como Herranz atri
buyeron los últimos incidentes a 
un problema de tensión de la red 
y no les mereció ninguna credibi
lidad la denuncia del supuesto 
sabotaje.

Por otra parte, también van a 
plantear una interpelación al mi
nistro para que dé explicaciones 
de lo que pasa y cómo piensa que

se van a resolver los fallos, al tiem
po que manifestaron su sospecha 
de que el tren no se pondrá en mar
cha hasta el 2005.

Para el PP se pretende nublar el 
éxito del Gobierno central

El diputado del PP en las Cortes de Castilla-La Mancha por Gua
dalajara Antonio López Polo ha señalado que, si el Ministerio de 
Fomento tomó la decisión de iniciar los viajes promocionales del 
AVE Madrid-Lérida, es porque se podía, pero “nadie puede prever 
un acto de sabotaje como el que parece ser ha sucedido”.

López Polo, que ofreció una rueda de prensa en Guadalajara, 
consideró “grave y preocupante” que se pretenda “nublar” un 
éxito del Gobierno central como la puesta en funcionamiento del 
AVE Madrid-Lérida con actos de sabotaje.

En su opinión, “lo importante es que una línea de alta veloci
dad va a entrar pronto en funcionamiento y que Guadalajara va a 
contar con una parada, con todo lo que ello supone en cuanto a 
potencial de desarrollo”.

Agregó que estos actos de sabotaje deben ser perseguidos por 
las fuerzas y cuerpos de Seguridad del Estado y tratar de locali
zar a sus responsables.

En este proyecto se ha invertido 255.000 euros

E l H o s p ita l d e  G u a d a la ja r a  r e n u e v a  e l 
m o b ilia r io  d e  su s  1 2 4  h a b ita c io n e s
El Hospital Universitario de Gua
dalajara ha invertido 255.000 euros 
en adquirir camas equipadas con 
mecanismo de articulación eléctri
co y mobiliario para 124 habitacio
nes.

En los últimos días, el centro 
sanitario ha recibido el nuevo ma
terial, que se ha instalado en las 
habitaciones de la Unidad de Ge- 
riatría, donde la renovación ha 
sido completa, y en las plantas 
octava y novena del área de Hos
pitalización, informa en una nota 
la Junta de Comunidades.

Estas dos plantas ya fueron

objeto de una amplia reforma el ve
rano pasado, para dotar de ducha 
todas las habitaciones y construir 
un aseo de minusválidos por plan
ta.

El gerente del Hospital, Juan 
José Palacios, señaló que este es 
el primer paso de un programa in
tegral para sustituir todas las ca
mas que permanecen en uso des
de la apertura el centro sanitario, 
hace más de 20 años.

Palacios subrayó que esta in
versión está destinada a mejorar 
el confort de los pacientes hospi
talizados y de sus familiares, aun

que también se beneficiarán de ella 
los trabajadores, puesto que es
tarán sometidos a un menor es
fuerzo físico y será posible preve
nir lesiones osteomusculares. La 
inversión del centro sanitario para 
renovar el mobiliario clínico ha al
canzado también a la Unidad de 
Cuidados Intensivos, donde se 
han sustituido las 8 camas dispo
nibles por otras nuevas cuyo cos
te total supera los 30.800 euros.

Además, se han adquirido 
ocho sofás-cama por un importe 
de 4.138 euros, que se distribui
rán en habitaciones individuales.

Rechazo al protocolo sobre el 
Fuerte de San Francisco
Los grupos municipales PSOE- 
Progresistas e Izquierda Unida 
de Guadalajara y la Federación 
Provincial de Asociaciones de 
Vecinos se han unido al Gobier
no regional en el rechazo al pro
tocolo entre el Ayuntamiento y 
el Ministerio de Defensa sobre 
los terrenos del Fuerte de San 
Francisco.

La portavoz del grupo muni
cipal socialista, Magdalena Va
lerio, tachó este protocolo como 
“ilegal y lesivo” para los intere
ses de la ciudad, por lo que pi
dió al Consistorio que renuncie 
a la firma del convenio por en
tender que el mismo podría in
currir en un incumplimiento de 
la Ley. Asimismo, Valerio quiso 
dejar claro que “este grupo se 
reserva el derecho a ejercer las 
acciones que correspondan en 
defensa de los intereses de los 
ciudadanos”.

Por su parte, el candidato del 
PSOE a la Alcaldía de la capital, 
Jesús Alique, pidió al Gobierno 
municipal del PP en el Ayunta

miento de Guadalajara que apo
ye el proyecto de la Junta de Co
munidades en beneficio de la 
ciudad, frente al protocolo sus
crito con Defensa, definido 
como “meramente especulati
vo”.

Por su parte, desde el Grupo 
Municipal de IU se incidió en 
que se llegue a un consenso so
bre la modificación del Plan Ge
neral en los terrenos afectados. 
Asimismo, se pide al Ayunta
miento que inste a la Adminis
tración central y a la autonómi
ca para que se pongan de acuer
do en la cesión gratuita de es
tos terrenos al Consistorio, a fin 
de rehabilitar el Fuerte y cons
truir viviendas protegidas.

Por su parte, la Federación 
Provincial de Asociaciones de 
Vecinos de Guadalajara, cree que 
estos terrenos deben destinar
se a los guadalajareños, y entre 
el convenio entre Ayuntamien
to y Ministerio de Defensa y la 
propuesta de la Junta, se decan
tan por esta última.

El PSOE pide unas instalaciones 
para la prisión de Guadalajara
El PSOE de Guadalajara ha anun
ciado su intención de presentar 
sendas iniciativas parlamenta
rias para que las instalaciones 
de la prisión de la capital, ubica
da en pleno centro urbano, for
men parte del patrimonio de la 
ciudad y que tengan un uso pú
blico una vez que se proceda a 
su desmantelamiento y cons
trucción del nuevo Centro de In
serción Social (CIS).

En una respuesta parlamen
taria al diputado nacional del 
PSOE por Guadalajara, Javier 
García Breva, el Gobierno ofre
ce algunos detalles sobre el nue
vo Centro de Inserción Social 
con que va a contar Guadalaja
ra.

Será un edificio para el que 
aún no hay suelo pero de unos 
2.600 metros cuadrados, con 34 
celdas, una capacidad máxima de 
67 plazas, instalaciones en las 
que los internos cumplirán las 
penas privativas de libertad en 
régimen de grado penitenciario 
y los arrestos de fin de semana.

El presupuesto con el que 
cuenta la Sociedad Estatal de In
fraestructuras y Equipamientos 
Penitenciarios S.A., para este 
proyecto es superior a los 3'3  
millones de euros.

El PSOE pretende, según ha 
indicado en una nota de prensa, 
que el Estado no especule con 
el edificio de la prisión provin
cial de la capital.

Ratificada la lista del PSOE a 
la Alcaldía de la capital
El comité provincial del PSOE de 
Guadalajara ha ratificado la can
didatura de Jesús Alique a la 
Alcaldía de la capital alcarreña, 
caracterizada por una amplia re
novación y por la paridad de 
sexos.

Además, el comité provincial 
ratificó también las candidatu
ras, previamente aprobadas en 
sus respectivas asambleas loca
les, de las localidades de Mar
chámalo, Cabanillas del Campo, 
Azuqueca de Henares y Sigüen-

za, entre otros municipios 
Por lo que respecta a la lista 

que el PSOE de Guadalajara pro
pondrá a las autonómicas, tiene 
que ser aprobada en breve por 
la ejecutiva provincial del parti
do. Entre los nombres que figu
ran se encuentran los de Araceli 
Muñoz, actual consejera de In
dustria y Trabajo; el presidente 
de las Cortes regionales, Anto
nio Marco; o la presidenta de la 
Asociación de Mujeres Progre
sistas, Angela Ambite.
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La Diputación ha renovado la mitad de los ordenadores de los pueblos de 
la provincia durante la legislatura

El Plan Informático 2002 ha permitido 
renovar 48 ordenadores en los municipios

Cabanillas

La auditoría medioambiental se 
prolongará durante todo el año

23 nuevos equipos informáticos 
más para los ayuntamientos de la 
provincia. Esa es la cifra suplemen
taria que ha permitido renovar el 
Plan Informático Provincial (P.I.P) 
2002 a consecuencia del superá
vit de 500 millones de pesetas ge
nerado por la Diputación de Gua- 
dalajara tras la liquidación del ejer
cicio 2001.

El presidente de la Institución, 
Jesús Alique, firmó con los alcal
des de los municipios beneficia
dos los convenios mediante los 
cuales la Diputación aporta un 60 
por ciento del coste del equipo, 
constituido por un ordenador de 
última generación dotado de im
presora a color, DVD, modem in
temo y altavoces, debiendo satis
facer cada ayuntamiento el 40 por 
ciento restante.

La compra de estos equipos 
se ve beneficiada además del pro
cedimiento de provisión. Al ser ad
quiridos mediante un concurso 
convocado por la Diputación, los 
ayuntamientos obtienen una se
gunda rebaja derivada de la reduc
ción del precio por lote.

Los 23 ordenadores entrega
dos hoy se suman a los 25 apara
tos renovados en el marco del 
P.I.P 2002, sumando un total de 48 
municipios que en sólo un año han

Un total de 400 encuestas entre 
hombres y mujeres que trabajan 
en las empresas de Guadalajara 
serán la base de la investigación 
emprendida a través del programa 
de conciliación “Los tiempos de 
nuestras vidas”, promovido por la 
Diputación de Guadalajara en el 
marco de la iniciativa, europea 
Equal para promover políticas de 
igualdad entre ambos sexos.

Esta investigación se comple
tará con entrevistas en profundi
dad a responsables de recursos 
humanos de 30 empresas y a 16 
representantes sindicales de di
versas industrias de la provincia.

El trabajo de campo de la in
vestigación se prolongará hasta 
abril, mes en el que está previsto 
que la Fundación Mujeres, una de 
las organizaciones asociadas a 
“Los tiempos de nuestras vidas”, 
disponga de las conclusiones que

obtenido ayuda de la Institución 
provincial para mejorar su tecno
logía ofimática.

Los municipios a los que la Di
putación ha financiado el 60 por 
ciento del nuevo ordenador en 
esta extensión del Plan Informáti
co 2002 son: Alhóndiga, Almo- 
guera, Alustante, Armuña de Taju- 
ña, Atienza, Beminches, Canre- 
dondo, Casa de Uceda, Ciruelas, 
Espinosa de Henares, Fuentelaen- 
cina, Horche, Illana, Jadraque, 
Málaga del Fresno, Peñalver, Pe
ralejos de las Truchas, Sacecor- 
bo, Salmerón, Tendilla, Tordesilos, 
Torrecuadradilla y Valdearenas.

permitan tanto analizar los obstá
culos a los que se enfrenta la con
ciliación como proponer medidas 
para salvarlos.

Junto con esta línea, el progra
ma está desarrollando a través del

El coste de cada equipo ha 
ascendido a 1.035 euros, de los 
cuales cada Ayuntamiento sólo ha 
tenido que abonar 414.

El procedimiento de renova
ción del Plan Provincial prioriza a 
aquellos ayuntamientos con orde
nadores más antiguos a la hora de 
beneficiarse de las condiciones 
del Plan. Jesús Arique explicó que 
el P.I.P ha permitido renovar a lo 
largo de la legislatura los ordena
dores de la mitad de los munici
pios de la provincia y alrededor 
de un centenar de equipos de las 
dependencias propias de la Dipu
tación de Guadalajara.

vicerrectorado de la Universidad 
de Alcalá de Henares en Guadala
jara un estudio sobre yacimientos 
de empleo y nuevas tecnologías 
para conocer las potencialidades 
de la provincia.

Los cuatro primeros municipios 
de la provincia en contar con 
auditorías medioambientales 
dispondrán de ellas antes de que 
acabe este año. Este es el com
promiso que la empresa EIN, 
adjudicataria de la redacción de 
estos documentos financiados 
por la Diputación de Guadalaja
ra, adquirió en Cabanillas duran
te el transcurso de una reunión 
con una delegación de la Cor
poración municipal encabezada 
por el teniente de alcalde, Jesús 
Miguel, y en la que también par
ticiparon técnicos del servicio 
de Medio Ambiente de la Dipu
tación.

A lo larego de los próximos 
meses, EIN efectuará una audi
toría medioambiental consisten
te en un diagnóstico cuya base 
fundamental es una exhaustiva 
investigación mediante encues
tas a responsables políticos, 
empresarios, sindicatos y tejido 
social de la localidad. Al diag
nóstico seguirá un plan de ac
ción (que recogerá proyectos 
concretos sobre las áreas que 
determine el diagnóstico) para

La Diputación de Guadalajara 
continúa concediendo ayudas a 
los municipios para la mejora en 
la recepción de la señal de tele
visión. Pinilla de Jadraque, Zao- 
rejas (pueblo anexionado de 
H uertapelayo), Anquela del 
Ducado, Alustante y Olmeda de 
Cobeta (pueblo anexionado de 
Buenafuente del Sistal), son los 
perceptores de los 15.000 euros 
con que está dotada esta nueva 
batida mediante cuantías que 
oscilan entre los 1.500 y los 
4.800 euros en función de las 
características técnicas que re
quiere cada zona para una ópti
ma recepción.

La Diputación continúa con 
un programa de instalación y re
novación de repetidores que ini
ciaba el año 2002 con un mon
tante de 32.000 euros que per
mitió actuar en diez municipios 
de la provincia. Posteriormente, 
la partida recibió un suplemen
to de otros 60.000 euros proce
dentes del superávit presupues
tario del ejercicio 2001.

Adjudicación de obras
Por otra parte, la Comisión 

de Gobierno ha resuelto la adju
dicación por 161.720 euros de 
una nueva instalación de red 
local para voz y datos en el pa-

finalizar con la elaboración de 
indicadores y seguimiento.

La Agenda 21 es un plan 
consensuado que precisa la 
mayor participación ciudadana 
posible de los vecinos para ser 
eficaz, por ello se prevé la ejecu
ción de dos tipos de encuestas, 
una dirigida al segmento de po
blación formado por los jóvenes 
de 14 a 19 años y otra dirigida a 
la población adulta.

Estas encuestas tienen por 
objeto identificar, valorar y con
tribuir a la solución de los prin
cipales problemas ambientales, 
sociales y económicos del ám
bito municipal desde la perspec
tiva de los propios ciudadanos, 
a fin de detectar los déficits más 
relevantes y la opinión ciudada
na sobre las políticas ambienta
les. En concreto, en Cabanillas 
se realizarán 333 encuestas. En 
el resto de municipios incluidos 
en esta primera batida de audi
torías medioambientales efec
tuadas por la Diputación el nú
mero de encuestados será de 311 
en Alovera, 356 en Marchámalo 
y 389 en Azuqueca.

lacio provincial, sede de la Di
putación de Guadalajara, así 
como la licitación de la amplia
ción del parque de bomberos de 
Molina de Aragón por 90.000 
euros, la primera fase de la ca
rretera de acceso a El Ordial (pre
supuestada en 150.200 euros), 
la construcción de un puente en 
Romanillos de Atienza (34.200 
euros), obras de urbanización 
en Sigüenza por 78.132 euros y 
la mejora del firme, el acerado y 
la señalización en el Complejo 
Príncipe Felipe de la Diputación 
en Guadalajara capital (con un 
presupuesto de 36.000 euros).

Teléfono en Santiuste
Tras la carta enviada por el 

presidente de la Diputación de 
Guadalajara, Jesús Alique, a la 
compañía Telefónica sobre la 
situación en Santiuste, esta em
presa ha contestado que insta
lará línea en el municipio en el 
segundo semestre de este año

El presidente de la Institu
ción provincial solicitará a la 
compañía en un nuevo escrito 
que anticipe el plazo y que con
sidere los problemas de toda la 
provincia de Guadalajara pues 
“el teléfono es un bien básico y 
más aún en los pequeños nú
cleos rurales”.

La investigación sobre la situación de la 
mujer en la provincia concluirá en abril
El programa de conciliación “Los tiempos de nuestras vidas ” realizará 
400 encuestas entre la población

Aprobadas nuevas subvenciones 
para mejorar la recepción de TV
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El alcalde de Toledo, José Manuel Molina, también se refirió a las viviendas 
del polígono afirmando que en esta situación “veo muchos intereses políticos”

El Ayuntamiento descarta investigar la 
adjudicación del transporte urbano
El alcalde de Toledo, José. Manuel Molina, ha 
afirmado que el PSOE está “desautorizado” para 
pedir una investigación sobre el concurso de ad
judicación del servicio de autobuses urbanos en

Molina, en su habitual rueda de 
prensa para informar de los acuer
dos adoptados por la Comisión 
Municipal de Gobierno, se refirió 
.así la comisión de investigación 
solicitada por los socialistas en el 
pliego de condiciones de UNAU- 
TO, la actual adjudicataria de este 
servicio, en el que está incluido, 
entre otras personas, el chófer de 
Adolfo Suárez Illana.

El regidor toledano dijo estar 
sorprendido por esta situación, ya 
que los socialistas pretenden que 
se investigue el concurso “cuan
do aún no se ha producido la ad
judicación”. Además, censuró que 
el PSOE municipal quiera que se 
investigue este caso, mientras sus 
compañeros en las Cortes regio
nales rechazaron la misma pro
puesta hecha por el PP en el caso 
de la alfalfa, “donde -aseguró- hay 
denuncias por pérdidas de millo
nes de pesetas”.

Viviendas en el Polígono
Por otro lado, el alcalde afirmó 

hoy que la autorización de la Jun
ta para crear más de 1.100 vivien
das en el barrio del Polígono “lle
ga tarde”, se ha hecho con un mar
cado “carácter electoralista” y ju 
gando con las necesidades de 
muchas familias. Molina afirmó 
que no deja de sorprender que 
después de tanto tiempo de espe
ra y cuando se está cerca de la

la capital, cuando este partido no ha permitido 
hacer lo mismo en las Cortes regionales con las 
supuestas irregularidades en las ayudas comu
nitarias a la alfalfa.

Remodelación en
instalaciones
deportivas
La Comisión Municipal de 
Gobierno ha adjudicado a la 
unión temporal de empresas 
“Ibersilva” la ejecución de las 
obras de remodelación de la 
calle peatonal en 
instalaciones deportivas del 
barrio de Santa María de 
Benquerencia, por un valor 
de 140.262 euros.
Igualmente, se ha adjudicado 
a la empresa “Findetosa”, por 
la cantidad de 7.000 euros, el 
suministro de herbicidas para 
el Servicio de Parques y 
Jardines dependiente del 
Ayuntamiento.

campaña electoral se hagan vi
viendas, algo que, a su juicio, es 
muy poco serio.

Además, criticó a la Conseje
ría de Obras Públicas por no ha
ber cubierto aún la urbanización 
del suelo y al tener pendientes 
todavía muchas inversiones en 
este barrio de la ciudad, donde 
dispone de numerosas parcelas 
públicas.

Por otro lado, Molina anunció 
que el Ayuntamiento va a impo
ner una sanción de 1.502 euros a 
“Urbaser”, concesionaria del ser
vicio de limpieza y recogida de 
basuras de Toledo, por incumplir 
el contrato al dejar de hacer las 
tareas de limpieza en el Polígono 
industrial el pasado 20 de enero.

El consejero de Obras Públicas ha dado el visto el bueno a la creación de 
una comisión mixta, compuesta por vecinos y administraciones

G il a p o y a  la  p r o p u e s ta  v e c in a l so b r e  la  
c o m is ió n  m ix ta  p a r a  e l P o líg o n o
El consejero de Obras Públicas, 
Alejandro Gil, ha remitido una carta 
a la Asociación de Vecinos “El 
Tajo” en apoyo a la propuesta de 
creación de una comisión mixta, 
compuesta por vecinos y adminis
traciones municipal y autonómi
ca, con el objeto de coordinar to
das las actuaciones en el barrio 
del Polígono.

En dicha carta, Gil ha transmi
tido al presidente de la asociación, 
Emiliano García, su opinión favo
rable a este tipo de órganos, “por 
cuanto el consenso y la coordina
ción suponen, casi siempre, una 
garantía de éxito en cualquier ám
bito de actuación”.

No obstante, el consejero pide

a la asociación que concrete un 
poco más su propuesta y le ha 
mostrado su disposición para in
formar sobre las actuaciones que 
está desarrollando o tiene proyec
tadas la Consejería de Obras Pú
blicas en el barrio de Santa María 
de Benquerencia.

Asimismo, Gil ofrece su “total 
colaboración” para cualquier ac
tuación que redunde en beneficio 
de quienes viven “en uno de los 
barrios con mayor potencial de de
sarrollo de la ciudad”.

Por otra parte, la Consejería ha 
criticado la “constante actitud de 
engaño y abandono” del Ayunta
miento hacia los ciudadanos de 
este barrio. De esta forma, Obras

Públicas sale al paso de las críti
cas que la concejala de Urbanis
mo, María Paz Ruiz, realizaba con
tra el Gobierno regional, al acusar
le de retrasos en las obras de ur
banización de las viviendas ubi
cadas en la Fase III del citado ba
rrio. En este sentido, la directora 
general de Urbanismo y Vivienda, 
Soledad Gallego, ha recordado 
que el retraso en la tramitación del 
expediente de este proyecto se ha 
debido a que el Ayuntamiento de 
Toledo tardó cerca de 10 meses 
en cumplir con el trámite de publi
car la decisión municipal de apro
bar inicialmente el proyecto en el 
Diario Oficial de Castilla-La Man
cha.

El PSOE acusa al PP del retraso 
en el nuevo Centro de Salud
El Grupo Socialista en el Ayun- 
támiento de Toledo se ha felici
tado por la cesión de los terre
nos municipales de Buenavista 
a la Junta para construir un nue
vo centro de salud, pero ha cri
ticado el “inexplicable” retraso 
de dos años por parte del equi
po de Gobierno del PP en mate
rializarlo.

A través de un comunicado, 
los socialistas recuerdan que 
ellos ya solicitaron en un pleno 
la cesión de 6.250 metros cua
drados para estas instalaciones, 
por lo que afirman que, dos años 
después, el alcalde de Toledo, 
José Manuel Molina, ofrece una 
vez más, la imagen “del mal ges
tor que se pasa todo el día 
echándole la culpa a los demás”.

Los socialistas critican la ac
tuación del PP en este asunto, 
especialm ente del alcalde, 
“cuando su propia ineficacia y 
falta de diligencia ha provoca
do un parón en la ciudad que 
han sufrido durante cuatro años 
todos los ciudadanos”.

“El retraso en la cesión de 
estos terrenos es una buena 
muestra de lo que ocurre en la 
ciudad, en la que proyectos una 
y otra vez prometidos, como la 
Vega Baja, el Híper o el Palacio 
de Congresos duermen un pro
fundo sueño producto de la pé
sima gestión de quién es inca
paz en cuatro años de poner un 
sólo ladrillo, aún teniendo el 
apoyo de la oposición en el 
ayuntamiento”.

La capital regional cuenta con 74.600 habitantes

Aumenta la población del Casco 
Histórico después de ocho años

El Casco Histórico de Toledo ha 
experimentado un aumento de 
población de 500 personas por 
primera vez en los último ocho 
años, según el último padrón 
correspondiente al año 2002.

El concejal de Hacienda to
ledano, Juan Manuel de la Fuen
te, destacó este dato en una rue
da de prensa celebrada en la que 
también indicó que la población 
de toda la ciudad se sitúa ya en 
74.600 habitantes.

Esto supone un incremento 
total de 2.600 personas, ya que 
el padrón de 2001 situaba la po
blación de Toledo en 72.000 ha
bitantes, dijo De la Fuente, quien 
emplazó a los periodistas a una 
futura comparecencia en la que 
ampliará los datos relativos al 
padrón municipal anunciados.

Por otro lado y en la misma 
rueda de prensa, la viceportavoz 
del equipo de gobierno munici
pal, Natalia Tutor, criticó al can
didato del PSOE a la alcaldía de 
Toledo y consejero de Agricul
tura y Medio Ambiente, Alejan
dro Alonso, por hablar de una 
política de vivienda seria y rigu
rosa contando con el gobierno 
regional cuando la Junta tiene 
paralizado el proyecto de la Vega 
Baja que establece la construc
ción de 1.300 viviendas.

Tutor reprochó también que 
Alonso haya dejado entrever, a, 
su juicio, que “o se vota al can
didato socialista o la Junta no 
va a invertir en Toledo”, porque 
esto supondría que ”la Junta 
discrimina en función de la ideo
logía de los alcaldes”, dijo.
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COMARCAS DE TOLEDO - La Puebla de Montalbán

Bono inauguró el Museo de ‘ L a  Celestina’ 
que acoge la oficina de turismo
El presidente regional, José Bono, inauguró en oficina de turismo, y que será una muestra del 
La Puebla de Montalbán el Museo de “La Ce- rico patrimonio bibliográfico, monumental y pai- 
lestina , convertido además en centro cultural y sajístico de la cuna de Femando de Rojas.

Foto: Alvaro Rulz

Torre de Esteban Hambrán

Obras Públicas aprueba el estudio 
informativo de la variante
La alternativa es la que discurre por el oeste

Durante este acto, el presidente 
de Castilla-La Mancha, José Bono, 
apeló a valores como el amor, plas
mados de forma magistral en la 
obra de Femando de Rojas, para 
pedir la paz y rechazar las postu
ras que se muestran partidarias a 
la guerra. Además, Bono señaló 
que “la cultura significa paz y que 
lo mejor es relajarse ante las obras 
de arte y escuchar a la gente sen
cilla”.

En este sentido, el responsa
ble del Ejecutivo regional manifes
tó que si se quiere la paz, hay que 
preparar la paz y que Castilla-La 
Mancha es una tierra de amores y 
no de conflictos bélicos.

Celestina y Quijote
Además resaltó que La Celes

tina es, junto al Quijote, la obra 
que más universalidad tiene de 
toda la literatura española “por
que es una historia de permisivi
dad y porque nos permite pasar 
de lo particular de La Puebla de 
Montalbán y de Castilla-La Man

cha a lo universal”.
“Este Museo de La Celestina 

es el mejor monumento que se 
puede levantar en memoria de la 
obra de Femando de Rojas, y en 
memoria del rico patrimonio biblio
gráfico, monumental y paisajísti
co de La Puebla de Montalbán”, 
añadió el presidente regional.

Las salas V Centenario, la sala

La Celestina, la de fotografías an
tiguas, trajes medievales o útiles 
y aperos diversos son el principal 
atractivo de este museo que ade
más se ha convertido en casa de 
la cultura y oficina de turismo para 
ofrecer a todos los visitantes un 
amplio panorama de las tradicio
nes, cultura y gastronomía de este 
municipio toledano.

La Consejería de Obras Públicas 
ha aprobado el estudio informa
tivo de la variante de la carrete
ra de Torre de Esteban Hambrán, 
que dará servicio a la población 
del mismo nombre. Esta infraes
tructura evitará la circulación de 
vehículos por el casco urbano 
de la ciudad, lo que redundará 
en mayor seguridad vial y tran
quilidad para la localidad.

La variante de este munici
pio se incluye en el acondicio
namiento de la carretera CM- 
5004, que conecta las poblacio
nes de Méntrida y Santa Cmz 
de Retamar, además de Torre de 
Esteban Hambrán, que actual
mente está en fase de estudio 
informativo.

De las cinco alternativas po
sibles, se ha seleccionado como 
la más favorable la que discurre

por el oeste de Torre de Esteban 
Hambrán, bordeando las insta
laciones de una planta de fabri
cación de abonos orgánicos, 
cruzando posteriormente el arro
yo Camarena y rodeando el lími
te de la zona de desarrollo de 
Cañadas hasta alcanzar el pun
to de trazado común al resto de 
opciones. Esta alternativa ha 
recibido la puntuación más ele
vada en el análisis multicriterio.

En la resolución por la que 
se aprueba el estudio informati
vo también se resuelve la única 
alegación, presentada por el 
Ayuntamiento de Torre de Este
ban Hambrán, solicitando que se 
incluya, en el presente proyec
to, el acondicionamiento de los 
tramos de la carretera actual, que 
quedarían entre el casco urba
no y la variante.

Quintanar de la Orden

Una nueva UVI móvil completa los 
recursos de urgencias en la zona

El plazo de finalización de las obras está fijado en abril de 2004

Sabrido colocó la primera piedra del nuevo 
Centro de Salud de Los Yébenes

El consejero de Sanidad, Feman
do Lamata, inauguró en Quinta
nar de la Orden una nueva Uni
dad de Vigilancia Intensiva Mó
vil contratada por el SESCAM, 
que completa el mapa de aten
ción sanitaria de urgencias de 
esta zona de salud. La Zona Bá
sica de Quintanar de la Orden, 
que engloba a cerca de 24.000 
habitantes, dispone ya de una 
ambulancia para urgencias, que 
comenzó a prestar servicio el 
pasado mes de diciembre, y está 
en el radio de acción de los heli
cópteros con base en Cuenca y

en Albacete.
La UVI Móvil de Quintar de 

la Orden prestará servicio 24 
horas al día, 365 días al año, para 
lo que dispone de una plantilla 
de profesionales de 6 médicos y 
6 enfermeros, además de los téc
nicos de transporte sanitario y 
los conductores.

El vehículo está equipado 
con la última tecnología, lo que 
permite la asistencia inmediata, 
el traslado en condiciones ópti
mas y una coordinación plena 
entre el centro receptor y el equi
po que se desplaza.

Valmorisco recibió al alcalde de Numancia
La consejera de Administraciones Públicas, María del Carmen Valmorisco, 
recibió en la Consejería al alcalde de Numancia de la Sagra, Clemente Serra
no, al que trasladó el compromiso de colaborar con su Ayuntamiento para 
acometer las obras de reforma que quieren llevar a cabo, petición que este 
Consistorio ya había solicitado dentro de la última Orden para ayudas a 
Casas Consistoriales. Por su parte, el alcalde transmitió a la consejera las 
necesidades crecientes de su municipio por el aumento constante del núme
ro de habitantes, dada su cercanía con Madrid.

El director gerente del Servicio de 
Salud de Castilla-La Mancha (SES
CAM), Roberto Sabrido, colocó 
recientemente la primera piedra del 
nuevo centro de salud de la loca
lidad toledana de Los Yébenes, 
que atenderá a una población de 
8.740 habitantes de esta zona de 
salud que incluye también a los 
municipios de Arisgotas, Maij aliza 
y Orgaz.

En un acto al que asistieron el 
alcalde de Los Yébenes, Anasta
sio Priego, y el delegado provin
cial de Sanidad de Toledo, Euge
nio Hugo Muñoz, el director ge
rente del SESCAM resaltó que 
este nuevo recurso sanitario res
ponde ál compromiso del Gobier
no regional y del Servicio de Sa
lud de Castilla-La Mancha de acer
car los servicios al ciudadano y 
prestar una asistencia de calidad.

Por su parte el primer edil 
yebenero subrayó la agilidad del 
Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha en dar respuesta a esta 
zona que venía demandando des
de hace años una nueva infraes
tructura sanitaria.

El nuevo edificio, diseñado en 
dos plantas con una entrada para

las urgencias y otra para la zona 
de consultas, dispondrá de una 
superficie de 1.550 metros cuadra
dos. El presupuesto total de eje
cución asciende a 1.693.838,10 
euros y el plazo de finalización de 
las obras está fijado en abril de 
2004.

El nuevo centro dispondrá de 
un área de urgencias de 145 me
tros cuadrados, con zonas de es
pera, asistencia, control y residen
cia del personal sanitario. Asimis
mo, contará con un área de medi

cina general dotado con tres con
sultas de médico, 3 de enfermería, 
sala de curas y salas de espera y 
de una zona de pediatría con con
sulta de médico y de enfermería y 
sala de espera.

La infraestructura contará con 
230 metros cuadrados para reha
bilitación, con zonas de recepción 
de pacientes, exploración, boxes, 
vestuarios y servicios, así como 
un área de extracción periférica, 
consultas de matrona, trabajador 
social y odontología.
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Almagro: Teatro... y mucho más
Almagro, ciudad enclavada en el corazón del 
Campo de Calatrava reproduce los rasgos 
serenos de la fuerte personalidad geográfica 
manchega: Almagro evoca su Plaza Mayor, 
mansiones, casonas, teatro y encajes. Situada a 
22 kilómetros de la capital, cabecera de la Orden 
de Calatrava, está declarada "Conjunto 
Histórico-Artístico" desde el año 1.972, cuanta 
con otros dos monumentos nacionales: el 
Convento de la Asunción de Calatrava, y el Corral 
de Comedias, del siglo XVII, único ejemplar de los 
primitivos teatros, y seña del Festival 
Internacional de Teatro Clásico, que se celebra 
durante el mes de julio. De su importancia 
histórica y artística se conservan importantísimos 
edificios como la Iglesia de la Madre de Dios, la 
de San Bartolomé, San Agustín, el convento de la 
Encarnación, o el de San Francisco, actual 
Parador Nacional de Turismo. La mayoría de los 
monumentos rodean su Plaza Mayor, una de las 
más notables y curiosas de la región, de 
influencia nórdica debida a los condes de Fúcar o 
Fugger.

Almagro tiene tanta 
historia que la derrocha 
por su conjunto urbano. 
Sede de los maestres de 
la Orden de Calatrava, 
sus caballeros dejaron su 
huella por doquier: en su 
callejero, en sus 
fachadas, en sus 
monumentos. Entre los 
últimos se encuentra el 
convento de la Asunción 
de Calatrava (1.544), hoy 
colegio de los dominicos, 
poseedor de un patio de 
estilo Renacimiento 
extraordinario y un iglesia 
gótica que guarda 
sepulcros de maestres y 
caballeros de la Orden, 
aunque el esplendor del 
maestrazgo, del que 
Almagro era su cabecera, 
decae cuando se 
incorpora a la Corona con 
los Reyes Católicos.
Felipe II fundó la 
Universidad, que dejó a 
cargo de los padres 
dominicios y se mantuvo 
hasta 1.824, año en el 
que fue clausurada.
La importancia e hidalguía 
pasadas permanecen en 
la nobleza del conjunto: la 
Plaza Mayor, con

Arriba, una vista del interior del Corral de Comedias de Almagro, 
uno de los símbolos de una ciudad que posee un Innumerable 
patrimonio histórico-religioso, como consecuencia de sus años de 
esplendor bajo la tutela de la Orden de Calatrava, cuando fue 
cabecera de la Orden.

soportales de columnas 
graníticas y balconadas 
de madera, figura entre 
las de más renombre de 
nuestro país. El 
Ayuntamiento, la iglesia 
de San Agustín (s. XVIII), 
ubicada sobre el antiguo 
palacio de los Fúcares y 
el Corral de Comedias, 
descubierto en un patio 
de posada, sede del más 
afamado Festival de 
Teatro Clásico español, 
culminaron la urbanización 
de esta plaza manchega. 
Frente a éste se 
encuentra el Museo 
Nacional del Teatro 
Otros monumentos 
destacables son la Iglesia 
de la Madre de Dios, del 
gótico tardío y a cuya 
edificación ayudó el más

Cómo llegar

ilustre hijo de la ciudad: 
don Diego de Almagro, 
Adelantado y descubridor 
de Chile; el convento de 
las Dominicas, la cárcel 
(luego Oficina de 
Turismo), la parroquia de 
San Bartolomé, de 
perfecto estilo jesuítico y 
de la que forma parte el 
antiguo Colegio de la 
Compañía, todo obra del 
siglo XVII; y el gran 
convento de los 
franciscanos del siglo 
XVII, que hoy cumple la 
función de Parador 
Nacional de Turismo, y en 
el que se pueden contar 
hasta once patios.
En los siglos XVII y XVIII 
se fundan las Reales 
Fábricas de Encajes y 
Blondas, que

• Estación de Autobuses  -  €/ Ejido de Calatrava ,  s/n  
Telf.: 926 86 02 SO
♦  Oficina de RENFE - P° de la Estación (final)
Telf.: 926 86 02 76
* Taxis: Juan Antonio Áyfían  -  Telf% 926 86 08 27 
Sacramento Pastor  -  Telf.: 926 88 20 19
Juan Huertas  -  Telf,: 926 86 08 79
* Por carretera: CM-412 y CM-4124

C/ La Solana, 36 - Telf.: 926 52 32 96 
13710 ARGAMASILLA DE ALBA {Ciudad Real)
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concentraron a más de 
8.000 trabajadores, 
siendo la confección del 
encaje de bolillos y blonda 
la tradición artesana más 
representativa de 
Almagro.
Numerosas casas 
solariegas son ejemplo de 
arquitectura civil, pasan 
de los ochenta los 
escudos de armas los que 
lucen las calles de 
Almagro, y como muestra 
sirven los palacios del 
Conde de Valparaíso, del 
Marqués de Torremegía, 
los de Rosales, Casa del 
Prior y otras mcuhas que 
habitaron los viejos 
caballeros de Calatrava y 
que salpican la ciudad.
El pueblo ofrece muchas 
calles y plazuelas de gran 
regusto hidalgo, como la 
calle de Nuestra Señora 
de las Nieves, o la 
Plazuela de Santo 
Domingo.
El conjunto de casas 
típicas de dos plantas, de 
grandes portalones y 
ventanales, y rebosantes 
de heráldicas, de puertas 
adinteladas, de piedra y 
tapial y enjalbegadas, 
reafirma su carácter de 
gran pueblo manchego. 
San Bartolomé es el 
patrón de Almagro, el día 
24 de agosto se 
conmemoran sus Ferias, 
según privilegio y merced 
que hizo a la ciudad el rey 
Enrique II de Castilla en el 
año 1.372. Su patrona es 
la Virgen de las Nieves, 
cuya magnífica ermita se 
encuentra a ocho

En la fotografía superior, uno de los laterales de la Plaza Mayor de 
Almagro, edificación porticada con columnas graníticas y 
balconadas de madera. Destacan, en cada uno de sus laterales, por 
su gran belleza, los callejones del Toril y el del Villar. En uno de 
sus extremos se encuentra el edificio del Ayuntamiento (sobre estas 
líneas), construcción del siglo XVI en el que resalta su gran 
balconada y la Torre del Reloj.

kilómetros de la ciudad, 
fue fundada por orden de 
D. Alvaro de Bazán, 
conserva magníficos 
azulejos de Talavera y en 
su camarín, cuadros de la

Escuela Madrileña del s. 
XVII. Adosada a ella está 
la curiosa plaza de toros y 
el antiguo cortijo de don 
Alvaro de Bazán.

I Información de 
interés

• O ficina  de
In fo rm ación  y Turism o  
P laza  M ayor, 1 
Telf.: 926 86  0 7  17

• C o rra l de Com ed ias  
P laza  M ayor, 18  
Telf.: 926 86  15 39

• M useo  d e l Teatro  
C a lle jón  d e l Villar, s/n  
Telf.: 926 88  22 44

■ Qué comer
• B eren jen a : De  
p roced enc ia  árabe, es 
s in  duda  e l a liñ o  de  la  
b eren jena  e l producto  
m ás a fam ad o  de  
A lm agro.
• O tros exqu is itos  p la tos  
son  lo s  d u e los  y 
quebrantos, e l tiznao  y 
som a llao , e l asad illo , las  
gachas, m igas y p isto  
m anchego, a s í com o las  
ju d ía s  verdes con  e l 
m ism o  a liñ o  de  las  
beren jenas.

■ Dónde comer
• E l C orreg idor  
(Jerón im o CebaIIos, 2)
• H ospedería  M u n ic ip a l 
(Ejido de Ca latrava , s/n)
• A irón
(P laza  M ayor, 41)

|  Dónde alojarse
• P arad o r de  A lm agro  
(Rda. S. Francisco , 31)
• Con fo rte l A lm agro  
(Ctra. Bo laños, s/n)
• La Posada  de  A lm ag ro  
(G ran  M aestre, 5)

Castilla-La Mancha

Casa de Comedias
Almagro 
(Ciudad Real)
CASA PE ALQUILER 
Situada al lado del Corral de 
Comedias. Casa antigua 
rehabilitada (año 1.600), bien 
equipada.

DIRECCIÓN 
Plaza Mayor, 19 
Telf.: 636 01 56 24 
13270 ALMAGRO 
(Ciudad Real)

Capacidad:
9 personas 
Precios orientativos: 
117,20 euros + IVA día.

La Casa del Rector
Almagro 
(Ciudad Real)

DIRECCIÓN 
Pedro Oviedo, 8 
Telf.: 926 86 06 45 
926 26 12 59 
13270 ALMAGRO 
(Ciudad Real) 
lacasa.rector@terra.es

Casa solariega del s. XVIII situada 
en un deslumbrante lugar para 
disfrutar y descansar.

Capacidad:
10 personas 
Precios orientativos: 120,2 - 150,25 euros habitación.

La Membrilleja
Almagro 
(Ciudad Real)
ALOJAMIENTO COMPARTIDO 
Situada en una linca de labor del 
año 1.856. Su construcción es típica 
inanchega. Su gastronomía está 
basada en la gastronomía manchega.

DIRECCIÓN 
Ctra. Pozuelo a 
Torralba, km. 5 
Telf.: 926 69 30 48 
926 22 85 52 
13270 ALMAGRO 
(Ciudad Real)

Capacidad:
8 personas
Precios orientativos: 42,07 euros habitación.

omercialización de
hortofhitícoks cereales
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SOCIEDAD
Se celebró en Toledo y estuvo presidido por José Bono

Bono también anunció la creación 
de becas específicas para la for
mación de mujeres que han sido 
maltratadas, que se incrementará 
en 5.000 el número de plazas en 
Centros de Atención a la Infancia 
y que se establecerá un plan de 
apertura anticipada en los centros 
escolares, para atender a los ni
ños antes del inicio del horario es
colar.

José Bono, que hizo especial 
hincapié en que Castilla-La Man
cha ha sido la primera región en 
poner en marcha una Ley “inte
gral” de Prevención de Malos Tra
tos y Protección a Mujeres Mal
tratadas, informó que como nue
va medida el Ejecutivo autónomo 
convocará unas becas, “equiva
lentes al Salario Mínimo Interpro- 
fesional” para la formación de las 
mujeres víctimas de la violencia 
doméstica “que no pueden encon
trar empleo”.

Asimismo, Bono anunció que 
se establecerá un Plan de Apertu
ra Anticipada de Centros Escola
res, para facilitar un servicio más 
a las familias de la región cuyos 
padres y madres han de trabajar y 
“necesitan que se atienda a sus 
hijos antes del inicio del horario 
de la jomada escolar”.

El presidente de Castilla-La 
Mancha expresó su deseo de que

si el siglo XX será señalado como 
el de la mujer, “porque consiguió 
el voto y la igualdad de derechos, 
espero que la primera parte del si
glo XXI sea designado, por quie
nes nos sucedan, como el de la 
verdadera igualdad de la mujer, 
pues aún queda mucho por con
seguir”.

José Bono señaló que “el pla
neta no tendrá un buen fin, si la 
humanidad desprecia el valor y el 
trabajo de la mujer, si no reconoce

su radical igualdad” y dijo estar 
convencido de que “si los dirigen
tes del planeta fuesen más muje
res que hombres, ocupando los 
bancos de la ONU, las sillas en 
los parlamentos y en los gobier
nos, el mundo iría mejor”.

Artistas y actrices
El acto institucional del Día In

ternacional de la Mujer, en que 
también intervinieron el conseje
ro de Bienestar Social, Tomás

Mañas, y la directora general de 
la Mujer, Llanos Moreno, contó 
con la participación de distintas 
mujeres del mundo de la pintura, 
la literatura, la danza, la música o 
el teatro, como la actriz Concha 
Cuetos.

Todas ellas aportaron unos 
relatos sobre sus experiencias pro
fesionales y los problemas a los 
que se enfrentan las mujeres, 
acompañados por una singular 
escenificación.

E l a c to  in s titu c io n a l d e l D ía  In te r n a c io n a l d e  
la  M u jer  co n g reg ó  a  3 .5 0 0  m u jeres d e la  reg ió n
El presidente de Castilla-La Mancha, José dieron unas 3.500 mujeres de toda la re- que facilitará importantes ayudas a las mu- 
Bono, intervino en el acto institucional or- gión. Durante el acto, Bono destacó que jeres que formen su propia empresa o a 
ganizado en el Campus universitario de la el Ejecutivo regional pondrá en marcha los proyectos que creen puestos de traba- 
Fábrica de Armas de Toledo al que acu- más de 80 nuevos Centros de la Mujer y jo estable para las mujeres.

La consejera de Administracio
nes Públicas, María del Carmen 
Valmorisco, presidió el acto con
memorativo del Día Internacio
nal de la Mujer en Hellín (Alba
cete), donde recordó “el largo 
camino” que las mujeres han 
realizado para conseguir la 
igualdad pero, dijo, “aún falta un 
paso definitivo”.

La celebración de este Día 
estaba organizada por la “Aso
ciación de Mujeres de Acción 
Progresista. Compromiso por la 
Igualdad”, que preside Pilar 
Roche, y contó con una numero
sa asistencia de personas ante las 
que Valmorisco se refirió a la 
necesidad, aún hoy, de “incorporación al mundo laboral, real y en 
condiciones de igualdad entre hombres y mujeres”.

Otros de los retos que tienen las mujeres en nuestra sociedad, 
señaló la consejera, es el de “conciliar la vida familiar y laboral”, 
porque si las responsabilidades de la casa recaen en la mujer “hemos 
conseguido salir fuera de casa a trabajar pero no hemos logrado que 
ellos entren a compartir el trabajo de casa”.

La consejera de Administraciones Públicas también se refirió a 
la iniciativa del Gobierno regional para que las candidaturas a las 
próximas elecciones autonómicas estén formadas por el mismo nú

mero de hombres y de mujeres, 
y de este modo, en un ámbito 
como es el de la representación 
política, donde siempre los hom
bres han sido mayoría, haya 
igualdad entre hombres y muje
res, porque “nadie niega que 
pueda haber tantas mujeres vá
lidas como hombres en los pues
tos de responsabilidad política”.

Valmorisco también habló de 
la necesidad de erradicar la vio
lencia de género, a la que se re
firió como “la más irracional e 
incomprensible de las violen
cias” y señaló que en nuestro 
país, en un año, “es mayor el 
número de mujeres que mueren 

a manos de sus compañeros que el número de víctimas del terroris
mo”, y aún la sociedad no se moviliza de la misma manera cuando 
una mujer es asesinada que cuando se produce un atentado terroris
ta. Por último, la consejera dedicó este acto a “las mujeres que mori
rán en Irak si nadie lo remedia, mujeres que han pasado penurias, 
han visto morir a sus hijos bajo la dictadura de Sadam y ahora van a 
verlos morir bajo las bombas de la ambición”, al tiempo que recordó 
a la niña nicaragüense que después de haber sido violada ha visto su 
vida en peligro porque los hombres tenían que decidir si podía o no 
interrumpir el embarazo.

En Talavera (Toledo)

Cena a favor de 
la enfermedad de 
NiemannPiek
La locafidad tofedana de Tala- 
vera de la Reina acogerá el 
próximo sábado 29 de marzo 
una cena para recaudar fondos 
que se destinarán a la investi
gación de la  enferm edad 
Niemann Pick, que con apenas 
cincuenta casos diagnostica
dos en España, no es objeto 
de investigación por parte de 
los laboratorios.

La enfermedad se caracte
riza  por un deterioro  
neurológico progresivo, afec
tación del andar, el lenguaje y 
la nutrición y declive intelec
tual.

La Fundación Niemann 
Pick -que recoge los nombres 
de los médicos que, en 1914 y 
en 1924, describieron esta en
fermedad incurable y mortal- 
promueve la investigación mé
dica y genética y asesora a las 
familias y a los profesionales 
que atienden a los afectados, 
entre otros objetivos. 
Esta Fundación organiza múl
tiples actividades en diversas 
ciudades de España para re
caudar fondos, además de es
tar en contacto permanente 
con los afectados de otros paí
ses.

Actualmente, la Fundación 
la integran una veintena de fa
milias que tienen 15 niños y jó
venes afectados -porque cin
co de ellos ya han fallecido- y 
más de 150 socios, incluidos 
particulares y empresas, que 
les ayudan a sufragar los gas
tos de una enfermedad que no 
tiene ningún tratamiento.

Laregjón, 
tercera en 
recnperadónde 
vehículos
Castilla-La Mancha es la ter
cera región, por detrás de Cas
tilla-León y Asturias, donde 
mayor porcentaje .de automó
viles robados fueron devuel
tos entre enero y noviembre de 
2002, un 89,23 por ciento, ya 
que se sustrajeron 3.094 y se 
recuperaron 2.761. Por provin
cias, Ciudad Real fue donde 
más vehículos se robaron, 942, 
seguida de Toledo (882), Al
bacete (766), Guadalajara (332) 
y Cuenca (172). Donde más ve
hículos se recuperaron fue Ciu
dad Real (845), y por detrás 
Toledo (771).
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H osteleros y Junta se unen en la lucha  
por prevenir el consum o de tabaco
El consejero de Sanidad, Femando Lamata, ha región de más de 30 mesas, y la potenciación 
suscrito un convenio con la Federación Regio- de ámbitos más saludables, con sistemas de ven- 
nal de Empresarios de Hostelería para la crea- tilación, en los establecimientos en los que no 
cion de espacios sin humo en restaurantes de la sea posible esta diferenciación de ámbitos.

Foto: Inés Fernández

Profesores de la UCLM enseñarán 
idiomas a niños con síndrome down

Este convenio supone incorporar 
en la lucha contra el tabaquismo a 
un sector de gran importancia y 
permite avanzar en la estrategia de 
disminución de los consumos y 
prevención de inicios contando 
con el imprescindible respaldo 
social.

El convenio suscrito por la 
Consejería de Sanidad con la Fe
deración Regional de Hostelería 
tiene como finalidad proteger a los 
no fumadores y prevenir las en
fermedades causadas por el taba
co respetando la voluntad de fu
madores y no fumadores. Así, se 
pretende la creación progresiva de 
espacios sin humo en restauran
tes de más de 30 mesas con el ob
jetivo de que, a medio plazo, sea 
un espacio cotidiano en los esta
blecimientos.

La Consejería de Sanidad se 
compromete con esta firma a po
ner en marcha un programa de 
ayudas económicas que incenti
ven a las empresas del sector de 
restauración a diferenciar espa
cios para fumadores y no fuma
dores, y mejorar la calidad ambien
tal de sus establecimientos. Ade
más, y conjuntamente con la Fe
deración de Hostelería, se pondrá 
en marcha una campaña divulga- 
tiva para informar de esta iniciati
va en todos los restaurantes de la 
región.

El convenio incluye también la 
creación de distintivos específi
cos para los establecimientos que 
se vayan sumando a la iniciativa, 
en los que se evidencie que ese

restaurante aporta un valor aña
dido a sus clientes, como es el de 
poder disfrutar de un ámbito salu
dable.

Por su parte la Federación de 
Hostelería promoverá actuaciones 
en los restaurantes de más de 30 
mesas para que al menos el 20 por 
ciento de su capacidad se destine 
a uso exclusivo de los no fumado
res, y para que mejoren los siste
mas de ventilación, extracción y 
renovación de aires con el fin de 
lograr una buena calidad ambien
tal.

Las partes firmantes han acor
dado crear una comisión de segui
miento del convenio que se en
cargará, en primera instancia, de 
elaborar un censo de los restau
rantes de Castilla-La Mancha que 
tienen más de 30 mesas, de infor
mar del grado de cumplimiento de 
los objetivos y de resolver las

dudas que puedan surgir a la  hora 
de crear estos espacios.

La prevalencia de consumo de 
tabaco se encuentra por debajo de 
la media nacional, siendo del 32 
por ciento en la región y del 36 
como media en el país. El consu
mo sigue siendo más frecuente 
entre los hombres (44,8% como 
media nacional) que entre las mu
jeres (27,2%), aunque entre los pri
meros está disminuyendo.

La firma de este convenio for
ma parte de una estrategia de pre
vención del inicio de consumos y 
disminución del hábito tabáquico 
más amplia, que se recoge en el 
Plan Regional de Prevención de 
Tabaquismo 2003 - 2010, y que in
cluye otras líneas de trabajo, como 
la ayuda a los fumadores que quie
ren superar el hábito, o las campa
ñas de prevención para colectivos 
específicos como jóvenes.

Profesores de la Universidad 
regional, en concreto del cam
pus de Cuenca, van a participar 
en un proyecto europeo 
“ALLEGRO”, cuya finalidad es 
evaluar el proceso de aprendi
zaje de lenguas extranjeras en 
grupos sociales marginales, en 
personas que presentan algún 
tipo de deficiencia psíquica y en 
aquellos grupos que, por diver
sas circunstancias, no tuvieron 
acceso a la enseñanza de una 
lengua distinta a la materna.

Este proyecto, que será de
sarrollado por profesores de 
Universidades del Reino Unido, 
Dinamarca, Alemania, Francia y 
Eslovenia, será coordinado en 
el caso español por José Igna
cio Albentosa.

La Universidad de Castilla- 
La Mancha, que cuenta con un 
equipo de nueve profesores,

La Hermandad de Nuestro Pa
dre Jesús Nazareno de El Salva
dor está dispuesta a mantener 
su decisión de no desfilar en la 
procesión “Camino del Calva
rio” de la próxima Semana Santa 
de Cuenca, a pesar de que la 
Junta General de la Junta de 
Cofradías ha rechazado esta 
posibilidad.

Según el hermano mayor de 
la hermandad, Jesús Ortega, a 
pesar de este rechazo la Junta 
de Diputación de la cofradía ha 
decidido mantener “en todos 
sus térm inos” los acuerdos 
adoptados por su Junta General 
en abril y octubre de 2002 dé no 
participar en la citada procesión, 
que se celebra en la madrugada 
del Viernes Santo.

Incidentes de 2002
Los acuerdos fueron adop

tados por la Junta General de la 
hermandad para iniciar un perio
do de reflexión, tras los inciden
tes que ocurrieron en la proce
sión de 2002, cuando se suspen
dió el desfile a mitad de su reco-.

trabajará con tres grupos: niños 
de la Asociación de Síndrome 
Down “ADOCU”, a los que se 
les enseñará inglés y alemán; 
con la Asociación de Amas de 
Casa y Consumidores “Luzán”, 
que aprenderán francés y ale
mán y con la Universidad de los 
Mayores del Campus de Cuen
ca a los que se les va a impartir 
inglés y francés.

A partir de este mes se pon
drá en marcha este proyecto con 
grupos reducidos, no más de 
diez personas, con quienes se 
trabajará tres veces a la semana. 
Cada quince días, los profeso
res mantendrán reuniones a fin 
de diseñar y compartir material, 
evaluar la progresión del apren
dizaje y estudiar aspectos tales 
como la motivación, la partici
pación en clase y la progresiva 
sensibilización del alumnado.

rrido a causa de la lluvia. La de
cisión no fue compartida por un 
grupo de personas que se opu
sieron a que los pasos que for
man la procesión fueran meti
dos en la iglesia de San Esteban 
y provocaron los incidentes en 
los que cinco personas sufrie
ron heridas leves.

Los causantes de estos inci
dentes pertenecen al grupo “Las 
Turbas”, que forma parte de la 
procesión representando a las 
multitudes que insultaban a Je
sús cuando iba camino del Cal
vario, aunque no materializan 
las burlas con palabras, sino 
tañendo tambores enlutados y 
tocando clarines destemplados 
con sordina.

La presencia de este grupo 
da incluso sobrenombre al des
file, que es conocido popular
mente como “Procesión de Las 
Turbas” y lo convierte en uno 
de los más emblemáticos de la 
Semana Santa de Cuenca, una 
de las cinco que están declara
das de Interés Turístico Inter
nacional en España.

tintas localidades destinarán más de 4 millones 
de euros a programas de prevención de drogode- 
pendencias a lo largo del presente año 2003. Ade
más, y gracias a la aprobación de la Ley de Drogo- 
dependenc»ps impulsada por el Gobierno regio
nal, todos los municipios de más de 10.000 habi
tantes, y no de 20.000 como ocurría anteriormen
te, pondrán en marcha Planes Municipales de 
Drogas.

El consejero de Sanidad, Fernando Lamata, 
resaltó el trabajo conjunto que realizan el Go
bierno regional y los ayuntamientos con indepen
dencia de su signo político, para desarrollar acti
vidades encaminadas a la prevención, tratamien
tos de desintoxicación y disminución de daños en 
las personas que consumen. Así, resulta induda
ble el esfuerzo de la práctica totalidad de las ad
ministraciones municipales para disminuir el pro
blema de las drogodependencias.

El consejero explicó que las políticas de pre
vención de drogodependencias siguen las direc
trices aprobadas en el Pian Nacional sobre Dro

gas, que plantea la formación e información, es
pecialmente a los jóvenes, como uno de los instru
mentos más eficaces para prevenir los consumos. 
Además la información acerca de los efectos con
tribuye a disminuir los riesgos y orienta sobre la 
forma de afrontarlos.

ALBACETE
Concretamente el Plan Municipal de Drogas 

2000 - 2004 del Ayuntamiento de Albacete tiene 
un presupuesto de 536.630,17 euros, aportados por 
la Consejería de Sanidad, y algunas de las activi
dades que se han realizado a lo largo del pasado 
año 2002 han sido campañas de consumo respon
sable de alcohol, charlas informativas, escuelas 
de padres, intervenciones de prevención en el 
ámbito familiar y actividades de reinserción so
cial para enfermos drogodependientes.

A lo largo del presente año está prevista la 
apertura de un centro de atención a drogodepen
dientes y la aplicación de un programa de media
ción social para atender socialmente a los consu
midores de drogas y detectar posibles usuarios.

“Jesús Nazareno” mantiene su 
decisión de no desfilar en las Turbas
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DUCACION
Apelan de nuevo al llamamiento por la paz realizado por este Consejo en diciembre de 2001

E l C o n se jo  E sc o la r  d e  C a stilla -L a  M a n ch a  
h a c e  u n  “ lla m a m ie n to  p o r  la  p a z ”
Ante la crítica situación internacional, el 
Consejo Escolar de Castilla-La Mancha, 
presidido por Emiliano Madrid, ha consi
derado necesario apelar de nuevo al “lla

mamiento por la paz” realizado por esta 
institución en diciembre de 2001.En este 
nuevo texto se pide “un esfuerzo” para 
evitar que los intereses particulares pre

valezcan sobre los intereses de la comuni
dad internacional.Este Consejo está for
mado por diversos sindicatos, asociacio
nes de alumnos, ayuntamientos, etcétera.

Los estudiantes han mostrado su rechazo a la guerra de Irak en múltiples ocasiones.

En este llamamiento se afirma que: 
En estos momentos, en que se nos 
presenta una situación internacio
nal crítica en relación al conflicto 
de Irak, este Consejo Escolar de 
Castilla-La Mancha considera ne
cesario apelar de nuevo al “Lla
mamiento por la Paz” realizado por 
este Consejo en diciembre del 
2001.

Los últimos acontecimientos 
motivan el que ahora precisemos 
un esfuerzo extraordinario para 
evitar que los intereses particula
res, ya sean personales o colecti
vos, prevalezcan sobre los intere
ses de la comunidad internacio
nal. Por eso manifestamos de nue
vo el rechazo a la utilización de la 
guerra y el terrorismo como recur
so para la resolución de los con
flictos políticos y sociales. Sola
mente el diálogo posibilita el con
senso necesario para la construc
ción y el avance hacia un mundo 
más justo y equilibrado.

También resaltábamos, y se
guimos resaltando, el papel de la 
educación como el medio más efi
caz para que los jóvenes de hoy 
sean los líderes que necesitamos, 
capaces de crear las condiciones 
objetivas para una paz duradera 
fundamentada en la existencia de 
un mayor grado de justicia y equi
librio social entre los pueblos.

Ahora más que nunca, tam
bién manifestamos la necesidad de 
que los estados, apoyados en el 
sentir de los pueblos a los que re
presentan y libres de presiones, 
respeten las decisiones de los or
ganismos internacionales cuya 
construcción tanto tiempo y es
fuerzo nos ha costado, encontran
do mecanismos racionales que les 
permitan anticiparse a las situacio
nes de conflicto y resolverlas pa
cíficamente si se presentan.

Por todo esto, el Consejo Es
colar llama de nuevo a la Comuni
dad Educativa a pronunciarse a 
favor de la paz y a trabajar en los 
centros y en las familias por el 
desarrollo de actitudes pacíficas, 
sabiendo y transmitiendo que la 
paz es el camino que debemos re
correr todos los días para cons
truir el futuro.

Constitución del Consejo
En el Consejo Escolar de Cas

tilla-La Mancha está representa
das las siguientes organizaciones: 
CANAE y Unión Progresista de 
Estudiantes (alumnos); Federa
ción de Municipios y Provincias

(ayuntam ientos); Comisiones 
Obreras y Unión General de Tra
bajadores (centrales sindicales); 
CECE y Educación y Gestión (cen
tros privados); Consejería de Edu
cación y Cultura de Castilla-La

Mancha; CONCAPA y CONFA- 
PA (padres); CECAM (patronal); 
universidades de Alcalá de Hena
res y de C astilla-La M ancha 
(UCLM) y profesores y personal 
de administración y servicios de

las asociaciones sindicales FETE, 
STE-CLM; Sindicato Indepen
diente (ANPE), USO, FSIE y la 
Central Sindical Independiente y 
de Funcionarios de Castilla-La 
Mancha (CSIF-CLM).

José Valverde informó al Pleno del Consejo Escolar de 
la gestión de la Consejería de Educación y Cultura

El consejero de Educa
ción y Cultura, José 
Valverde, compareció 
recientemente en el 
Pleno del Consejo Esco
lar de Castilla-La Man
cha para realizar un ba
lance de la gestión que 
viene desarrollando su 
departamento y debatir 
y analizar con los inte
grantes de este órgano 
de participación los pro
blemas, situaciones y 
realidades del Sistema 
Educativo de la región.

Antes del inicio de 
la reunión, Valverde 
explicó que, entre otras 
cuestiones, daría cuen
ta al plenario del Con
sejo del importante es
fuerzo de financiación 
que ha realizado el Go
bierno regional con la 
Educación y en este
sentido comentó que en la Comisión de las Co
munidades Autónomas en el Senado el portavoz 
del PP manifestó que según los datos del Ministe
rio el gasto medio anual por alumno en España es 
de 2.500 euros y “nosotros gastamos este año 3.020 
euros, lo que pone de manifiesto la enorme apues
ta que desde Castilla-La Mancha se está haciendo 
por el Sistema Educativo”, dijo.

El responsable de Educación señaló que tenía

Valverde señaló que el 
Gobierno regional 

destina 3.020 euros por 
alumno y año por los 

2.500 de media nacional

previsto referirse tam
bién a la comparecen
cia de la ministra Pilar 
del Castillo en el Sena
do para informar de la 
Ley de Calidad y co
mentó que “una vez 
más nos defraudó, pues 
nos explicó el calenda
rio y los decretos que la 
desarrollan y luego dijo 
que quería consensuar
los, una situación con
tradictoria en sí mis
ma”.

En este sentido re
cordó que en su mo
mento el Consejo Esco
lar de Castilla-La Man
cha aprobó una resolu
ción reclamando al Mi
nisterio consenso y diá
logo antes de la aproba
ción de la Ley de Cali
dad.

El consejero desta
có que esta es su tercera comparecencia ante el 
Pleno del Consejo Escolar de Castilla-La Mancha 
desde que éste se constituyó y agradeció a este 
órgano “lo bien y lo mucho que está trabajando. 
Es un foro de participación encomiable”.

Por su parte, el presidente del Consejo Esco
lar, Emiliano Madrid, agradeció al consejero su 
presencia “que sin duda nos servirá para dinami- 
zar nuestra actividad**.

Trece m il 
escolares han 
participado en 
“M ójate”
La campaña educativa “Mója
te” ha contabilizado más de 
13.000 trabajos de los escola
res de educación primaria y 
secundaria de la región, que 
han contribuido a fomentar el 
debate social sobre la impor
tancia del agua y la necesidad 
de hacer un uso racional de la 
misma.

•En breve, se hará público 
el listado de los 1.000 primeros 
niños que han enviado prime
ro sus trabajos, que recibirán 
como obsequio una radio-lin
terna. Aquellos que residan en 
las capitales de provincia o Ta- 
lavera podrán recoger su rega
lo en la Delegación de Obras 
Públicas ubicada en su ciudad, 
mientras que aquéllos que ten
gan su domicilio fuera de la 
capital recibirán por correo la 
mencionada radio-linterna.

La cam paña educativa 
“Mójate” ha sido puesta en 
marcha por la Consejería de 
Obras Públicas en los centros 
escolares de Castilla-La Man
cha, con el objetivo de sensi
bilizar a los niños y jóvenes 
sobre la importancia del agua 
y de un uso adecuado de la 
misma.

La Constitución 
y el Estatuto de 
Autonomía, en 
todos los colegios
El vicepresidente del Gobier
no regional, José María Barre
da, y el consejero de Educa
ción y Cultura, José Valverde, 
comenzaron a repartir de for
ma simbólica a los alumnos y 
docentes de Castilla-La Man
cha un libro que contiene el 
texto de la Constitución Espa
ñola, el Estatuto de Autono
mía de Castilla-La Mancha y la 
Declaración Universal de los 
Derechos Humanos.

Con esta iniciativa, que se 
inició en el CP “Garcilaso de la 
Vega” de Toledo, el Gobierno 
regional quiere animar a los ni
ños y jóvenes a conocer los 
fundamentos de la Democra
cia, la libertad y la igualdad, 
para que, conociéndolos, los 
aprecien, respeten y defien
dan.

Por eso, se han publicado 
y distribuido 300.000 ejempla
res de este libro.
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Recibirán el apoyo financiero CCM y Junta
En una resolución aprobada por unanimidad

El C laustro de la Universidad regional 
exige “respeto” para la institución
El Claustro de la Universidad de Castilla La 
Mancha (UCLM), reunido en Ciudad Real, 
aprobó por unanimidad una resolución en la que 
exige “respeto” para la institución, ante la polé
mica generada por el candidato del PP a la Jun

ta, Adolfo Suárez Illana, con sus declaraciones 
sobre la gestión económica de la Universidad y 
al acceso a una plaza de profesora titular de 
una cuñada del vicepresidente regional, José 
María Barreda. v

El rector de la UCLM, Luis Arro
yo, dio a conocer este texto, pro
puesto por la Mesa del Claustro, 
que preside el propio Arroyo y en 
la que hay un representante de 
cada uno de los estamentos uni
versitarios, en el que se indica que 
“en esta Universidad, los diferen
tes concursos se realizan siguien
do los cauces establecidos en la 
legislación vigente”.

Asimismo, el texto aprobado 
dice que, en la UCLM, “el princi
pio de transparencia en los proce
sos del concurso se realiza con el 
máximo rigor” y que “la Universi
dad española tiene establecidos 
mecanismos suficientes para ve
lar por el correcto desarrollo del 
sistema”.

El texto concluye pidiendo que 
no se hagan comentarios “gratui
tos” ante un proceso de gran tras
cendencia para la vida de la Uni
versidad “sin tener conocimiento 
del desarrollo del mismo, ya que, 
de no ser así, se confunde a la 
población y se le hace un flaco 
favor a una institución, que cómo 
ha demostrado desde su creación, 
es uno de los grandes ejes verte- 
bradores del desarrollo y de cari
dad de esta Comunidad Autóno
ma”.

Arroyo reiteró que la contra
tación de la cuñada de Barreda se 
hizo por un tribunal legalmente 
constituido y recordó que cuan
do otro profesor de la Universi
dad denunció ante los tribunales 
la ilegalidad del proceso, el fiscal 
de la Audiencia Provincial de Ciu
dad Real, archivó el asunto, tras 
realizar unas mínimas investiga
ciones previas.

Estatutos
Por otro lado, Arroyo también 

dio cuenta de que el Claustro apro
bó, con sólo nueve abstenciones,

los nuevos Estatutos de la UCLM 
adaptados a lo establecido en la 
Ley de Ordenación Universitaria 
(LOU). Según dijo, a los mismos, 
se han presentado un total de 58 
enmiendas, de las que han sido 
admitidas un total de 40.

En su opinión, se trata de un 
texto “útil” para la Universidad y 
para la región, que no miran hacia 
atrás y que tiene como principal 
objetivo dotar a la UCLM de “una 
estructura que permita fijar unas 
bases de Gobierno y de funciona
miento” que permitan su desarro
llo en los próximos años.

Ana Carretero centró su trabajo en el Derecho Agrario

Una profesora de la UCLM, premio a la 
investigación por su tesis doctoral
La profesora de la Universidad 
regional, Ana Carretero, ha recibi
do el Premio a la Investigación de 
la Real Academia de Doctores de 
España, en el área de Ciencias Ju
rídicas y Sociales, por su tesis 
doctoral “Empresa Agraria y Pro
fesionales de la Agricultura en De
recho español y comunitario”.

Esta tesis, dirigida por el cate
drático de Derecho Civil de la 
UCLM, Ángel Carrasco, fue leída 
el pasado año en la Facultad de 
Ciencias Jurídicas y Sociales de 
Toledo (donde Carretero es pro
fesora asociada) y obtuvo la cali
ficación de “Sobresaliente Cum 
Laude”.

El trabajo de investigación 
destaca como, a pesar de la im
portancia económica, política y 
social del sector, la doctrina jurí

dica, en general, no ha prestado 
demasiada atención al estudio del 
Derecho Agrario.

Para esta profesora, es nece

sario un análisis interdisciprinar y 
superar la tradicional distinción 
entre Derecho Público y Derecho 
Privado.

400 alumnos podrán estudiar en 
Europa gracias a ERASMUS
Unos 400 alumnos de la Univer
sidad de Castilla-La Mancha 
podrán cursar estudios en Uni
versidades de 22 países euro
peas gracias al programa de in
tercam bio de estud ian tes 
ERASMUS, según explicó el Vi
cerrector de Cooperación Inter
nacional, Antonio Otero, quien 
estuvo acompañado del respon
sable de la Obra Social y Cultu
ral de la Caja de Castilla-La Man
cha (CCM), Martín Molina, para 
explicar las líneas de colabora
ción internacional que han es
tablecido.

Junto al program a 
ERASMUS, indicó Martín Mo
lina, la CCM también está finan
ciando el programa LEONAR
DO, que permite la realización de 
prácticas a estudiantes en em
presas europeas y el convenio 
bilateral con Universidades bra
sileñas que ha facilitado que 38 
alumnos de este país estén cur
sando estudios en la UCLM.

El Vicerrector de Coopera
ción Internacional explicó que 
cada alumno recibe 175 euros 
mensuales procedentes de la 
Agencia Nacional Erasmus y de 
la Universidad regional, canti

dad que no es suficiente por lo 
que es completada por CCM 
hasta 240 o 300 euros, depen
diendo el periodo de la están-, 
cia, en total 210.354,24 euros, 
mientras que la Junta financia el 
traslado con bolsas de viaje de 
150 euros para becarios.

Los alumnos interesados en 
este programa, cuya convoca
toria está abierta, podrán optar 
a Universidades de países como 
Francia, Italia, Alemania, Ruma
nia, Suecia, Letonia, Lituania... 
aunque las principales destinos 
solicitados son Reino Unido, 
Italia y Francia, principalmente 
por cuestiones de idioma.

LEONARDO
En cuanto al programa LEO

NARDO, las estancias son de 
seis meses en empresas de Eu
ropa y se han ofertado un total 
de 60 plazas, 20 para el progra
ma EMFACE destinadas a los 
estudiantes del último curso o 
titulados en el área de la conta
bilidad, y el resto para el progra
ma SANCHO, de carácter multi
disciplinar. CCM financiará es
tos programas con 60.101,21 
euros.

Curso para ayudar a jóvenes 
emprendedores a crear sus empresas

La UCLM está celebrando un ta
ller en el que se ven aspectos 
relacionados con el marketing, 
los recursos humanos, el marco 
jurídico, la fiscaridad, las ayudas 
locales, etcétera con el fin de 
promover y contribuir a la apari
ción de nuevas empresas en la 
región. Posteriormente se reali
zará un seguimiento por parte 
del director del proyecto, que re
solverá las dudas puntuales y 
medirá el avance del plan de ne
gocios y, finalmente, se ofrece
rán consultorías de apoyo a fin 
de clarificar aspectos concretos 
de los proyectos.

En este curso, que durará 
hasta el próximo mes de junio,

se cuenta con la colaboración 
de la EOI (Escuela de Organiza
ción Industrial), que aporta su 
experiencia de 9 años en escue
las de negocios con personas 
que tienen ideas para la creación 
de empresas, pero que carecen 
de las herramientas de gestión 
necesarias para desarrollar tales 
ideas. Así la Universidad quiere 
dar sentido económico a las ini
ciativas que tengan los jóvenes, 
siempre y cuando sean proyec
tos viables.

El curso se imparte en la Fa
cultad de Ciencias Económicas 
y Empresariales de Albacete y 
cuenta con la asistencia de 20 
alumnos de la UCLM.
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CULTURA
La G uía para la Prom oción de las A rtes Escénicas 
y M usicales 2003 prom ociona a 585 grupos
Cerca de 600 grupos de Castilla-La Man
cha integran la Guía para la Promoción de 
las Artes Escénicas y Musicales 2003, una 
publicación que da a conocer a los ayun
tamientos y asociaciones de la región la

El consejero de Educación y Cul
tura, José Val verde, acompañado 
por la viceconsejera, Elisa Rome
ro, presentó esta Guía, que reco
ge, según sus palabras, “la parte 
más viva de la cultura de Castilla- 
La Mancha y promociona y da una 
oportunidad a todas aquellas per
sonas y grupos de la región que 
tienen inquietudes culturales y 
quieren mostrarlas al público”.

Y es que esta publicación es 
un recurso que les permite a ayun
tamientos de hasta 10.000 habitan
tes y a las asociaciones de veci
nos de localidades mayores de 
20.000 habitantes conocer, selec
cionar, decidir y contratar oferta 
cultural para sus vecinos y aso
ciados hecha por y para los caste- 
llano-manchegos y que pueden 
contar con subvención de la Con
sejería de Educación y Cultura a 
través de distintos programas.

Valverde destacó que la acti
vidad cultural es cada vez más viva 
y cada vez más participada en Cas-

oferta cultural que se está generando en 
estos momentos y que puede ser contra
tada para sus programaciones. Esta publi
cación es un recurso que permite a ayun
tamientos de hasta 10.000 habitantes y a

las asociaciones de vecinos de localida
des mayores de 20.000 habitantes cono
cer, seleccionar, decidir y contratar oferta 
cultural para sus vecinos y asociados con 
subvenciones de la Junta.

danza y otras muchas modalida
des de actuaciones.

Sirviéndose de esta publica
ción, los ayuntamientos y asocia
ciones pueden organizar: encuen
tros de bandas, folclore o corales, 
cuando se programa en un mismo 
día o en días consecutivos dos o 
más grupos de una misma activi
dad; muestras de artes escénicas 
o musicales, cuando se programa 
en un mismo día o en días conse
cutivos dos o más grupos; y pro
grama ‘Tal como somos”, cuando 
se programa individual o aislada
mente uno de los grupos o solis
tas que figuran en la Guía inde
pendientemente de su disciplina 
artística.

Por su parte, Elisa Romero, re
saltó que esta Guía Artística es 
una buena forma de promocionar 
a los grupos de artistas aficiona
dos que form an parte  de la 
intrahistoria de Castilla-La Man
cha y que son los que hacen la 
verdadera historia.

tilla-La Mancha, tanto por el nú
mero de actores participantes 
como por el de espectadores que 
presencian sus actuaciones.

En este sentido se refirió al in
cremento con respecto a los da
tos de la Agenda 2002, en la que 
aparecían 406 grupos, que realiza
ron 1.091 representaciones en 645

localidades con un presupuesto 
de más de dos millones de euros.

Así, la Guía 2003 incluye 585 
grupos: 176 de Albacete, 111 de 
Ciudad Real, 59 de Cuenca, 57 de 
Guadalajara y 182 de Toledo; en
tre ellos bandas de música, gru
pos de coros y danzas y grupos 
de música y folk, corales, teatro,

La cuadragésimo segunda edición se celebra del 11 al 20 de abril

Los abonos para los conciertos de la Semana de Música 
Religiosa de Cuenca ya están a la venta
Se desarrollará en el Teatro-Auditorio, antigua iglesia de San Miguel, catedral de Cuenca, iglesia 
de San Felipe Neri, Fundación Antonio Pérez y en la iglesia de Arcas
La Fundación de las Semanas de 
Música Religiosa de Cuenca ya ha 
iniciado la venta de abonos para 
asistir a los conciertos de la cua
dragésimo segunda edición del 
festival de música sacra, que se 
va a celebrar en la capital con
quense entre el 11 y el 20 de abril 
de 2003.

Los abonos para asistir a los 
distintos ciclos de conciertos que 
conforman el certamen pueden ser 
adquiridos únicamente en las ta
quillas del Teatro-Auditorio de 
Cuenca.

La cuadragésimo segunda edi
ción del festival estará formada por 
un total de 22 conciertos, de los 
que nueve se celebrarán en el 
Teatro-Auditorio y cinco en la 
antigua iglesia de San Miguel.

La programación del certamen 
incluye, además, dos conciertos 
en la Fundación Antonio Pérez, 
cuatro en la Catedral de Cuenca, 
uno en la iglesia de San Felipe Neri 
y otro en la iglesia románica de 
Arcas, un municipio situado a

poca distancia de la capital con
quense.

En este sentido, la fundación 
señaló que para la edición de 2003 
se han establecido diferentes fór
mulas de abonos, que incluyen 
dos sectores en el Teatro-Audito
rio y otros dos en la antigua igle
sia de San Miguel.

Los sectores del Teatro-Audi

torio son el de patio de butacas y 
plateas, cuyos abonos costarán 
165 euros y el de anfiteatros, que 
tendrán un precio de 130 euros.

En cuanto a la antigua iglesia 
de San Miguel se venderán abo
nos para dos zonas diferenciadas 
dentro del recinto, a un precio de 
50 y 35 euros, respectivamente.

Los abonos suponen una im

portante reducción con respecto 
al precio de las localidades para 
los distintos conciertos, que pue
de ser mayor para las personas que 
adquieran abonos para estos dos 
espacios escénicos, bien de la mis
ma categoría o combinándolos.

A su vez, los conciertos que 
se celebrarán en la iglesia románi
ca de Arcas y en la Fundación An
tonio Pérez están fuera de abono, 
mientras que los que se desarro
llarán en la Catedral de Cuenca y 
en la iglesia de San Felipe Neri son 
de acceso gratuito.

Por otra parte, la Gerencia de 
las Semanas de Música Religiosa 
indicó que el periodo de venta de 
localidades para los distintos con
ciertos comenzará el 17 de marzo, 
aunque a diferencia de los abo
nos no se podrán adquirir solo en 
las taquillas del Teatro-Auditorio, 
sino también a través del sistema 
de “televenta”. El inicio de venta 
de abonos y localidades pone en 
marcha la última fase de la organi
zación de este evento cultural.

En Mora (Toledo)

Convocado los 
premios de la 
XLVII Fiesta 
del Olivo
El Ayuntamiento de Mora (To
ledo) ha convocado los diver
sos certámenes de la XLVII Fies
ta del Olivo, que se celebrará a 
últimos de abril y que está de
clarada de Interés Turístico.

Entre los concursos se en
cuentran el XXX Certamen Na
cional de Poesía, dotado con un 
premio de 1.000 euros. Los tra
bajos deben hacer referencia a 
el olivo, su fiesta o la historia de 
Mora.

Otro de los concursos con
vocados es el XXVII Certamen 
Nacional de Pintura dotado con 
un premio de 5.000 euros y otro 
de 1.000 para pintores nacidos 
o residentes en la localidad.

Además, se convoca un con
curso entre aceites vírgenes de 
oliva producidos en Castilla-La 
Mancha a los que se distinguirá 
con los olivos de oro, plata y 
bronce.

Por último, el Ayuntamiento 
de Mora ha convocado un con
curso de carteles para la Fiesta 
del Olivo, dotado con un pre
mio de 600 euros.

San M artín de 
Pusa convoca 
sus premios 
literarios
El Ayuntamiento de la localidad 
toledana de San Martín de Pusa 
ha convocado los premios lite
rarios de Poesía y Literatura, así 
como el de creación escolar con 
el fin de promover la cultura en
tre los vecinos del municipio. El 
plazo de todos los certámenes 
finaliza el próximo 1 de abril.

El II Premio Literario “Miguel 
de Velorado” está destinado a 
trabajos de investigación, crea
ción, literatura, historia y etno
grafía referido a este municipio. 
El premio es de 300 euros.

El II Prem io de Poesía 
“Emérita Tostón” es para naci
dos, descendientes o residentes 
en el municipio y está dotado 
con otros 300 euros.

Por último, el II Premio a la 
Creación Escolar “Pedro Fer
nández” reconocerá el trabajo 
de investigación de los escola
res sobre la cultura y tradicio
nes de San Martín de Pusa y el 
antiguo señorío de Valdepusa. 
Está dotado con 120 euros y di
ploma.
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El Toboso (Toledo) acogerá el estreno  
de la ópera de cám ara “D ulcinea”
Dentro de las Jornadas Cervantinas que se celebran todos los años
La localidad manchega de El To
boso será el escenario para el es
treno de la ópera “Dulcinea” del 
autor conquense José Luis Tier
no Jiménez, que la ha compuesto 
para ser el máximo acontecimien
to de las XII Jomadas Cervantinas 
que se celebrarán del 23 de abril al 
4 de mayo.

La obra “Dulcinea del Tobo
so”, que por primera vez sonará el 
1 de mayo en el teatro del centro 
cultural “José Angel Muñoz”, es 
una ópera de cámara dedicada por 
José Luis Tierno al personaje fe
menino más conocido de la nove
la cervantina, dividida en dos ac
tos y que ha sido orquestada, jun
to con el autor, por el director de 
música de cám ara Roberto 
Ruggiero.

Esta ópera nace con la voca
ción de ser algo popular, como sus 
personajes, cuya protagonista se 
desdobla com o la idealizada 
Dulcinea, en la voz de la soprano 
ligera, y la labradora Aldonza, en 
la cuerda de contralto, mientras 
que el tenor interpreta a don Qui
jote, el barítono a Sancho y el bajo 
al mago Merlín, con un coro com
puesto por 20 voces mixtas.

La dramatización lírico-musical 
muestra a un don Quijote menos 
batallador y más como el hombre 
que busca a “Dulcinea, fuente de 
sus deseos” y a Sancho Panza 
como ejemplo de “cordura y leal
tad a su señor”, mientras que 
Dulcinea es el gran personaje “fan
tástico y lleno de luz”.

El músico manchego José Luis 
Tierno, natural de la localidad con
quense de Alberca de Záncara, es 
autor de otras diez producciones 
operísticas, entre las que desta

can títulos como “Cervantes”, 
“Lope, amador de amores” y “Don 
dinero o el jardín de las verdades”, 
entre otras, además de una ópera 
virtual y la titulada “Gaudí.

Las Jomadas Cervantinas de 
El Toboso ofrecerán también otras 
representaciones teatrales como 
“Donqui interactivo” y “Don Qui
jote en la Mancha” a cargo de Tea
tro Anade, y la representación de 
calle de la segunda parte del Qui
jote por la compañía local de “An
gulo el Malo”.

“ C u e n to s  p a r a  p a r a r  u n a  g u e r r a ” , e n  la  
B ib lio te c a  d e  C a stilla -L a  M a n ch a
Bajo el título “Cuentos con valor” 
la Biblioteca de Castilla-La Man
cha va a desarrollar hasta el mes 
de junio un ciclo de Cuentacuen- 
tos destinados a público familiar 
con los que se pretende transmitir 
a grandes y pequeños valores 
como la paz, la conservación del 
medio natu ra l, el- arte o la 
interculturalidad a través de la na
rración de historias.

El ciclo se abrió con la función 
“Cuentos para parar una guerra”.. 
Con estos cuentos se pretende 
ofrecer a los niños y adultos la

certeza de quq existe una esperan
za: la no violencia, que siempre 
supone la denuncia de las injusti
cias y la propuesta de soluciones 
a los conflictos que tengan en 
cuenta a la otra parte.

La sesión tuvo como narrado
res a José Ángel Paniego y Juana 
Hidalgo. El ciclo de cuentacuen- 
tos continuará los últimos viernes 
de cada mes, hasta junio. Así, en 
marzo la sesión titulada “Mons
truos en peligro de extinción”, se 
centrará en el tema de la educa
ción medioambiental; en abril, los

elementos visuales de los cuen
tos adquirirán protagonismo para 
abordar la educación artística bajo 
el título “Cuentos con atril”; en 
mayo, “Princesas del mundo... 
unios” tomará a estos personajes 
de los cuentos como eje de histo
rias sobre la mujer.

Clausura en junio
El ciclo se cerrará el último vier

nes de junio con la sesión titulada 
“Cuentos de colores”, cuyos pro
tagonistas serán historias y per
sonajes de otras culturas.

■■■■■■■■■■■■■■
Del 13/3 al 19/3 2003
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Gasa de Castilla-La Mancha 
en Madrid
MARZO 2003

Día 15. Sábado, o las 17.30 horas. El cuadro artístico Carlos 
Lemos II presenta la versión teatral de la novel original de Miguel 
Delibes “Cinco horas con Mario".
Coordina: Francisco de la Torre Díaz-Palacios, vocal de prensa de 
la Casa.

Día 21. Viernes, a las 19.30 horas. Inauguración de la exposición 
de carteles taurinos de Tomelloos y de fotografías de la dinastía 
Bienvenida. Cedidos para este evento por Rafael Antequera 
Serrano. La exposición podrá visitarse hasta el 4 de abril, de martes 
a viernes de 10.00 a 14.00 horas y de 17.00 a 19.00 horas y sábados 
de 10.00 a 14.00 horas y de 17.00 a 18.30 horas.

Día 22 Sábado, a las 18.45 horas. El Ciclo Cine-Forum 
proyectará la película titulada “Argel", interpretada por Charles 
Boyer y Hedy Lamar. Dirigida por John Cromwell.
Presentará la película y dirigirá el coloquio: Luis Martínez Morcillo. 
Director del ciclo José Antonio González.

PEÑA DE ALBACETE
Día 16. Domingo. Excursión a Salou (Tarragona) para jubilados y 
pensionistas, conforme al programa de Turismo Social organizado 
por la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha.

“Eduardo Alonso".
Ia Parte: Tribuna abierta para poetas y recitadores, dando cabida 
a componentes de otras tertulias. Dirigida y moderada por Fernando 
Caro, poeta y escritor y la colaboración de Charo Bonilla, vocal de 
la Peña y colaboradora en Cultura.
2a Parte: Recital de poesías por Francisco de la Torre y Díaz- 
Palacios, Vocal de Prensa de la Casa de Castilla-La Mancha de 
Madrid.
Al finalizar el acto se rifará un libro y se servirá una copa de vino 
manchego.

NOMBRE

B O L E T IN  D E  S U S C R IP C IO N
C/FRANCISCO GARCÍA PAVÓN, 39-Tetf.: (926)538042- Fax: (926)5143 20-13700TOMELLOSO(Ciudad Real) 

APELLIDOS______________________________________________________

CuademosManchegas l

CALLEóPLAZA N°. ESC. PLANTA TELEFONO

DISTRITO POSTAL.

Sr. Director de Cuadernos Manchegos: Le 
ruego proceda a formalizar mi suscripción a 
Cuadernos Manchegos, según los datos del 
presente BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN y 
hasta nueva orden en contra.

FIRMA

POBLACION.

TIPO DE SUSCRIPCIÓN

j i Anual (52 num.): 48.08 euros

□
□

Comercial: 90.15 euros 

Comercial: 180.30 euros

FORMA DE PAGO

j  Talón adjunto

J Giro Postal n°.______

J Domiciliación bancaria

Señale con X el tipo de suscripción y forma de pago. En ios importes de 
cada una de las suscripciones se incluyen 0,30 euros de gastos de envío 
por número y 3 por ciento de IVA.

PROVINCIA

IX )MICILIAC1ÓN BANCARIA
Sr. Director del Banco/Caja Sucursal N°.
de . ruego a asted tenga a bien cargar en mi cuenta
N°. de esta entidad el importe de la
presente suscripción aCUADERNOS MANCHEGOS.

FIRMA
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ECONOMIA
En los últimos 3 años, la deuda no ha sufrido fuertes oscilaciones

C astilla-L a M an ch a  es la  C om u n id ad  A u tón om a  
m en o s en d eu d a d a  p o r h a b ita n te
Según la última estimación del Banco de 
España, la deuda del Gobierno regional fue 
de 348 euros por habitantes, mientras que 
en el conjunto de las Comunidades Autó

nomas, el nivel de endeudamiento medio 
supera los 1.000 euros por habitante. El 
desarrollo económico que ha experimen
tado Castilla-La Mancha durante los últi

mos años, y la eficaz gestión presupuesta
ria del Gobierno regional, han llevado a 
unas tasas de endeudamiento muy infe
riores a la media española.

El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, recibió un galardón en 
las oficinas de "Merrill Lynch International" en Londres, desde donde se 
lanzó la emisión de los títulos de deuda pública de la región el pasado 
mes de diciembre.

Desde la década de los años 90, la 
economía regional ha venido re
gistrando un crecimiento econó
mico continuado, siendo entre 
1986 y 1998, la región española que 
más avanzó en índice de conver
gencia con la media europea. Du
rante este periodo, Castilla-La 
Mancha avanzó en 11,9 puntos, 
mientras que el resto de regiones 
del Objetivo 1 lo hicieron en 6,1 
puntos.

Este crecimiento económico, 
acompañado del incremento en las 
diferentes partidas presupuesta
rias, la paz social entre el Gobier
no regional, los sindicatos y em
presarios, la baja conflictividad 
laboral, los pactos firmados con 
la Administración central en ma
teria de desarrollo industrial y los 
nuevos proyectos en materia de 
comunicación y transporte, como 
la Autovía de los Viñedos, los tra
mos de autovía Valdepeñas-Ciu
dad Real y Tarancón-Guadalajara 
o el aeropuerto de Ciudad Real, se 
han traducido en una reducción 
de la tasa de paro, que ha pasado 
del 20 por ciento en 1995, al 9,5 
durante el último ejercicio.

Estas circunstancias y la acre
ditada gestión económica de la 
Administración autonómica, ava
lada por la Sindicatura de Cuen
tas en el cumplimiento de la legali
dad reguladora de la actividad eco
nómica, junto con la valoración de 
la Agencia “Moody’s, en su in
forme anual sobre la solvencia fi
nanciera de la Hacienda regional, 
que ha elevado de estable a posi
tivo el rating Aa2 de la Junta de 
Comunidades, han convertido a 
Castilla-La Mancha en una región 
de gran interés estratégico para 
los inversores.

El Banco de España también 
ha afirmado que Castilla-La Man
cha es la Comunidad Autónoma 
menos endeudada por habitante. 
La deuda de la Junta de Comuni
dades es de 348 euros por habi
tante, mientras que en el resto de 
Comunidades Autónomas, el ni
vel de endeudamiento superó los 
1.000 euros por habitante.

En los últimos tres años, la 
deuda por habitante en la región a 
penas ha experimentado cambios, 
situándose entre el año 2000 y el 
2002, entre los 345 y 350 euros, 
mientras que la media del resto de 
Autonomías, oscila entre los 650 
euros y los 872, en el mismo perio
do.

La presencia del presidente de

Castilla-La Mancha, José Bono, en 
el lanzamiento del Programa de

El paraninfo de la facultad de De
recho de Ciudad Real acogió la 
presentación del portal de inter
net www.clminnovacion.com, a la 
que acudieron unos quinientos 
asistentes del mundo académico 
y empresarial.

Con este portal, la Junta de 
Comunidades quiere facilitar la 
oferta y la demanda de servicios 
de innovación y el intercambio de 
conocimientos e informaciones 
entre los ámbitos científico y tec
nológico y el empresarial.

En este portal figuran desde la 
Universidad regional hasta los 
centros tecnológicos, además de 
empresas, organizaciones empre
sariales, profesionales, emprende
dores e investigadores, que serán 
los encargados de desarrollar y 
actualizar sus contenidos.

Los usuarios de este portal 
podrán acceder a noticias, even
tos, información temática y de ayu
das y subvenciones, formación y 
servicios interactivos.

El acto contó con la presencia 
del presidente regional, José 
Bono, quien advirtió que “aque
llos que se resistan a las nuevas 
tecnologías de la información se 
quedarán atrapados en la ignoran
cia y aseguró que nuestra región 
no puede quedar al margen de esta

Emisión de Deuda Pública en Lon
dres, el pasado mes de diciembre,

revolución tecnológica”.
Según Bono, los dos últimos 

siglos cogieron a Castilla-La Man
cha y a España con el paso cam
biado y los grandes avances tec
nológicos y la información estu
vieron mucho tiempo al alcance de 
muy pocas personas. Internet ha

y la presentación de una nueva 
emisión en los mercados interna
cionales realizada esta semana en 
Frankfurt por el propio presidente 
autonómico, se encuentran den
tro de esta línea de trabajo para 
buscar la implicación de la finan
ciación en proyectos de máximo 
interés para los ciudadanos cas- 
tellano-manchegos.

Las perspectivas sobre el ci
clo económico que mantendrá la 
región en el futuro son claramen
te positivas. Así lo ratifica el In
forme de las Cámaras de Comer
cio de Albacete, Ciudad y Toledo, 
y el Banco Santander Central His
pano (BSCH), que estiman que el 
crecimiento de la economía regio
nal seguirá manteniéndose por 
encima de la media nacional y au
mentándose en el segundo semes
tre de 2003.

roto esta tendencia porque ha 
“socializado la información” y, por 
eso, añadió, hay que evitar que 
con la red nos suceda coíno en el 
Diluvio Universal: el diluvio afec
tó a todos, igual que hoy Internet, 
pero sólo se salvaron los que iban 
en el arca.

Fue presentado por Bono en la Facultad de Derecho de Ciudad Real

El portal de internet www.clminnovacion.com 
promoverá los ámbitos científico y empresarial

Foto: Y. Soria

Industria destina 
40 millones a 
planes de empleo
Más de 6.500 desempleados 
de Castilla-La Mancha se be
neficiarán durante el presente 
año de los Planes Sociales de 
Empleo puestos en marcha por 
la Consejería de Industria y 
Trabajo, en colaboración con 
596 entidades locales de la re
gión.

Así loexplicó la titular del 
departamento, Araceli Muñoz, 
quien destacó, también, que 
más del 54 por ciento de los 
beneficiarios de los planes so
ciales de empleo son mujeres.

Además los planes socia
les de empleo recibirán una 
subvención de 14,4 millones de 
euros para la contratación de 
desem pleados durante tres 
meses, que percibirán un sala
rio de 723 euros al mes, y que 
realizarán trabajos relaciona
dos con la ejecución de obras 
de infraestructuras o prestarán 
servicios que favorezcan el de
sarrollo local, industrial, co
mercial, turístico, medioam
biental o de bienestar social.

Por otro lado, Muñoz dió 
cuenta de los módulos de for
mación que, en este año, se lle
varán a cabo con entidades lo
cales y empresas de la región 
y que están destinados a des
empleados de la región. En to
tal se llevarán a cabo 100 mó
dulos con 80 entidades de la 
región y 11 empresas y con una 
subvención cercana a los 4 
millones de euros.

Las manchetas 
se aburren en el 
trabajo
Las mujeres castellano-man- 
chegas se encuentran entre las 
que más se aburren en su pues
to de trabajo y así lo declaran 
un 3,54 por ciento de las 
encuestadas, por detrás de las 
asturianas (3,96), las madrile
ñas (3,78); cántabras (3,71) y 
gallegas (3,55).

Por contra, las mujeresTnás 
estresadas son las extremeñas 
(5,61), las residentes en Balea
res (4,93), las andaluzas (4,92) 
y las castellano-leonesas 
(4,92), según una nota del mi
nisterio de Trabajo y Asuntos 
Sociales.

Estos datos están extraídos 
de una investigación  por 
muestreo en el territorio nacio
nal efectuada entre la pobla
ción ocupada a partir de los 16 
años de ambos sexos, unas 
6.020 personas en total.
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En Toledo, los manifestantes corearon consignas contra el comisario europeo de Agricultura, Franz Fischler

6.500 agricultores se m anifestaron contra la reform a de la  PAC
Unos 6.500 agricultores de toda Castilla-La Mancha, 
según la organización ASAJA, se manifestaron en 
Toledo para expresar su rechazo a la reforma de la 
Política Agraria Común (PAC) que plantea la Comi

Dos tractores abrieron la marcha, 
seguidos por una pancarta porta
da por mujeres en la que se leía 
“Todos contra la reforma de la 
PAC”, y entre los manifestantes 
había responsables de partidos 
políticos como los diputados re
gionales del PP Carmen Riolobos, 
Domingo Triguero  y M arina 
Moya, algunos alcaldes socialis
tas, la secretaria general de la Con
sejería de Agricultura, Mercedes 
Gómez, así como responsables de 
la Caja Rural.

Al concluir la marcha en la pla
za de Zocodover, frente a la Dele
gación del Gobierno, el presiden
te nacional de ASAJA, Pedro Ba
rato; el regional, Femando Villena, 
y el secretario regional de la orga
nización agraria, José María Fres
neda, entregaron un documento 
con sus reivindicaciones a la de
legada del Gobierno, Encamación 
Naharro.

En su intervención, Barato re
saltó que con la protesta en Tole
do el campo ha dado una lección 
que “tienen que entender otros” 
y añadió que aquí ha empezado la 
gran manifestación que se va a lle
var a cabo en toda España.

De las 99 regiones de la Unión 
Europea, Castilla-La Mancha,

sión Europea (CE). Los manifestantes, que corearon 
gritos contra el comisario de Agricultura, Franz 
Fischler, procedían de numerosos lugares de la re
gión y fueron más de ochenta los autobuses en que

se desplazaron a la capital regional para cubrir el re
corrido que va de la plaza de toros a la plaza de Zo
codover, que quedó abarrotada al término de la mani
festación.

donde un 11 por ciento de su po
blación se dedica a la agricultura, 
será la más perjudicada si final
mente se aplica la reforma en los 
términos que se plantea, lamentó 
Barato, para quien la Política Agra
ria Común se puede mejorar solo 
con aplicar la ley.

Queremos que todas las zo
nas, incluso las más deprimidas, 
tengan un futuro y no hace falta 
un PER por no hacer nada, por
que eso tiene la vida muy corta, 
dijo Barato, quien agregó que no 
quieren ser especies protegidas 
que duran lo que quiere el protec

tor.
Barato también pidió a los res

ponsable políticos mayor respon
sabilidad y que su implicación en 
la defensa de los agricultores “no 
quede en la foto”, porque además, 
prosiguió, “como en las guerras, 
los daños colaterales pueden ser 
muy importantes” si al final se apli
ca la reforma.

Por su parte, el presidente re
gional de ASAJA, Fernando 
Villena, señaló que si las modifi
caciones propuestas siguen ade
lante “la siguiente será una mani
festación de jubilados” y los pue

blos serán un “reducto de perso
nas sin ocupación”, porque no 
han previsto ninguna alternativa 
para que los jóvenes permanezcan 
en el campo.

En la manifestación estuvo el 
presidente de UCAMAN, Alejan
dro Cañas, quien pidió a los polí
ticos que “se pongan las pilas” e 
hizo un llamamiento a la unidad 
de los agricultores para hacer un 
frente común en contra de la re
forma de la PAC.

Por otra parte, la presidenta de 
la Asociación de Mujeres y Fami
lias del Ambito Rural (AMFAR),

Lola Merino, apostó por “defen
der las tierras de nuestros pa
dres”.

ASAJA calcula que con la re
forma de la PAC propuesta por la 
CE 800.000 hectáreas de cultivo en 
la región podrían quedar abando
nadas y perderse más de 12.000 
empleos directos, y además afec
tará de forma negativa al 66 por 
ciento de la población de esta re
gión y al 89,6 por ciento de sus 
municipios, los situados en zonas 
desfavorecidas, y todo ello su
pondrá pérdidas económicas de 
más de 500 millones de euros.

Reestructurar y rejuvenecer nuestro 
sector vitivinícola

Antonio Salinas Hernández (*)

Reestructurar y rejuvenecer, han sido dos 
términos que durante los últimos años, 
han ido íntimamente asociados a nues
tro sector vitivinícola. Ha sido grande el 
salto que se ha dado durante los últimos 
años, en la modernización de nuestros 
viñedos y nuestras bodegas, pasando en 
los últimos años de unas plantaciones 
de viñedo y unas bodegas tradicionales y poco diversificadas a 
otras mucho mas modernas y adaptadas a las necesidades de 
los consumidores y por lo tanto de los mercados.

Hemos modernizado nuestras bodegas, con un gran esfuer
zo del sector y haciendo un buen uso de los recursos públicos, 
para que las nuevas tecnologías sean un elemento común en 
ellas (acero inoxidable, frío, prensas neumáticas, etc). El sector 
elaborador, empresas y cooperativas, vienen dando muestras 
de un gran dinamismo, situando a Castilla-La Mancha como 
región productora, como un referente nacional.

El sector productor, más lento siempre en sus procesos y 
resultados, también ha estado a la altura requerida en este pro
yecto común, procediendo al rejuvenecimiento y modernizar 
ción de sus plantaciones, con un amplio abanico de variedades 
mejorantes, que hoy nos permite tener una presencia en el 
mercado con toda la gama de vinos y productos derivados de la 
vid de excelente calidad.

Los planes de reestructuración del viñedo, puestos en mar
cha por el Gobierno de Castilla-La Mancha, con el objetivo de 
reestructurar 100.000 Has. en un plazo de ocho años, han 
tenido una gran aceptación con una respuesta responsable por 
parte de los agricultores, lo cual ha permitido que al día de hoy 
se haya cumplido mas del 70% de los objetivos de este plan 
con una inversión superior a los 73.000 millones de pesetas y 
cada día veamos en nuestros campos mas viñedo rejuvenecido, 
diversificado y moderno.

El sector vitivinícola es y deberá seguir siendo un sector 
dinámico y por ello, es necesario seguir avanzando y adoptar 
medidas que garanticen la incorporación de los más jóvenes, 
los que más dificultades tienen, a las tareas productoras como

viticultores directos y personales y esto hay que hacerlo en 
condiciones que no les sean gravosas y que les permitan iniciar 
su andadura en esta bonita profesión que es la viticultura.

La idea del Gobierno Regional, de adquirir 5.000 Has. de 
derechos de plantación y con ello crear una Reserva Regional 
de Derechos de Plantación, para posteriormente repartirlos de 
forma gratuita entre los más jóvenes integrados en cooperati
vas, es un acierto y sobre todo una muestra más de la constante 
preocupación por el desarrollo y la consolidación de este sec
tor que constituye la columna vertebral de la economía agraria 
regional.

A cualquier conocedor de este sector, no se le escapa que 
varios son los objetivos positivos que se pueden alcanzar con 
esta iniciativa; de una parte favorecer el rejuvenecimiento de 
los titulares de un buen número de explotaciones agrarias y 
asimismo garantizar la viabilidad y el dimensionamiento de 
muchas explotaciones vitícolas y, de otra, facilitar la incorpo
ración de jóvenes a nuestras cooperativas que, como gran ins
trumento de defensa de los productos agrarios, también necesi
tan de ese proceso de incorporación de agricultores jóvenes.

Con esta medida del Gobierno Regional, que tiene un gran 
contenido social, se trata de evitar de alguna forma que impere 
la ley del mas fuerte y ponerle freno a una injustificada especu
lación con los derechos de plantación, donde siempre tienen 
menos posibilidades y oportunidad los que menos tienen, como 
son los jóvenes que empiezan en la actividad agraria con sus 
proyectos de incorporación.

Castilla-La Mancha, siempre ha defendido el sector vitivi
nícola, como un patrimonio regional, defendiéndolo de inten
tos que se han venido produciendo durante los últimos años,

desde la Administración Central y otras 
comunidades autónomas de transferir 
derechos de nuestra región a otras, de
jando que impere el mercadeo y la espe
culación, sin tener en cuenta los graves 
riesgos que esto puede conllevar de 
deslocalización del cultivo del viñedo, 
con la desaparición del cultivo de algu

nas zonas que no tienen alternativa económica viable.
Modernización de nuestras bodegas, reestructuración de 

nuestros viñedos y el rejuvenecimiento de las explotaciones 
agrarias y de las cooperativas, son tres pilares básicos donde se 
apoya el sector, que hacen que el esfuerzo ya realizado, les 
dote de grandes perspectivas de futuro y que hace que hoy las 
grandes bodegas de España y el mercado exterior, miren hacia 
Castilla-La Mancha, bien como un apetente mercado para sus 
vinos o bien para estudiar y llevar a cabo su instalación en 
nuestra región como está ocurriendo.

El sector vitivinícola y el Gobierno Regional, han trabajado 
conjuntamente canalizando todo su esfuerzo a través de una 
decidida apuesta por la calidad y la comercialización de nues
tros vinos, dotando al sector de instrumentos que permitan 
una mayor definición de la calidad y más garantía para el con
sumidor. Los vinos de la Tierra de Castilla, los Vinos de Cali
dad Reconocida Producidos en Pagos Vitícolas, las nuevas de
nominaciones de origen como Manchuela y Ribera del Júcar, 
hoy son realidades que coadyuvan a la mejora y al desarrollo 
del sector.

Estamos en el buen camino, con un sector moderno, diná
mico y dispuesto, con un producto de una excelente relación 
calidad/precio, con una cultura creciente entre.la sociedad y 
una preocupación por el mundo del vino, los frutos ya se están 
viendo con los productos ofertados al mercado. Iniciativas como 
la adoptada por el Gobierno Regional, con la creación del Ban
co de Derechos de Plantación de Viñedo, qontribuyen aún más 
a consolidar nuestro sector vitivinícola.

(*) Diputado Regional del PSOE
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Francisco Rosado
Correos 91

Como casi siempre que 
se le ocurre algo nue

vo, y es quehacer diario. En
tre sueños y despertares, y 
parece soñar despierto. Al 
tejer y destejer la madeja po
lítica del más acerbado sar
casmo, y hace punto políti
co diario. En lo bueno y en 
lo malo, y ya se sabe que de 
todo hay en la viña del Se
ñor. Así, cuando menos se 
esperaban sus contrincan
tes políticos, y eso que va 
por la quinta aventura, 

Bono, el 
presidente 
de aquí, el
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sa a contarnos sus andan
zas secretas por entre los 
castellano-manchegos a lo 
largo de 27 días del año 2000, 
más o menos por aquellos 
días en los que la oposición, 
que lo había perdido de vis
ta, lo acusaba de no estar al 
tanto de los asuntos de pa
lacio con la malicia puesta 
en aquella aventura de la se
cretaría general de su parti
do en la que, evidentemen
te, también estuvo.
Y como no podía ser de otra 
forma, a su izquierda y a su 
derecha, que está el guiso 
electoral a punto de adere
zo, le ha caído encima la tre
menda acusación de electo- 
ralismo. Este incruento y 
esperado ataque lejos de in
timidarle le ha resbalado, ya 
que el personaje en cues
tión ha coincidido con sus 
ya casi eternos perseguido
res y les ha contestado -al 
menos yo así lo he entendi
do- que con la penitencia de 
la gestación del libro cura el 
pecado de su edición.
Y es que resulta que hasta 
en los asuntos electoralistas 
la imaginación se abre paso 
hacia el poder. Porque las 
cosas como son, resulta más 
halagador recibir un libro 
que el soniquete diario de lo 
listo que es uno y lo tonto 
que le parece el otro. Digo 
más, tampoco es habitual 
que, aunque sólo sea por un 
día, te encuentres a tu presi
dente recogiendo la basura 
o preparando el sustento de 
una familia humilde. En este 
caso a la acusación de elec- 
toralismo, tan cierto como 
que vivos estamos en estos 
momentos, habrá que unir el 
reconocimiento de una for
ma de hacer política que tie
ne la virtud de sorprender
nos después de más de vein
te años de esthablisment. 
Los muertos que vos matáis 
gozan de buena salud. La 
repera, oye.
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El quinto libro de José Bono fue presentado por Javier Sardá en Toledo ante más de 1.000 personas

A nte más de 1.000 perso
nas, el presidente de Cas
tilla-La Mancha, José 
Bono, presentó en Tole

do su quinto libro: “Bono con to
dos”, en el que relata sus expe
riencias durante cuatro meses del 
año 2000, en los que dedicó 27 
días a trabajar en oficios y gremios 
diferentes con la única finalidad 
de ponerse en la piel de sus ciu
dadanos.

La publicación, de Ediciones 
B, cuenta esta iniciativa de Bono, 
que le llevó a meterse en el papel 
de pastor en la Sierra de Lagos 
(Albacete), a ejercer de empleado 
del servicio de recogida de basu
ra en Talavera de la Reina, de maes
tro en un colegio de Educación 
Primaria y a compartir tareas con 
una ama de casa en Guadalajara.

Bono además repartió paque
tes, visitó a los ancianos, trabajó 
en un centro especial de empleo 
en Guadalajara, arrimó el hombro 
en la vendimia de Daimiel junto a 
temporeros rumanos y ecuatoria
nos, estuvo descubriendo el tra
bajo de cocinero en la Escuela de 
Hostelería de Toledo y hasta se 
enclaustró con las monjas de Vi- 
llarrobledo.

El libro, compuesto de 27 ca
pítulos en 255 páginas, está ilus
trado con fotografías de todos sus 
encuentros en este periplo diario 
y refleja conversaciones y escu
chas del presidente regional du
rante estas jornadas de trabajo 
con los ciudadanos.

El libro fue presentado por el 
periodista y presentador del pro
grama de televisión “Crónicas 
marcianas”, Javier Sardá, quien 
destacó que “Bono con todos” es 
un libro que habla de personas y 
recoge conversaciones con per
sonas, y que su autor “trabaja día 
a día con los pies en el suelo y en 
contacto con la gente”, algo que 
también se percibe “desde fuera 
de la comunidad”.

Por su parte, Bono, que dedi
có el libro a Ana, su mujer, señaló 
que su objetivo era buscar la rup
tura de la distancia simbólica que
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puede ocasionar el título de presi
dente de una autonomía: “quería 
conversar con clases de trabaja
dores, y hacerlo en su medio”.

Este libro es el quinto escrito 
por el presidente de Castilla-La 
Mancha tras: “A vueltas con el 
futuro”; “José Bono de cerca”; 
“Crónica de un viaje” y “José 
Bono se presenta”.
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Junto  a estas 
líneas, Bono 

ejerciendo  
de ••amo de 

casa ” y  de 
recogedor 

de la bajura.
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